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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Mototaxistas se protegen  
Poco más de mil 200 de los 3 mil 525 mototaxis detectados en 41 municipios del estado, 

decidieron agruparse para conformar una organización civil como una forma de 
protección jurídica y evitar los operativos del retiro de unidades a cargo del gobierno 
estatal, declaró Miguel Ángel Avendaño Tepale, coordinador Nacional de Desarrollo 
Comunitario. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Operativo contra gasolineras defraudadoras  
Ante la constante queja de los consumidores contra las gasolineras porque despachan 
litros incompletos de combustible, en los próximos días se realizará un operativo de 

supervisión, informó en entrevista el delegado de la Procuraduría Federal del Consumidor 
(Profeco) en Puebla, Bernardo Hinojosa Polo. (El Heraldo) 

   
 

 

Encabeza Gobernador aprobación 
Una encuesta de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) reveló que el gobernador 
Rafael Moreno Valle es el mejor evaluado del país, al alcanzar una calificación de 7.6, 
seguido del mandatario de Zacatecas, Miguel Alonso Reyes, y Sinaloa, Mario López 
Valdez, ambos con 7.5 puntos. (Síntesis Digital) 

  
 

 

Llama Mondragón a respetar territorios 
El presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón Quintana, 
dijo que lo que debe haber en Puebla es una vinculación democrática, ―ni al partido 
intentando influir y tomar decisiones en lo que le compete al gobierno, ni éste tratar de 
influir y tomar las decisiones que le competen al partido‖, situación que hasta el 
momento han logrado. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

RMV toma distancia de Ernesto Cordero  
La luna de miel entre Rafael Moreno Valle y el precandidato presidencial Ernesto Cordero 
Arroyo llegó a su fin abruptamente. A partir de hoy hay juego libre en el marco de la 
contienda interna y se acabó la cargada institucional, pues la nueva embajadora de los 
intereses corderistas en la entidad es Ana Teresa Aranda. Aunque Moreno Valle ya no 
impulsará al delfín calderonista, tampoco apostará por Josefina Vázquez Mota, Santiago 
Creel o Emilio González. (Cambio) 

  
 

 

El 42% de los 125 mil desempleados, tienen licenciatura 
Los empleadores perciben en promedio 41.3 pesos por hora; quienes trabajan por cuenta 
propia ganan 23.7 pesos por hora; la PEA trabaja 41.7 horas/ semana y tiene una edad 
promedio de 37 años. (Milenio) 

  
 

 

Expulsan a cristianos de Tlanalapan con el aval del gobierno  

La Secretaría General de Gobierno del estado de Puebla cedió ante presiones de católicos 

tradicionalistas de la comunidad de San Rafael Tlanalapan al ordenar, en lugar de 
respetar el libre culto, que 50 familias de cristianos salieran del poblado, ante las 
amenazas de los grupos fieles al cura Ascensión Benítez González de crucificarlos y 
lincharlos a las 18 horas de este domingo. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Ayuntamiento no acepta intimidaciones: ERP 
Los servicios del ayuntamiento de Puebla no se verán afectados este día, pese a que al 

medio día los 2 mil 300 trabajadores sindicalizados abandonaran sus labores, porque 
serán convocados a asamblea por su líder, Israel Pacheco Velázquez, aseguró el alcalde 
capitalino, Eduardo Rivera Pérez. (La Opinión) 

  
 

 

No se presiona a ediles 
Ni presiones o restricciones se ejercerán con presidentes municipales para que participen 

en los programas de coinversión con el gobierno estatal, garantizó el gobernador Rafael 

Moreno Valle. (Momento) 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Son particulares las cuatro mejores primarias en Puebla, según Enlace 
El Colegio Rodane y el Instituto Universitario Puebla, de la capital, el Instituto William 
Shakespeare, localizado en San Martín Texmelucan y el Colegio Montessori Tepeyac, de 
San Andrés Cholula se ubicaron como las mejores escuelas primarias de la entidad, según 

los resultados 2011 de la Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares 
(Enlace). (e-consulta) 

  

 

 

Viaducto Zaragoza sólo puede tener cambios preliminares: Felipe Velázquez 
El gobierno del estado solamente cuenta con una licencia para ejecutar trabajos 

preliminares en la obra de viaducto Zaragoza; por lo que en caso de realizar una 

construcción mayor el ayuntamiento podrá clausurar el proyecto de construcción informó 
el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez. 
(Periódico digital) 

  
 

 

Fuerte impacto de 'Nate' será en municipios de la Sierra Norte de Puebla: SMN  
El Servicio Meteorológico Nacional (SMN), de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), 

emitió este domingo una alerta sobre las intensas lluvias que se esperan la tarde-noche 
de este domingo y el lunes 12 de Septiembre. (Contraparte) 

  
 

 

Eduardo Rivera, el alcalde incómodo para grupos de presión  
Eduardo Rivera Pérez se reconoce como un personaje incómodo para los grupos que por 
décadas, dice, habían trabajado a través de la presión. Y estos grupos van desde los 
sindicatos hasta medios de comunicación. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Alcaldesa de Cholula oculta contratos de obra pública  
A pesar del escándalo mediático que se generó por la solicitud del diputado José Juan 
Espinosa de hacer negocios personales con la obra pública, el ayuntamiento de San Pedro 
Cholula se niega a informar sobre sus contratos con constructores. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Critican panistas a Alcalde 
Gobernadores, funcionarios y legisladores del PAN condenaron la decisión de Fernando 

Larrazabal de seguir al frente del Municipio de Monterrey. (Reforma) 
  
 

 
Crece con narcoguerra asesinato de jóvenes 
El homicidio se convirtió en la primera causa de muerte entre jóvenes del país entre 2007 
y 2009, tendencia que superó a los accidentes automovilísticos que durante años fueron 

la causa principal de decesos en este grupo de la población. (El Universal) 
  
 

 
El PRI, autoritario, irresponsable e inmoral: Cordero 
El ex secretario de Hacienda Ernesto Cordero se presentó públicamente como aspirante a 
la candidatura presidencial del PAN y en el acto arremetió contra ―el PRI de ahora‖, al 
advertir que le preocupan actitudes como la inmoralidad de Mario Marín, el autoritarismo 
de Ulises Ruiz y la irresponsabilidad de Humberto Moreira. (Milenio)  

  
 

 

Oculta el GDF datos sobre predio donado al Teletón   
El Gobierno del Distrito Federal (GDF) se niega a hacer pública la información relacionada 
con las condiciones en las cuales donó a la Fundación Teletón un predio de 13 mil metros 
cuadrados, cuyo costo comercial se estima entre 25 y 50 millones de pesos; alega que su 
reserva ha sido por un periodo de siete años. (La Jornada) 

 
 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Corredurías ven bien el Presupuesto 2012 
Corredurías internacionales consideran que el paquete económico propuesto por el 
Ejecutivo para el 2012 envía una señal positiva de que el compromiso de consolidación 
fiscal de México es más importante que los supuestos que ha traído históricamente 

consigo un año electoral; mientras que para analistas del sector privado se trata de un 
Presupuesto inercial. (El Economista) 

  
 

 

Prudente, el paquete económico: Hacienda 
El proyecto de presupuesto federal para 2012 es prudente y responsable, pues contiene 
proyecciones realistas, sólidas y consensuadas. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Desabasto de agua en el DF toda la semana 

El Gobierno capitalino anunció ayer que la ―sequía‖ en 12 delegaciones políticas, se 
prolongará hasta el próximo sábado. (Crónica) 

  
 

 

Carreteras, foco de desapariciones; hoyo negro entre Nuevo León y Tamaulipas 
Las víctimas son detenidas en falsos retenes... y es lo último que se sabe; las autoridades 
no han podido resolver los casos. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

SINTESIS 

 Invierten 13 mdp en Chiautla: Rivera Pérez 
Con una inversión de alrededor de 13 millones de pesos el ayuntamiento de Puebla inauguró obras de 

pavimentación de adoquín y asfalto, en las juntas auxiliares de Santo Tomás Chiautla y San Pablo 
Xochimehuacan, respectivamente, así como también inició obras en la colonia Tres Cruces como parte del 
Programa 1000 calles, este domingo. Desde las 09:00 de la mañana, el Alcalde Eduardo Rivera Pérez, regidores 
de extracción panista y el titular de la Secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez 

Gutiérrez iniciaron la gira de trabajo. (Irene Díaz)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109569/Invierten-13-mdp-en-Chiautla-Rivera-Perez  
 

 
 

INTOLERANCIA  

 Invierte 12.5 mdp en obras de pavimentación 
Con una inversión superior a 12.5 millones de pesos, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez dio 
el banderazo inaugural de obras de pavimentación en las colonias Tres Cruces, Ampliación Seda Monsanto y la 

junta auxiliar de Santo Tomás Chautla. Eduardo Rivera señaló que los poblanos tienen responsabilidades con la 

propia comunidad para garantizar la paz y el orden. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81472  
 

 
 

CAMBIO 
 Israel Pacheco no me quita el sueño: Lalo 

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, indicó que respetará la asamblea y la marcha que realizará este día el 
Sindicato Único de Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, encabezado por Israel Pacheco Velásquez. Añadió 
que las demandas que anunció el gremio en contra de él y de algunos de sus funcionarios ―no le quitan el sueño‖. 
Rivera Pérez dijo que la reunión que el gremio organizó es uno de los derechos que se han plasmado en el 

contracto colectivo, por lo que no hay ningún problema con ella y no se prevé ninguna sanción en contra de los 
participantes. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/120911-le-puebla-israel-pacheco-no-me-quita-el-sue-
o-lalo.htm  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109569/Invierten-13-mdp-en-Chiautla-Rivera-Perez
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81472
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/120911-le-puebla-israel-pacheco-no-me-quita-el-sue-o-lalo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/120911-le-puebla-israel-pacheco-no-me-quita-el-sue-o-lalo.htm
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OPINION 

 Convive Eduardo Rivera con vecinos de San Baltasar Campeche 
Con una inversión superior a los 12.5 millones de pesos el presidente municipal de Puebla dio el banderazo 
inaugural de obras de pavimentación en las colonias Colonia Tres Cruces, Ampliación Seda Monsanto y la junta 
auxiliar de Santo Tomás Chiautla. Asimismo realizó un evento de convivencia con vecinos de la junta auxiliar San 
Baltasar Campeche, donde el alcalde de Puebla recordó el atentado de hace 10 años a las Torres gemelas en la 

ciudad de Nueva York, y lamentó el fallecimiento de tres mil personas de 90 países entre los que se encuentra 
México y algunos poblanos. (Pilar Pérez)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49319  
 
OPINION 

 Celebra Rivera Pérez acuerdos entre autoridades y ambulantes 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, celebró que comiencen a presentarse acuerdos entre las 
autoridades y los comerciantes informales, especialmente de cara a las fiestas patrias para la entrega de permisos 
a quienes se podrán instalar en el primer cuadro de la ciudad durante esta semana. Esto al hacer alusión, 

también, a la regulación de algunos mercados temporales que fue aprobada el jueves pasado en la Sesión 
Ordinaria de Cabildo, que incluye la definición de espacios, horarios y numero de ambulantes que se instalan en 
Analco, Callejo Variedades, Los Sapos y el área del Carolino. (Pilar Pérez) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49320    
 

 
 

E-CONSULTA 

 Promete Ayuntamiento más de 500 calles pavimentadas para octubre 
Antes de que concluya el mes de octubre, el gobierno capitalino de Eduardo Rivera Pérez llegará a cerca de 653 
calles pavimentas con concreto asfáltico, de las cuales 500 ya están en proceso de obra, así lo informó Felipe 
Velázquez Gutiérrez, titular de Obra Pública. De acuerdo con el funcionario capitalino, al corte del 2 de septiembre 
se tuvo un registro de 104 avenidas concluidas por la Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública  (Sguop), cifra 
a la que se deberán sumar las obras que se inauguren durante la presente semana. (Pía Pineda)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16876:promete-ayuntamiento-

m%C3%A1s-de-500-calles-pavimentadas-para-octubre&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 El sindicato puede marchar sin afectar servicios públicos, indica Rivera Pérez 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, señaló que respetará la realización de una asamblea y marcha a 
efectuarse este lunes por parte del Sindicato Único de Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, pero advirtió no 

permitirá que un grupo secuestre los bienes públicos y se afecte a la ciudadanía. (Pía Pineda)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16862:el-sindicato-puede-marchar-sin-
afectar-servicios-p%C3%BAblicos-indica-rivera-p%C3%A9rez&Itemid=332  

 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Los trabajadores municipales tienen derecho a inconformarse: Eduardo Rivera 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez reiteró su respeto hacia los trabajadores sindicalizados de la 
comuna y reconoció su derecho a realizar una asamblea para inconformarse; sin embargo, resaltó que no 
permitirá que ninguna manifestación ponga en riesgo los servicios que se ofrecen a los ciudadanos. El munícipe 
expresó que los 2 mil 300 sindicalizados del ayuntamiento en su Contrato Colectivo de Trabajo (CCT) tienen el 
derecho a realizar asambleas; pero este no puede obstruir y mucho menos bloquear los servicios y trámites que 

se realizan en las diferentes dependencias municipales. (Julio Cesar Morales)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49319
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49320
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16876:promete-ayuntamiento-m%C3%A1s-de-500-calles-pavimentadas-para-octubre&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16876:promete-ayuntamiento-m%C3%A1s-de-500-calles-pavimentadas-para-octubre&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16862:el-sindicato-puede-marchar-sin-afectar-servicios-p%C3%BAblicos-indica-rivera-p%C3%A9rez&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16862:el-sindicato-puede-marchar-sin-afectar-servicios-p%C3%BAblicos-indica-rivera-p%C3%A9rez&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140103:los-trabajadores-
municipales-tienen-derecho-a-inconformarse-eduardo-rivera&Itemid=534  
 
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Xochimehuacan y Santo Tomás Chiautla reciben 3 mdp en pavimentación 
El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la entrega de obras de pavimentación en las Juntas 
Auxiliares de San Pablo Xochimehuacan y Santo Tomás Chiautla, en las que se invirtieron un total de 3 millones 

dos mil 822 pesos, en beneficio de más de 492 habitantes de estas zonas. Rivera Pérez indicó que estas acciones 

que se enmarcan dentro del  Programa ―1000 calles‖ se traducen en la entrega de 8 nuevas calles pavimentadas 
que mejorarán las condiciones de traslado y calidad de vida de las familias que habitan en zonas marginadas del 
Municipio. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17312:xochimehuacan-y-santo-
tom%C3%A1s-chiautla-reciben-3-mdp-en-pavimentaci%C3%B3n&Itemid=125  
 

 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

CAMBIO 

 Se deslinda el Ayuntamiento del proyecto de Héctor Alonso 
El secretario de Gestión Urbana, Felipe Velásquez Gutiérrez, reconoció que desconoce los cambios de imagen de 
las placas de nomenclatura de la colonia San Manuel que ha impulsado el diputado por el partido Nueva Alianza, 
Héctor Alonso Granados, en las cuales ha plasmado su nombre y les ha cambiado el color a uno semejante al de 
su instituto político, así como las sanciones a las que el legislador podría hacerse acreedor. No obstante, señaló 
las autoridades electorales tendrían que intervenir en el asunto. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/120911-le-puebla-se-deslinda-el-ayuntamiento-del-
proyecto-de-h-ctor-alonso.htm  
 

 

CAMBIO 

 Este día el sindicato realizará una marcha 
Israel Pacheco Velásquez, líder del Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, retó al alcalde 
capitalino, Eduardo Rivera Pérez, con una asamblea y una movilización de todos los trabajadores del gremio que 

se realizará este día. Esto pese a la amenaza del Ayuntamiento de cesar al personal que se ausente de sus 

centros de trabajo. Pacheco también amago con denunciar al presidente y al síndico municipal, Ernesto Bojalil 
Andrade, por las agresiones que sufrieron algunos miembros del gremio y por las sanciones legales a las que se 
harán acreedores por haber participado en el conflicto con autoridades municipales registrado en la junta auxiliar 
de Santa María Xonacatepec. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/120911-le-puebla-este-d-a-el-sindicato-realizar-una-
marcha.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Sin dañar servicios públicos, continuará movimiento contra Fabre Bandini: Pacheco 
El conflicto en el ayuntamiento de Puebla entre el sindicato y la administración de la Comuna sigue, y al parecer 

continuará a lo largo de toda esta semana. El viernes pasado, Pacheco Velásquez señaló al secretario de Medio 
Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini, como el responsable de esta situación, ya que este 

funcionario quien repitió en cargos similares en las otras dos administraciones panistas de la capital, las de 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140103:los-trabajadores-municipales-tienen-derecho-a-inconformarse-eduardo-rivera&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140103:los-trabajadores-municipales-tienen-derecho-a-inconformarse-eduardo-rivera&Itemid=534
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17312:xochimehuacan-y-santo-tom%C3%A1s-chiautla-reciben-3-mdp-en-pavimentaci%C3%B3n&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17312:xochimehuacan-y-santo-tom%C3%A1s-chiautla-reciben-3-mdp-en-pavimentaci%C3%B3n&Itemid=125
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/120911-le-puebla-se-deslinda-el-ayuntamiento-del-proyecto-de-h-ctor-alonso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/120911-le-puebla-se-deslinda-el-ayuntamiento-del-proyecto-de-h-ctor-alonso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/120911-le-puebla-este-d-a-el-sindicato-realizar-una-marcha.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/120911-le-puebla-este-d-a-el-sindicato-realizar-una-marcha.htm
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Gabriel Hinojosa Rivero y Luis Paredes Moctezuma sólo está ―haciendo negocios‖. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/12/puebla/mun310.php  

 

 
 

MILENIO  

 Entrega Rivera pavimentación; deja fuera a zonas irregulares 
Colonias capitalinas como Balcones del Sur, han quedado fuera del proyecto de las mil calles por constituir 

asentamientos irregulares derivados de invasiones, informó el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública 
Municipal (Seduopm), José Felipe Velázquez Gutiérrez. Luego de que vecinos en aquel cuadrante acusaron 
exclusión, apuntó que la administración de Eduardo Rivera Pérez no puede llevar beneficios a ese tipo de áreas, 

toda vez que se incurriría ilegalidades. Apuntó que en algunos casos existen litigios con dueños de los predios 
usurpados y desarrollos que se encuentran en zonas de riesgo y sentenció que en esos casos no habrá 
inversiones. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9024630  
 
 

 

 

 

 
 
OPINION 

 Servicios del ayuntamiento no serán afectados por asamblea sindical 
Los servicios del ayuntamiento de Puebla no se verán afectados ese día, pese a que al medio día los 2 mil 300 
trabajadores sindicalizados abandonaran sus labores, porque serán convocados a asamblea por su líder, Israel 

Pacheco Velázquez, aseguró el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez. Esto luego de que el pasado viernes el 

líder del Sindicato Único de Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, anunciara que se convocará a asamblea 
donde se hará un pase de lista como los indica el protocolo y después una marcha hacia el Palacio Municipal a fin 
de expresar las demandas que tiene los empleados de base e inconformidades por los conflictos que se han 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49321    
 

 
 

E-CONSULTA 

 Héctor Alonso podría ser sancionado por el Ayuntamiento 

El ayuntamiento de Puebla podría sancionar al diputado Héctor Alonso Granados por repintar las nomenclaturas 
de las calles de Jardines de San Manuel, las cuales lucen el color del partido Nueva Alianza y su nombre, acción 
que viola el Código Reglamentario Municipal (Coremun). Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Gestión Urbana 
y Obra Pública, indicó que hasta el momento las autoridades municipales desconocían el hecho, pero aseguraron 

que platicarán con el diputado para saber bajo qué fin pintó la señalética de las avenidas de dicha colonia. Al 
cuestionarlo sobre la sanción a la que se hará acreedor por usar los colores del partido Nueva Alianza, Alonso 

Granados expresó que el Coremun no lo prohíbe, pues existe un ―laguna legal‖. (Pía Pineda) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16869:h%C3%A9ctor-alonso-
podr%C3%ADa-ser-sancionado-por-el-ayuntamiento&Itemid=332  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Sindicalizados del Ayuntamiento hartos de malos tratos 
Los más de dos mil trabajadores pertenecientes al Sindicato Único de Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, 
encabezado por Israel Pacheco Velásquez, se manifestarán este lunes en las puertas del palacio municipal para 
evidenciar los malos tratos y reprimendas de los que siguen siendo presa por parte de las autoridades. Y es que a 
decir de los propios trabajadores, desde el inicio de la actual administración, encabezada por Eduardo Rivera 

Pérez, los sindicalizados, en particular, han sido presa de malos tratos y de despidos injustificados. (Redacción)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/12/puebla/mun310.php
http://impreso.milenio.com/node/9024630
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49321
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16869:h%C3%A9ctor-alonso-podr%C3%ADa-ser-sancionado-por-el-ayuntamiento&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16869:h%C3%A9ctor-alonso-podr%C3%ADa-ser-sancionado-por-el-ayuntamiento&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sindicalizados-del-Ayuntamiento-hartos-de-
malos-tratos&id=22407  

 

 

 

 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Vendedores de cohetones burlan a las autoridades 

Sin ningún rubor, locatarios comercializan cohetones en el mercado Zapata, algunos ponen a sus hijos de entre 
seis y 14 años de edad a ofertar la variedad de explosivos. En los mercados Independencia e Hidalgo toman sus 
precauciones para burlar a las autoridades municipales y estatales, nadie exhibe la mercancía, pero venden 
porque venden. En un recorrido realizado este domingo por El Sol de Puebla en esos tres espacios, los 
comerciantes refieren -sin saber que están hablando con empleados de este medio de comunicación- que el 
cargamento pesado llegará entre el lunes después de las 17:00 horas y el martes por la mañana, porque 
generalmente la mayor comercialización se presenta entre los días 13, 14 y 15 de septiembre. (Iván Tirzo)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2224494.htm  
 

 
 

CAMBIO 

 Se termina el tiempo para inscribir a la Comuna al programa Hábitat 
La delegada federal de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Myriam Arabian Couttolenc, informó que el 
Ayuntamiento capitalino tiene como plazo este mes para inscribir sus proyectos de desarrollo social de los 
programas Hábitat y Rescate de Espacios Públicos para que se reasignen recursos extraordinarios a los 
etiquetados para este ejercicio fiscal. La funcionaria federal explicó que la notificación llegará en breve al 
Ayuntamiento capitalino, la cual también es enviada al resto de los municipios del estado para poder acceder a 
recursos que fueron desaprovechados: ―El que tenga los proyectos ya podrá inscribirlos en este mes una vez que 

se haga la revisión por delegaciones y aquellos municipios que no hayan comprometido ni ejercido sus recursos 
previamente etiquetados al inicio de la administración tendrán que devolver este dinero para que se concentre en 
una bolsa general y de ahí se reasignarán otra vez a quienes tengan proyectos nuevos inscritos en el sistema‖. 
(Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/120911-le-puebla-se-termina-el-tiempo-para-
inscribir-a-la-comuna-al-programa-h-bitat.htm  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 En la Calera autorizan una caseta de vigilancia a petición de los vecinos. 
 Entrega el Ayuntamiento nuevas pavimentaciones del Prorgrma Mil Calles, esta vez en San Pablo 

Xochimehuacan y Santo Thomas Chiuatla. Esto como parte del compromiso que tiene que cumplir el 

presidente municipal  de Puebla antes de que se termine su primer año de trabajo. 
 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sindicalizados-del-Ayuntamiento-hartos-de-malos-tratos&id=22407
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sindicalizados-del-Ayuntamiento-hartos-de-malos-tratos&id=22407
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2224494.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/120911-le-puebla-se-termina-el-tiempo-para-inscribir-a-la-comuna-al-programa-h-bitat.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/120911-le-puebla-se-termina-el-tiempo-para-inscribir-a-la-comuna-al-programa-h-bitat.htm
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 El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez reiteró su respeto hacia los trabajadores sindicalizados 

de la comuna y reconoció su derecho a realizar una asamblea para inconformarse; sin embargo, resaltó 
que no permitirá que ninguna manifestación ponga en riesgo los servicios que se ofrecen a los 

ciudadanos. 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Hoy otra vez habrá paro de labores en el Ayuntamiento de Puebla; el edil Eduardo Rivera Pérez réprobo 

que con estas acciones secuestren y paralicen los servicios públicos en donde los ciudadanos son los 

únicos que resultan afectados; a su vez llamo a todos los funcionarios públicos a evitar la violencia y 
perjudicar a la ciudadanía. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Bajo el pretexto de su asamblea, 2 mil 300 trabajadores sindicales suspenderán hoy a medio día sus 

labores; el alcalde Eduardo Rivera asegura que no se verán afectados los servicios y la atención 
ciudadana. 

 Fracasa el programa del ayuntamiento para regular la actividad de los franeleros con el fin e poner fin a 
las cuotas ilegales que cobran a los automovilistas por estacionarse en al vía pública.     

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Con una inversión de alrededor de 13 millones de pesos el ayuntamiento de Puebla inauguró obras de  
pavimentación de adoquín y asfalto, en las juntas auxiliares de Santo Tomás Chiautla y San Pablo 

Xochimehuacan, respectivamente, así como también inició obras en la colonia Tres Cruces como parte 
del Programa 1000 calles, este domingo. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El secretario de obra pública municipal Guillermo Velázquez Gutiérrez, aseguro que el Código 
Reglamentario Municipal no contempla ninguna sanción por colocar el nombre de una persona en la 
nomenclatura de las calles, mientras que no se modifique el sentido de una calle o se cambie el 
nombre. 

 El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, realizó este fin de semana una gira de trabajo 

por las Juntas Auxiliares de San Pablo Xochimehuacan y Santo Tomás Chiautla, en las que se 
invirtieron un total de 3 millones dos mil 822 pesos, como parte del programa de "1000 calles" 
beneficiando a cerca de 500 habitantes de estas zonas. 

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 El Ayuntamiento de Puebla advirtió que no habrá tolerancia para los trabajadores que abandonen sus 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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áreas de trabajo y suspendan el servicio a los ciudadanos para asistir a la asamblea y la movilización, 
anunciadas para este lunes por el sindicato del municipio 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 No habrá presión a alcaldes para programas de coinversión: RMV 
Ni presiones o restricciones se ejercerán con presidentes municipales para que participen en los programas de 

coinversión con el gobierno estatal, garantizó el Gobernador Rafael Moreno Valle. Precisó que como lo establece la 
ley, su administración pone a disposición de cada alcalde recursos para que realicen obras de alto impacto social. 
"Así estamos trabajando con presidentes y presidentas municipales de todos los partidos políticos y de todas las 
regiones del estado", aseveró Moreno Valle. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2224521.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Podría haber delegado en el PRI municipal 
El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI enviará un delegado provisional que ocupe la presidencia del Comité 
Directivo Municipal priista, en caso de que los 16 aspirantes no alcancen algún acuerdo en los próximos días, 
advirtió el líder estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, quien enfatizó que la dirigencia estatal no impondrá 
candidato. En rueda de prensa, el dirigente priista refirió que aún continúan en diálogo los 16 aspirantes a 
suceder a Carlos Meza Viveros, sin embargo, dijo que algunos ya reconocieron sus fortalezas para poder reducir el 
número de aspirantes a presidir el Comité Municipal. (Cirilo Calderón)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2224515.htm  

 

 
 
EL HERALDO 

 Mal precedente, pretender desaforar a Espinosa Torres: PRI   
Para el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, el caso del diputado de Movimiento Ciudadano, José 
Juan Espinosa Torres, a quien la Gran Comisión del Congreso local le dio albazo al destituirlo como presidente del 
Comité de Administración y analizar su desafuero, se advierte estar rodeado mas que razonamientos   jurídicos 
por algunos aspectos de tipo político. El líder declaro en entrevista, que si llega a haber una formalidad jurídica en 
contra de José Juan Espinosa para su desafuero, ―el PRI va asumir una postura de análisis jurídico no político‖. 
(Andrés Herrera) 
 

EL HERALDO 

 “Juntos ganamos”, le recuerda la izquierda a RMV   

La izquierda y Rafael Moreno Valle Rosas ―ganamos‖ la gubernatura de Puebla por lo que al ser5 un aliado de esta, 
se le exige que haya corresponsabilidad de su parte en ir aplicando los 14 puntos  de desarrollo social en el Estado 
a los que se comprometió, dijo el ex dirigente nacional del PRD, Jesús Ortega Martínez, ayer durante su visita a 
esta capital. (Andrés Herrera) 
 

 

 
 
SINTESIS 

 Es Moreno Valle el mejor gobernador 
Una encuesta de del Laboratorio de Estadística y Matemática Aplicada (LEMA) reveló que el gobernador Rafael 
Moreno Valle es el mejor evaluado del país, al alcanzar una calificación de 7.6, seguido del mandatario de 
Zacatecas, Miguel Alonso Reyes, con 7.5 puntos.  (Erick Becerra)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109608/Es-Moreno-Valle-el-mejor-gobernador  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2224521.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2224515.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109608/Es-Moreno-Valle-el-mejor-gobernador


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 12 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 10 

 
SINTESIS 

 Urgió diputado a que iniciativas sean aprobadas  
En reunión de trabajo en la Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados, su secretario, Leobardo Soto 
Martínez, urgió a aprobar en el actual periodo de sesiones las iniciativas para que se devuelva a los trabajadores 

que no usan durante su vida laboral el crédito Infonavit, los recursos depositados en la subcuenta de vivienda El 
secretario general de la FTP-CTM, al reunirse con miembros del STIRT, refirió que las iniciativas presentadas por 
esos legisladores no deben pasar el actual período de sesiones para dictaminarse en sentido positivo y en su caso 
contar con la aprobación del pleno, al estimar en 40 mil los poblanos beneficiarios. (Mauricio García)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109609/Urgio-diputado-a-que-iniciativas-sean  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 El PRD, entre el madruguete y el engaño 
La elección del presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática, programada para el 8 de octubre, en 

caso de realizarse solo será para designar un dirigente temporal, ya que el próximo consejo estatal que se elegirá 
a través de las urnas es el que votará para la designación del dirigente perredista 2011-2014. El vocero oficial del 
partido del Sol Azteca, Jorge Méndez Spínola, advirtió que se está manipulando la información por parte de la 
Corriente Nueva Izquierda. (Francisco Sánchez)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81479  

 
INTOLERANCIA  

 Ineficiencia del gobierno de Lezama retrasa obras 

La ineficiencia del ayuntamiento de Tehuacán retrasa el arranque de cuatro obras, bajo el esquema ―Peso a Peso‖, 
que están programadas para este municipio. A estirones está en proceso el mejoramiento de la imagen urbana de 
Tehuacán y por licitarse la construcción del Circuito Interior, segunda etapa. De acuerdo a información 

proporcionada por la Secretaría de Infraestructura del gobierno estatal, la administración del alcalde Eliseo 
Lezama no ha entregado la documentación correspondiente para iniciar las obras. (Cirilo Salas)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81484  
 

 
 

CAMBIO 

 Le cortan la cabeza a JJ del Comité de Administración 
La Gran Comisión destituyó al diputado José Juan Espinosa Torres como presidente e integrante del Comité de 
Administración bajo los argumentos de constantes violaciones a la Ley Orgánica del Congreso y luego del 
audioescándalo detonado por CAMBIO. El líder del Congreso, Guillermo Aréchiga Santamaría, declaró que el 

dictamen aprobado por unanimidad será puesto a consideración del Pleno del Congreso en la sesión extraordinaria 
que se pretende realizar a finales de septiembre, en tanto, José Juan Espinosa seguirá ejerciendo sus funciones 
como integrante del Comité. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/120911-vl-politica-le-cortan-la-cabeza-a-jj-del-comit-
de-administraci-n.htm  
 

 

CAMBIO 

 No habrá ruptura del PRD con Moreno Valle en el 2012 

El exlíder nacional del PRD, Jesús Ortega Martínez, dio su respaldo total al gobierno de Rafael Moreno Valle y 
rechazó que la coyuntura del 2012 pueda afectar la relación que existe entre el sol azteca y el gobierno del 
estado, al mencionar que los perredistas son copartícipes en la administración estatal. Ayer Jesús Ortega presentó 
en el hotel Camino Real su movimiento político denominado Demócratas de Izquierda, el cual tiene como objetivo 
darle una nueva cara a la izquierda en México; más moderada, racional y responsable para el progreso del país. 
(Yonabad Cabrera)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/120911-yc-politica-no-habr-ruptura-del-prd-con-

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109609/Urgio-diputado-a-que-iniciativas-sean
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81479
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81484
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/120911-vl-politica-le-cortan-la-cabeza-a-jj-del-comit-de-administraci-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/120911-vl-politica-le-cortan-la-cabeza-a-jj-del-comit-de-administraci-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/120911-yc-politica-no-habr-ruptura-del-prd-con-moreno-valle-en-el-2012.htm
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moreno-valle-en-el-2012.htm    
 

CAMBIO 

 Pese a herencia de problemas, Puebla es estable: Manzanilla 
―Aunque la pasada administración le heredó al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas diversos conflictos como los 
mototaxis, la reubicación del tianguis de San Martín Texmelucan, los defraudados por diversas empresas 
inmobiliarias, así como el abandono al sector salud, el estado se mantiene políticamente estable‖, apuntó 
Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno. ―Buena parte de los conflictos que 

enfrenta hoy la entidad se deben a que no fueron resueltos en el sexenio pasado. Hoy tenemos un estado 
políticamente estable pero de igual modo con sus problemas‖. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/120911-eg-politica-pese-a-herencia-de-problemas-

puebla-es-estable-manzanilla.htm  
 

CAMBIO 

 Diputados también tienen su bolsa sin fondo de 23 millones 
Los integrantes de la LVIII Legislatura tienen manga ancha para gastos y lujos pues, además del millón de pesos 
que recibirá cada uno de los 41 diputados por el cochinito legislativo, los representantes populares tienen una 
bolsa sin fondo adicional de 584 mil 400 pesos anuales bajo la partida Apoyo Parlamentario. Los diputados no 
están obligados a justificar estos recursos ante el Poder Legislativo y pueden ser destinados a viajes, comidas, 

estancias, asesorías o lo que se les ofrezca. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/120911-vl-politica-diputados-tambi-n-tienen-su-
bolsa-sin-fondo-de-23-millones.htm  
 

CAMBIO 

 Manzanilla presenta balance de la SGG a 221 días de gobierno 
Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno, presentó un balance de trabajo de los 

primeros 221 días de actividades que la dependencia que encabeza ha realizado en la entidad, con base en los 
ejes del programa sectorial ―Paz social y corresponsabilidad‖. El funcionario destacó la reestructura del Instituto 
de Asistencia Pública para el Estado de Puebla (IAPEP), donde sus funciones podrían ser absorbidas por el 
Sistema Estatal DIF, ya que apuntó que está demostrado que cuando el gobierno maneja negocios lo hace de 

manera fatal, ―como el caso del IAPEP que está convertido en un elefante blanco‖. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/120911-eg-politica-manzanilla-presenta-balance-de-
la-sgg-a-221-d-as-de-gobierno.htm  
 

CAMBIO 

 Puebla, ruta de paso de la delincuencia: Manzanilla 
―La entidad sólo es ruta de paso de la delincuencia‖, admitió el secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, al explicar que Veracruz y Guerrero son entradas y salidas de los delincuentes hacia Puebla, por 
lo que señaló que se refuerzan estos puntos limítrofes para tratar de frenar el paso de los grupos criminales. 
Explicó que a través de las Bases de Operación Mixta (BOM) se tendrá mayor presencia en las fronteras con 
Veracruz y Guerrero, ya que bandas de aquellas entidades buscan ampliar su operación, ―aunque en el caso de 

nuestra entidad todavía no lo consiguen‖. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/120911-eg-politica-puebla-ruta-de-paso-de-la-
delincuencia-manzanilla.htm  
 

 

 

 

CAMBIO 

 Anuncia PRI que renovará Consejo Político Estatal PRI no irá contra José Juan Espinosa: Lastiri 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, sentenció que su partido no se prestará al juego de 

Compromiso por Puebla para quitarle el fuero a José Juan Espinosa como diputado local, pues vaticinó que no 
habrá elementos jurídicos para destituir al legislador de Movimiento Ciudadano, ya que consideró que es un pleito 
al interior de la megacoalición. En entrevista, el líder priista señaló que los legisladores del PRI revisarán y 
analizarán el proceso judicial en contra de José Juan Espinosa desde el punto de vista jurídico y no político: ―Una 
vez que haya formalidad jurídica, si es que la llega a haber, el PRI debe asumir una postura de análisis jurídico y 

no político en este caso‖. (Yonabad Cabrera)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/120911-eg-politica-pese-a-herencia-de-problemas-puebla-es-estable-manzanilla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/120911-eg-politica-pese-a-herencia-de-problemas-puebla-es-estable-manzanilla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/120911-vl-politica-diputados-tambi-n-tienen-su-bolsa-sin-fondo-de-23-millones.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/120911-vl-politica-diputados-tambi-n-tienen-su-bolsa-sin-fondo-de-23-millones.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/120911-eg-politica-manzanilla-presenta-balance-de-la-sgg-a-221-d-as-de-gobierno.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/120911-eg-politica-manzanilla-presenta-balance-de-la-sgg-a-221-d-as-de-gobierno.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/120911-eg-politica-puebla-ruta-de-paso-de-la-delincuencia-manzanilla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/120911-eg-politica-puebla-ruta-de-paso-de-la-delincuencia-manzanilla.htm
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http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/120911-yc-politica-pri-no-ir-contra-jos-juan-
espinosa-lastiri.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Destituyen a Espinosa Torres del Comité de Administración; van por el desafuero 
El Congreso local inició acciones contra el diputado de oposición de Movimiento Ciudadano (MC), antes 
Convergencia, José Juan Espinosa Torres. El viernes pasado, la Gran Comisión lo destituyó como presidente del 
Comité de Administración y ahora el Poder Legislativo se encuentra a la espera de que prospere la denuncia penal 

que presentó en su contra la alcalde de San Pedro Cholula, Dolores Parra, para iniciarle un proceso de desafuero. 

Tras la decisión de sus compañeros de curul, Espinosa señaló que la defenestración responde a una ―campaña 
negra‖ de sus adversarios políticos, con la que buscan sacarlo del Congreso. (Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/12/puebla/pol104.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Secundarias privadas aumentaron malos resultados en matemáticas y español 
Las escuelas privadas del nivel de secundaria en la entidad registraron un incremento de alumnos con resultados 
insuficientes en el aprendizaje de matemáticas y español, según los resultados de la Evaluación Nacional para el 

Logro Académico en los Centros Escolares (ENLACE). Según los resultados, difundidos por la SEP federal, el 
porcentaje de jóvenes con resultados insuficientes en español creció 9.6 por ciento en los últimos cinco años: en 
2006 sólo 14.8 por ciento de los alumnos obtenían pésimos resultados, mientras que año el porcentaje se elevó a 
24.4 por ciento de los casos. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/12/puebla/edu107.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Paralizada la economía local en Nuevo Necaxa a dos años de la extinción de Luz y Fuerza del 
Centro 

A dos años de la extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC), 70 por ciento de la economía de Nuevo Necaxa en el 
municipio de Juan Galindo ubicado en la Sierra Norte se paralizó; decenas de jóvenes abandonaron sus estudios 
por la falta de solvencia económica y persiste un descontento ciudadano hacia las autoridades estatales y locales. 
El subsecretario general de la división Necaxa del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Domingo Aguilar 
Vázquez, informó que 40 por ciento de los ex trabajadores de LFC aún continúan en la resistencia, quienes 
pretenden recuperar su fuente de trabajo en los próximos meses. (Arturo Alfaro)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/12/puebla/jus311.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Ortega instala un movimiento antilopezobradorista en Puebla 
Con la presencia de funcionarios estatales y federales panistas, líderes empresariales y dirigentes locales del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD), el ex presidente nacional del sol azteca Jesús Ortega Martínez instaló 

en Puebla el movimiento Demócratas de Izquierda, el cual apoya las aspiraciones presidenciales de Marcelo 
Ebrard y aglutina a personajes que se han caracterizado por su antilopezobradorismo. Entre los asistentes del 
acto se encontró el subsecretario de Gobierno, Mario Rincón González, quien justificó su participación al destacar 
la cercanía que existe entre la administración estatal y el PRD, tras la alianza electoral de 2010. (Mónica 
Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/12/puebla/pol608.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El desafuero de Espinosa, una vendetta política de Compromiso por Puebla: PRI 
Para el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, la intensión de desaforar al 
diputado de Movimiento Ciudadano (MC) José Juan Espinosa Torres responde a una vendetta política de los 

integrantes de la coalición Compromiso por Puebla. Durante una entrevista con los medios mencionó que sería 
una irresponsabilidad del tricolor lanzarse contra Espinosa Torres sólo porque enfrenta ―una andanada mediática‖ 
que lo involucra en actos de extorsión que no han sido comprobados.  Los legisladores del PRI, advirtió, no 

entrarán ―al juego‖ ni serán partícipes de ―los pleitos‖ de la alianza electoral PAN–PRD–Panal–MC, que impulsó a 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/120911-yc-politica-pri-no-ir-contra-jos-juan-espinosa-lastiri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/120911-yc-politica-pri-no-ir-contra-jos-juan-espinosa-lastiri.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/12/puebla/pol104.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/12/puebla/edu107.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/12/puebla/jus311.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/12/puebla/pol608.php
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Rafael Moreno Valle Rosas a la gubernatura del estado. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/12/puebla/pol204.php  

 

 
 

MILENIO  

 Ocho de cada 10 alumnos de secundaria, insuficientes en español, según Enlace 
Integrantes del Consejo Democrático Magisterial Poblano cuestionaron la aplicación de la prueba Enlace al 

considerar que las condiciones de las escuelas son distintas y no se puede evaluar de la misma forma a los 
alumnos. Asimismo, se deslindaron de los malos resultados que pudieran obtener los alumnos y recordaron la 
polémica generada durante la aplicación de la prueba cuando Televisa difundió que personal docente y aplicadores 

de la ENLACE rellenaron y borraron los resultados vertidos por alumnos en la Coordinación Regional para el 
Desarrollo Educativo (Corde) Puebla, ubicada en la 11 Oriente 203. ―No puede ser válida una prueba en donde los 
aplicadores rellenan los resultados‖, apuntó Gilberto Maldonado, dirigente sindical de la sección 23 de los 
disidentes. (Jaime Zambrano)  

http://impreso.milenio.com/node/9024654  
 

 

MILENIO  

 Tras destitución de Espinosa no hay trasfondo político: Aréchiga 
El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, aseguró que las decisiones del Congreso 
respecto a José Juan Espinosa no son personales ni con un trasfondo político, subrayó que en el Legislativo son 
tolerantes pero no se pueden permitir anomalías que atenten contra su buen desempeño, al referirse a la decisión 

de retirar de la presidencia del Comité de Administración al diputado del Movimiento Ciudadano. Mientras, 
Espinosa Torres mantiene su postura de no emitir comentarios en torno a la resolución de la comisión; el líder del 
Legislativo indicó que en el caso del diputado del Movimiento Ciudadano se enfrentan a dos cosas en lo que se 

presumen actos ilegales, el primero el empleo de recursos públicos para actos partidistas y el chantaje y cohecho 
en contra de la edil de San Pedro Cholula, Dolores Parra, ―son delitos claramente tipificados y que desde luego 
todos estamos obligados a responder como ciudadanos‖. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9024646  
 

 

MILENIO  

 El Ejército debe regresar a los cuarteles, dice Doger Guerrero 
El Ejército debe regresar a los cuarteles y a la par se debe hacer una reforma judicial, sentenció  el diputado 
Enrique Doger Guerrero, quien subrayó que aún cuando se critique a los gobiernos del PRI la realidad es que 
cuando el tricolor tuvo la presidencia del país la violencia nunca fue tan grande. Al analizar la situación de 
inseguridad y la propuesta que debe tener el priismo rumbo al 2012, indicó ―50 mil muertos, regiones 

secuestradas por el narco, atentados en espacios públicos; si eso no es inseguridad, qué es‖, dijo. Destacó que la 
forma de abordar el tema del combate al crimen es complejo y multifactorial y debe partir de una reforma 

judicial, pues no se puede hablar de seguridad pública si en el Poder Judicial no hay la capacidad para enjuiciar y 
encarcelar a los culpables. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9024647  
 
 

 
 
 
MILENIO  

 Jesús Ortega, “aliado” de Rafael Moreno Valle 
El exdirigente nacional del PRD, Jesús Ortega, estuvo en Puebla y mostró su afinidad con el gobernador Rafael 
Moreno Valle indicando que se considera ―su aliado‖. Manifestó que rumbo a la carrera presidencial, en el Sol 
Azteca se requiere de un candidato con visión progresista, democrática y moderada y no con la actitud que 
muestran algunos lopezobradoristas, sino alguien de izquierda moderada con visión progresista y democrática 

subrayando que la mejor opción es Marcelo Ebrard. (Redacción)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/12/puebla/pol204.php
http://impreso.milenio.com/node/9024654
http://impreso.milenio.com/node/9024646
http://impreso.milenio.com/node/9024647
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http://impreso.milenio.com/node/9024644  

 

 
 
OPINION 

 Limites de Puebla con Veracruz y Guerrero, son entrada y salida de delincuentes: SGG 
Hay más grupos delictivos operando en los alrededores de Puebla y utilizan a la entidad como ruta delictiva de los 

grupos que están operando dentro del estado, preocupa la delincuencia que entra y sale en las fronteras más 
álgidas de Puebla con Veracruz y Guerrero, por ello se blindan esas fronteras con mayor presencia de las Bases 
de Operación Mixta (BOM), refirió Fernando Manzanilla Prieto. Adelantó que desde este fin de semana se 

instalaron los primeros retenes en siete puntos estratégicos en la ciudad de Puebla, se trata de una buena 
coordinación entre autoridades estatales, municipales y federales para mantener la prevención y tratando de 
inhibir el delito para evitar que se empeore el clima de inseguridad; las autoridades están preparadas para 
cualquier eventualidad. (José Luis Moctezuma)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49332  
 
 
OPINION 

 Niegan que RMV tenga compromisos con “Demócratas de Izquierda” 
El subsecretario de Enlace Institucional del gobierno del estado, Mario Rincón González, negó tajante que la 
administración de Rafael Moreno Valle Rosas, tenga compromisos con la asociación Demócratas de Izquierda que 
encabeza Jesús Ortega Martínez, ex dirigente nacional del PRD. Así lo declaró después de terminar el desayuno 
que tuvieron algunos comunicadores, empresarios y él con el ex líder del Sol Azteca, quien visitó ayer Puebla para 

presentar el proyecto que encabeza Demócratas de Izquierda y que tiene como objetivo ayudar a la candidatura 
de Marcelo Ebrard Casaubón, Jefe de Gobierno, para que participe en el 2012 por la Presidencia de México. (Jesús 

Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49333  
 
 
OPINION 

 Asegura Lastiri que el PRI no será participe de pleitos políticos 
El PRI no será participe de pleitos políticos como los que viven algunos integrantes de la coalición Compromiso 
por Puebla, dijo el dirigente estatal del partido, Juan Carlos Lastiri Quirós. Así lo declaró después de conocer la 

decisión que tomó este viernes la Gran Comisión del Congreso del Estado, para destituir al diputado local de 
Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, de la presidencia del comité de Administración del Poder 
Legislativo. En este contexto, el también diputado federal del PRI, señaló que la creación de la coalición 
Compromiso por Puebla, fue fundada con fines electorales y no para ayudar al progreso de Puebla; por lo tanto, 
su partido se mantendrá al margen de los conflictos que se viven adentro del grupo del PAN, PRD, Nueva Alianza 
y Convergencia. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49336  
 
 
 
 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Las Telesecundarias arrasan con los primeros lugares de Enlace en Puebla 
Entre las 10 mejores secundarias del estado de Puebla se ubican ocho en la modalidad de telesecundarias, de 
acuerdo con las cifras que arrojó la Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares, Enlace 2011. 
El puntaje más alto de las 6 mil 725 secundarias evaluadas por Enlace en Puebla correspondió a la Telesecundaria 
Francisco I. Madero, ubicada en la comunidad de Tepetzintla de Galeana, en el municipio de Huauchinango, que 

logró más de 720 puntos en la prueba estandarizada que evalúa los conocimientos de los alumnos en Español y 

http://impreso.milenio.com/node/9024644
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49332
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49333
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49336
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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Matemáticas. En la prueba que se aplicó a alumnos de primero a tercero de secundaria destacó que la 
telesecundaria ―Nueva Creación‖, ubicada en la ciudad de Puebla ocupó el segundo lugar, con 707 puntos. 
(Gerardo Rojas)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16887:las-telesecundarias-arrasan-con-

los-primeros-lugares-de-enlace-en-puebla&Itemid=332  
 
 
E-CONSULTA 

 Etiquetan 7.8% más de aportaciones federales para Puebla en 2012 
El estado de Puebla recibirá 7.8 por ciento más de aportaciones federales para el año entrante –sin descontar el 
factor de la inflación-, según lo establece el Proyecto de Egresos de la Federación (PEF) para el ejercicio fiscal de 

2012 entregado a la Cámara de Diputados. La entidad recibirá 24 mil 078 millones 549 mil pesos de aportaciones 
por concepto del ramo 33, un monto que supera en 1 mil 744 millones 288 mil pesos los recursos programados 

para 2011, que se fijaron en 22 mil 334 millones 261 mil pesos. De esta forma, Puebla se ubica en sexto lugar a 
nivel nacional con más recursos en este rubro. (Jesse Brena)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16880:etiquetan-78-m%C3%A1s-de-
aportaciones-federales-para-puebla-en-2012&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle niega „presiones‟ contra ediles en programas de coinversión 
Ni presiones o restricciones se ejercerán con presidentes municipales para que participen en los programas de 
coinversión con el gobierno estatal, garantizó el gobernador Rafael Moreno Valle. Precisó que como lo establece la 
ley, su administración pone a disposición de cada alcalde recursos para que realicen obras de alto impacto social. 
 ―Así estamos trabajando con presidentes y presidentas municipales de todos los partidos políticos y de todas las 

regiones del estado‖, aseveró Moreno Valle. Recordó que de acuerdo a las nuevas reglas, los porcentajes de 
aportación para la realización de proyectos conjuntos se reducen significativamente: el 25% es la aportación 
municipal, 25% la estatal y el 50% la Federación. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140106:moreno-valle-niega-
%E2%80%98presiones%E2%80%99-contra-ediles-en-programas-de-coinversi%C3%B3n&Itemid=534  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla podría tener más recursos para programas sociales: Myriam Arabian 

Myriam Arabian Couttolenc delegada en Puebla de la Secretaria de Desarrollo Social (Sedesol) informó que el 
Ayuntamiento de Puebla capital podría recibir más recursos de la federación para ejecutar programas sociales, sí 
en corto plazo inscribe proyectos que cumplan con los requerimientos para su reasignación.  La funcionaria 
federal señaló que para este año a la nueva administración municipal se le etiquetó un recurso de 28 millones de 
pesos para la ejecución de proyectos que estuvieran relacionados con los programas ―Hábitat‖ y ―Rescate de 

Espacios Públicos‖. (Julio César Morales) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140097:puebla-podr%C3%ADa-
tener-m%C3%A1s-recursos-para-programas-sociales-myriam-arabian&Itemid=534  
 

 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 PRI analizará el caso de José Juan Espinosa antes de ejercer una postura 
Juan Carlos Lastiri, presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, aseguró que el 
caso de José Juan Espinoza es un juego político entre diferentes actores, y por tal razón, el PRI hará un análisis 
político antes de ejercer alguna postura. ―No se valdría en este momento que por una simple andanada mediática 
el PRI tome una postura, una vez que haya formalidad jurídica si es que lo hay, el PRI debe de asumir una 

postura de tipo jurídico, no político‖, exclamó el dirigente. Al ser cuestionado por diferentes medios de 
comunicación en torno al posible desafuero del ‗niño naranja‘, el líder priísta dijo que estarán realizando un 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16887:las-telesecundarias-arrasan-con-los-primeros-lugares-de-enlace-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16887:las-telesecundarias-arrasan-con-los-primeros-lugares-de-enlace-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16880:etiquetan-78-m%C3%A1s-de-aportaciones-federales-para-puebla-en-2012&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16880:etiquetan-78-m%C3%A1s-de-aportaciones-federales-para-puebla-en-2012&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140106:moreno-valle-niega-%E2%80%98presiones%E2%80%99-contra-ediles-en-programas-de-coinversi%C3%B3n&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140106:moreno-valle-niega-%E2%80%98presiones%E2%80%99-contra-ediles-en-programas-de-coinversi%C3%B3n&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140097:puebla-podr%C3%ADa-tener-m%C3%A1s-recursos-para-programas-sociales-myriam-arabian&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140097:puebla-podr%C3%ADa-tener-m%C3%A1s-recursos-para-programas-sociales-myriam-arabian&Itemid=534
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análisis jurídico y con base en ello darán su posicionamiento. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140100:pri-analizar%C3%A1-el-
caso-de-jos%C3%A9-juan-espinosa-antes-de-ejercer-una-postura&Itemid=535  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Jesús Ortega Martínez: izquierda de AMLO 'sin rumbo ni salida' 
En menos de 30 minutos, el ex dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Ortega 
Martínez llamó ―majadero‖ a su correligionario Martí Batres Guadarrama, validó la estrategia de mano único de 
policía del presidente Felipe Calderón, condenó al PRI ante la existente posibilidad de que regrese a gobernar el 
país, condenó a la izquierda que tiende a polarizar para llevarnos por un ―rumbo y sin salida‖ y admitió la 
existencia de un hartazgo social hacía la clase política. Flanqueado por dos cercanos al gobernador Rafael Moreno 

Valle Rosas, como el subsecretario de Gobernación, Mario Rincón, y del diputado del PRD, Tony Gali hijo del 

secretario de Infraestructura-, el líder de la corriente perredista conocida como los ―Chuchos‖ hizo la presentación 
del movimiento Demócratas de Izquierda. (Fernando Maldonado)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140080:jes%C3%BAs-ortega-
mart%C3%ADnez-izquierda-de-amlo-sin-rumbo-ni-salida&Itemid=535  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Va gobierno por reformas en transparencia e ISSSTEP 
El Gobierno del estado ha trazado el tour de sus actividades en los próximos meses de gobierno. El viaje comienza 
con iniciativas de las dos leyes que más interesan al Estado, la de Transparencia y de Pensiones y continúa con un 

hecho sin precedentes: la reubicación del tianguis de San Martín Texmelucan. Pero el tour de propuestas y 

proyectos del gobierno del estado tiene su parada más importante en el festejo del 5 de mayo de 2012. La 
proyección de obras, programas y estrategias del primer año de gobierno de Rafael Moreno Valle está enfocada en 
dicha fecha. (Miguel Cordero)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113436&articulo=Va%20gobierno%20por%20reformas%20en
%20transparencia%20e%20ISSSTEP%3C/B%3E  
 

 
IMAGEN POBLANA  

 PRI no se meterá en caso “Niño Naranja” 

Pese a que el líder del grupo parlamentario del PRI, José Luis Márquez, dio su aval en la Gran Comisión para la 
destitución de José Juan Espinosa Torres de la presidencia del Comité de Administración, el ―líder‖ estatal de dicho 
instituto político, Juan Carlos Lastiri Quirós, mencionó que su partido se mantendrá al margen del caso del ―Niño 
Naranja‖. En rueda de medios, refirió que el caso de José Juan es un asunto más político que jurídico o legal, por 
lo que hizo énfasis en que el PRI no se presta a prebendas, pues dijo que el tricolor reitera su ―respeto‖ a todos 
los partidos políticos y diputados en Puebla. (Arturo Torres)   

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113429&articulo=PRI%20no%20se%20meter%E1%20en%20c
aso%20%93Ni%F1o%20Naranja%94%3C/B%3E  
 
 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PRI asignará delegado especial para renovar dirigencia municipal 
Si los aspirantes a la dirigencia municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) no logran ponerse de 
acuerdo, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), designará a un delegado especial que lleve las riendas del tricolor 

rumbo a las elecciones presidenciales del próximo año.  Así lo advirtió el dirigente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, quien dio a conocer que los interesados en suceder a 
Carlos Meza Viveros, líder municipal del PRI, siguen poniéndose de acuerdo para renovar el Comité Directivo 

Municipal. (Aldo Martínez)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140100:pri-analizar%C3%A1-el-caso-de-jos%C3%A9-juan-espinosa-antes-de-ejercer-una-postura&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140100:pri-analizar%C3%A1-el-caso-de-jos%C3%A9-juan-espinosa-antes-de-ejercer-una-postura&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140080:jes%C3%BAs-ortega-mart%C3%ADnez-izquierda-de-amlo-sin-rumbo-ni-salida&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140080:jes%C3%BAs-ortega-mart%C3%ADnez-izquierda-de-amlo-sin-rumbo-ni-salida&Itemid=535
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113436&articulo=Va%20gobierno%20por%20reformas%20en%20transparencia%20e%20ISSSTEP%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113436&articulo=Va%20gobierno%20por%20reformas%20en%20transparencia%20e%20ISSSTEP%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113429&articulo=PRI%20no%20se%20meter%E1%20en%20caso%20%93Ni%F1o%20Naranja%94%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113429&articulo=PRI%20no%20se%20meter%E1%20en%20caso%20%93Ni%F1o%20Naranja%94%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRI-asignar%E1-delegado-
especial-para-renovar-dirigencia-municipal&id_noticia=38888  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 México requiere una izquierda moderada, no extremista: JO 
El ex dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Ortega Martínez, estuvo esta 

mañana en el hotel Camino Real del Centro Histórico de Puebla para presentar el Movimiento Demócratas de 
Izquierda, el cual está integrado por ciudadanos que tienen la convicción de contribuir al cambio del país. Aunque 
negó que este movimiento esté impulsando las aspiraciones presidenciales de Marcelo Ebrard, el ex dirigente 
nacional expresó que en lo personal apoya las aspiraciones del Jefe de Gobierno del Distrito Federal, dado que 
representa una izquierda moderada y no extremista, refiriéndose a Andrés Manuel López Obrador. (Aldo Martínez)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--M%E9xico--requiere-una-
izquierda-moderada,-no-extremista:-JO&id_noticia=38887  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Rumores marinistas y falta de interés del CDE trabaron elección de líder municipal del PRI 
El proceso para renovar el Comité Directivo Municipal del PRI en Puebla continúa atorado. A pesar de los diálogos 
y negociaciones que han sostenido durante las últimas tres semanas, ninguno de los 16 aspirantes ha querido 
declinar o sumarse a otro proyecto. Por un lado, Juan de Dios Bravo se muestra optimista por lograr un candidato 
de unidad en el transcurso de esta semana e insiste en que un acuerdo político es la mejor opción para evitar las 

divisiones internas. Sin embargo,  Iván Galindo considera que el proceso de negociación ha sido un fracaso, en 
buena medida contaminado por los constantes rumores de que el ex gobernador Mario Marín pretendía imponer a 
un candidato y una evidente falta de interés de la dirigencia estatal por tomar las riendas del proceso. (Alina 
Silva)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17309:rumores-marinistas-y-falta-
de-inter%C3%A9s-del-cde-trabaron-elecci%C3%B3n-de-l%C3%ADder-municipal-del-pri-acusan&Itemid=127  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Partidos dividen opiniones sobre diputado José Juan Espinosa 
Los dirigentes del PRI y PRD, Juan Carlos Lastiri Quirós y Miguel Ángel de la Rosa Esparza, respectivamente, 
fijaron posturas contrarias sobre la denuncia que enfrenta el diputado local de Movimiento Ciudadano, antes 
Convergencia, José Juan Espinosa Torres. Tras la denuncia que presentó la edil de San Pedro Cholula, Dolores 
Parra Jiménez, por extorsión contra el diputado local, el líder del partido tricolor aseguró que se realizará un 
análisis jurídico y no político de esta situación, mientras que el perredista apoyó el desafuero del legislador. 
(Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Partidos-dividen-opiniones-sobre-diputado-
Jose-Juan-Espinosa-&id=22413  
 
 
 
RETO DIARIO 

 Da el PT espaldarazo a José Juan Espinosa 
El diputado local del Partido del Trabajo (PT), Zeferino Martínez Rodríguez, quien participó en la sesión del pasado 
viernes de la Gran Comisión del Congreso del Estado donde se determino destituir a José Juan Espinosa Torres 

como presidente del Comité de Administración del Congreso del Estado, se deslindo de tal decisión y anunció que 
apoyará a su compañero legislador. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Da-el-PT-espaldarazo-a-Jose-Juan-Espinosa-
&id=22416  
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRI-asignar%E1-delegado-especial-para-renovar-dirigencia-municipal&id_noticia=38888
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRI-asignar%E1-delegado-especial-para-renovar-dirigencia-municipal&id_noticia=38888
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--M%E9xico--requiere-una-izquierda-moderada,-no-extremista:-JO&id_noticia=38887
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--M%E9xico--requiere-una-izquierda-moderada,-no-extremista:-JO&id_noticia=38887
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17309:rumores-marinistas-y-falta-de-inter%C3%A9s-del-cde-trabaron-elecci%C3%B3n-de-l%C3%ADder-municipal-del-pri-acusan&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17309:rumores-marinistas-y-falta-de-inter%C3%A9s-del-cde-trabaron-elecci%C3%B3n-de-l%C3%ADder-municipal-del-pri-acusan&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Partidos-dividen-opiniones-sobre-diputado-Jose-Juan-Espinosa-&id=22413
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Partidos-dividen-opiniones-sobre-diputado-Jose-Juan-Espinosa-&id=22413
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Da-el-PT-espaldarazo-a-Jose-Juan-Espinosa-&id=22416
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Da-el-PT-espaldarazo-a-Jose-Juan-Espinosa-&id=22416
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 12 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 18 

 
CINCO RADIO 

 El Gobernador Rafael Moreno Valle Alienta Coinversión con Alcaldes 

El gobernador Rafael Moreno Valle dijo que los alcaldes de Puebla no son sometidos a presiones ni existen 
restricciones en el propósito de hacer coinversión en obra pública con el gobierno del estado y dijo que su 
administración pone a disposición de los munícipes los recursos para obras de impacto social. El mandatario 
estatal subrayó que el trabajo por Puebla se da con todos los presidentes municipales de la entidad sin distingo de 
partidos políticos o alguna otra filiación y recordó que conforme a las  nuevas reglas, los porcentajes de 
aportación para proyectos conjuntos se han reducido de manera importante de tal forma que el 25 por ciento es 
aportación municipal, el 25 por ciento es del estado y el resto lo aporta la federación. (Redacción)   

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/el-gobernador-rafael-moreno-valle-alienta-coinversion-con-alcaldes/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Crece con narcoguerra asesinato de jóvenes 
El homicidio se convirtió en la primera causa de muerte entre jóvenes del país entre 2007 y 2009, tendencia que 
superó a los accidentes automovilísticos que durante años fueron la causa principal de decesos en este grupo de 
la población. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 PRI rechaza nuevo impuesto local que propone Hacienda 

La cúpula del PRI acordó que sus diputados federales deberán consultar con la dirigencia nacional y los 
gobernadores la negociación del Presupuesto 2012, bajo el principio de que no podrán aprobar la creación o el 
aumento de impuestos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Ebrard ajusta equipo hacia 2012 
Movimientos recientes en el gabinete, parte de la estrategia. El 6 de septiembre, el jefe de Gobierno removió a 

Martí Batres de la Secretaría de Desarrollo Social, una de las dependencias que controla los programas sociales 
más importantes de la administración capitalina. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Tienen errores libros de texto gratuitos 

Especialistas reportaron fallas conceptuales y didácticas en su contenido. Tal como ocurrió en años anteriores el 
ciclo escolar inició sin que a los niños llegaran algunos libros. En este caso los de Historia y Geografía de tercer 
grado de primaria. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Cordero llama al PAN a “ponerse los pantalones” 
En su discurso, sin mencionar a Josefina Vázquez Mota, Cordero Arroyo habló en varias ocasiones de 'ponerse los 
pantalones'. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/el-gobernador-rafael-moreno-valle-alienta-coinversion-con-alcaldes/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El garrote del morenovallismo 
La absurda decisión de los diputados integrantes de la gran comisión en el sentido de relevar del consejo de 

administración a José Juan Espinosa, revela que el Congreso del Estado, está convertido en un ―garrote 
político‖ al servicio incondicional del Poder Ejecutivo, y en particular de los intereses del gobernador del estado. 
Es evidente que en un tronar de dedos desde Casa Aguayo es suficiente para ajusticiar a quien se les ordene. 
Hoy la indicación recayó sobre la figura de José Juan Espinosa, y mañana será un presidente municipal o 
cualquier otro legislador que se atreva a asumir una postura opositora. 
Sin el ánimo de defender al diputado naranja, quien públicamente quedó evidenciado, es importante poner las 

cosas en su verdadero nivel. 
De entrada, todo hace pensar que quien grabó al diputado fue la alcaldesa Lolita Parra, quien entre otras cosas 

acepta un pago de comisiones del 5 por ciento por concepto del otorgamiento de obras. 
Partiendo de la base de que le están dando validez probatoria a una grabación ilegal, y que si de verdad los 
diputados tienen el interés de castigar corruptelas, la primera que debe ser investigada es la presidenta 
municipal de San Pedro Cholula, quien maneja recursos públicos y negocia porcentajes. 
Suponiendo que los legisladores locales inicien un proceso de desafuero en contra de José Juan Espinosa, 

también deben iniciar una investigación a fondo en contra de la tal Lolita. 
Sin embargo, esto no sucederá jamás por una simple y sencilla razón: que doña Dolores Parra fue la "tonta 
útil" de esta historia, al prestarse a un encargo de quienes ella ve como sus jefes políticos, y que en términos 
políticos son conocidos como los números uno y dos del estado. 
Es decir, que Lolita está perfectamente blindada de cualquier juicio y cuestionamiento en su contra de parte del 
congreso. 
Estos nuevos gobernantes son tan burdos, que no resisten un mayor análisis. 

El juego de JJ Espinosa 
Quienes piensan que José Juan Espinosa pierde con esta guerra, debo decirles que se equivocan. 

Y si piensan que con el desafuero lo matan políticamente, lamento informarles que terminaron cayendo en su 
juego y que ahora está más vivo que nunca. Veamos.  
Les guste o no, El dirigente naranja es un personaje cercano y fiel a Andrés Manuel López Obrador, quien 
también fue blanco de un ataque político a través del proceso de desafuero más famoso de la historia reciente 

de México. 
No duden que Espinosa Torres va a aparecer en la lista plurinominal y que terminará ganando en tribunales 
federales el juicio de desafuero. 
Imaginen a José Juan en la máxima tribuna del país haciendo la vida imposible al gobernador poblano. 
No hay que olvidar que ya son varias las figuras nacionales de la izquierda que no pierden oportunidad para 
embestirle a Moreno Valle, entre ellos López Obrador y el estupendo orador Ricardo Monreal, quien 
seguramente volverá a ser diputado federal. 

Sin darse cuenta, están haciendo de una figura menor, un opositor de cuidado y desde el congreso del estado y 
apoyado por Monreal y AMLO, le harán la vida imposible al morenovallismo. 
Y si no, al tiempo. 
Ya lo verán. 

Un líder anacrónico 
Si algo debe desaparecer en este país, son los ―líderes charros‖ como Israel Pacheco, quien tiene secuestrado 
el ayuntamiento de Puebla Capital desde hace varios trienios. 

Lamentablemente, estos líderes cuentan con el peor de los ejemplos en la figura de Elba Esther Gordillo, quien 
con su enorme poder invita a estos sujetos a seguir su mal ejemplo. 
El desplegado que hoy se publica en os principales diarios es elocuente y no deja lugar a dudas. 
Ya es tiempo de poner en su lugar a Israel Pacheco y a toda su camarilla. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=502 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Pactan el gobernador y Acción Nacional 

Luego del nuevo choque de trenes que vivieron el panismo poblano y el gobernador Rafael Moreno Valle la 
semana pasada, al parecer hay visos de que por fin podría haber un acuerdo entre ellos. Se habla de un primer 
acuerdo para que se instale la Comisión de Orden con dos personajes ligados al Yunque y uno afín al 

gobernador, como había sido la propuesta original. Se habla de Leonor Popocatl, gente cercana al edil Eduardo 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=502
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Rivera para que sea quien presida el tan disputado puesto. Un segundo acuerdo es que el gobernador se queda 
con dos posiciones rumbo al proceso de selección de candidatos a diputados federales por Puebla capital. Se 
dice que el mandatario estatal se quedaría con los distritos 6 y 12 para candidatos afines a su proyecto, 
mientras que el panismo tradicional se quedaría con el 9 y 11 para gente afín al presidente municipal Eduardo 

Rivera. El más feliz al saber la noticia ha sido el secretario de Desarrollo Social, Néstor Gordillo, cuyo activismo 
puede caer hasta el actos anticipados de campaña. Cuentan que otro punto que el gobernador puso sobre la 
mesa —aunque ahí no recibió ninguna respuesta— es que el panismo lleve como candidato a diputado federal 
por el principio de representación proporcional a Eukid Castañon, eso es al menos lo que se dice. 
Preparan el desafuero 
La LVIII Legislatura local ya recibió la indicación correspondiente por parte de quien tenía que recibirla para 

iniciar el proceso de desafuero en contra del diputado local del partido Movimiento Ciudadano, José Juan 
Espinosa Torres. Se espera que sea esta misma semana cuando formalmente inicie el procedimiento legal para 

r desaforar a quien se ha constituido como el personaje más ―incomodo‖ para la actual administración. El 
argumento legal bajo el cual se busca desaforar a Espinosa, es que debe hacer frente a las dos denuncias 
penales que existen en su contra sin el blindaje legal que le da ser miembro de la LVIII Legislatura. Cabe 
recordar que sobre el diputado local de Movimiento Ciudadano e integrante de la dirigencia nacional colegiada 
de este partido pesan dos denuncias en su contra: la primera por desvío de recursos durante su gestión como 

presidente estatal de esta fuerza política, y la segunda interpuesta por chantaje hace unos días por la cínica 
presidenta municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, prima —por cierto— de Espinosa Torres y 
quien cobija además dentro de su nómina a más de 30 parientes. Tendrá que ser la Comisión Instructora quien 
reciba la solicitud de desafuero en contra del diputado Espinosa Torres. No obstante, al interior de la propia 
Legislatura la indicación girada el pasado fin de semana para iniciar el proceso en contra del ―niño naranja‖ no 
ha sido bien recibida, pues  hay quienes ven esto (el inicio del procedimiento) como un error. y es que 
consideran que se va a convertir a José Juan en una víctima. Hay que recordar que la desafortunada decisión 

de tratar de desaforar en su momento al entonces jefe de Gobierno del Distrito Federal, Andrés Manuel López 
Obrador, fue parte de lo que catapultó su figura política. Guardadas las proporciones, lo mismo puede ocurrir 

con José Juan, quien es visto con odio por quienes actualmente detentan el poder en Puebla. El pasado fin de 
semana, mi compañero Enrique Núñez adelantó —a través de su cuenta de Twitter—que luego de que se 
determinó despojar a Espinosa Torres de su puesto como presidente del Comité de Administración, lo único que 
iban a lograr era catapultarlo hacia una diputación federal, y todo parece ser que así será. Tan avanzadas van 

las cosas para tratar de desaforar a José Juan Espinosa que su suplente, el excelente funcionario de la SEP, 
Ángel Ceballos, oficial mayor de esta dependencia, se dice que ya prepara sus maletas, para mala fortuna de 
Luis Maldonado Venegas que perdería a un hombre muy valioso. 
Neri Vela, en Zacatlán 
Zacatlán nuevamente da de qué hablar 
El pasado viernes pisó esas tierras el cosmonauta mexicano Rodolfo Neri Vela, quien impartió la conferencia 
magistral ―México en el espacio y la exploración del cosmos" a mas de mil 500 alumnos de nivel medio superior 

y superior, los cuales con su calidez hicieron sentir al guerrerense como en casa. 
Cabe destacar el interés que el edil de esa ciudad, Mario Alberto Cruz González dio a este evento, mostrando 
siempre una impecable organización y calidez, para lo cual los serranos se pintan solos. Zacatlán acumula ya 
una serie de buenos eventos: el nombramiento como Pueblo Mágico, la gran Feria de la Manzana y este fin de 

semana otro magno evento, que colocan a este municipio como punta de lanza en la Sierra Norte de la entidad. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=501 

 
 
 
 
(Porque los muertos corren rápido/ Alfonso Ponce de León) 

 
¿Coordinador del MP, transa?, ¡nooo!… 
Una carta hecha por integrantes de la familia Aquino, de Palmarito Tochapa, dejó en claro que el conflicto entre 
esta familia y la familia de los Fuentes ha servido para capitalizar a alguno que otro funcionario, quienes 
convertidos en ―mercenarios‖, ―rematan‖ la justicia al mejor postor. 
Antes de este dato le comento que la familia Aquino está dispuesta a ser investigada por la autoridad que lo 
requiera, siempre y cuando les brinden garantías a su seguridad, refiriéndose a los integrantes de la otra 

familia, Los Fuentes, de acuerdo con lo que el documento dice, lo mismo que una de las mujeres Aquino, quien 

entregó de mano la carta. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=501
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La familia Aquino dijo que se entrevistaron con el coordinador del Ministerio Público de la zona de 
Huauchinango y le dijeron lo mismo: que ellos no eran los responsables de todo lo que se les acusaba, y este 
funcionario les pidió 100 mil pesos a cambio de que el interviniera y se terminaran las venganzas entre las dos 
familias, además de que quedarían anuladas las investigaciones en su contra. 

Los Aquino reunieron 50 mil pesos, además de una camioneta que entregaron al funcionario y al final éste no 
los ayudó, sino todo lo contrario, benefició a la familia Rival, al grado tal que en los dos casos de homicidio en 
agravio de Sixto y Sergio, de apellidos Aquino Andrade, los responsables, integrantes de la familia Fuentes no 
tienen ni siquiera orden de investigación, mucho menos aprehensión y a ellos los persigue la policía y hasta les 
han puesto un apodo, ―Los Tlacuaches‖. 
Dos integrantes de la familia Aquino, Jorge padre y Jorge hijo están prófugos de la justicia buscados por 

sospecha de homicidio, sin embargo ninguna autoridad persigue o investiga a los Fuentes por la muerte de los 
dos hermanos, pese a los señalamientos directos que existe en su contra. 

El mismo documento precisó que además de la presión de las autoridades del gobierno del estado en su contra 
se sumó una agresión federal, la del 29 de diciembre del 2009, cuando un grupo de federales: José Ángel 
Herrera Valles, Ricardo Arzola Oviedo, Fidencio López Gómez, Fidel García Gutiérrez, Erick Escalante Sánchez, 
Gabriela Ciovar Estrada Avilez, Ignacio Humberto González, Sergio Wilfrido Cano Rojas y Fernanda Sánchez 
López se metieron sin ninguna orden a su casa y le ―sembraron‖ a Amaya Aquino Andrade, una droga que 

dicen desconocida, con un peso de 4.5 kilos y la mantienen presa en el penal de Puebla. 
Todos estos hechos que denunció la familia Aquino y que no han querido ser investigados por las autoridades 
correspondientes, amén de la parcialidad con que ha sido tratado el conflicto entre las dos familias es lo que 
motiva que la paz en Palmarito no llegue, no se hagan tontos hay que ser parejos. 
El correo de los muertos 
De la corrupción en la SCT 
“Hemos leído muy puntal sus notas que saca en el periódico Intolerancia, en su espacio „Porque los muertos 

corren rápido‟, ya que es un periódico prestigiado y más que eso, es leído por las dependencias de gobierno y 
en especial en la que trabajamos, que es la Secretaria de Trasportes del Estado de Puebla, ahora le 

imploramos, le suplicamos que nos ayude, hay una señora que se llama Ruth Guevara Guevara. Ella cuenta ya 
con 18 años aproximadamente laborando en esta dependencia, pero eso no es lo que importa o molesta, si no 
ella fue una de las participes en el fraude de la venta de permisos para los mototaxis, involucrando a ella a 
familiares cercanos al parecer su (hermano) que se dedicaba a venderlos, ella en la administración pasada fue 

una de las propulsoras a ser mítines en favor de los candidatos del (PRI) pero eso no está mal mientras lo 
hiciera en la hora que termina sus labores, ella lo hacia a la hora de trabajar y apoyada por los funcionarios de 
la administración pasada, de la Secretaría de Comunicaciones y Trasportes, (antes) hoy Secretearía de 
Trasportes del Estado. Ahora quiere quejarse con respecto a que no puede fumar en su hora de comida, ya que 
no está permitido en ninguna secretaría estatal y también por el bono que les quitó el sindicato, pero no es 
más que una cortina de humo que quiere hacer, ya que está siendo investigada por el fraude que hizo en 
contra de la gente de los municipios, que cuentan con el servicio de mototaxi, y con eso se quiere salir del 

problema porque ella misma dice „si las cabezas grandes que se llevaron mucho más que yo, no les hicieron 
nada, a mí me hacen lo que el viento a Juárez‟, además es una persona sumamente conflictiva ya que cree que 
está en la administración pasada y la cobijaban todas sus raterías, por eso le decimos al señor gobernador 
Rafael Moreno Valle actúe en contra de esta persona, y a la Sedecap, con todo el peso de la ley, ya que dice 

que para el otro trienio va ocupar un cargo importante, claro, sabemos como se gana los cambios de área no 
con el sudor de su cara, es por eso esperamos que Sedecap y la Contraloría interna de la SC del estado tomen 
cartas en el asunto en contra de nuestra estafadora Ruth Guevara Guevara, ya que nos intimida y que si no la 

apoyamos, ella se quedo con muy buenas palancas en el sindicato que vean porque no la han movido, 
esperamos su apoyo en publicar las anomalías de esta seudo servidora pública que lo único que ha hecho es 
aprovecharse del poder y las palancas que presume tener.” 
Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=498 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 
 

Desaparece el IAPEP  
El Instituto para la Asistencia Pública del Estado es un organismo descentralizado del Gobierno del Estado del 
cual formé parte hace algunos años por invitación de José Garmilla Herrera (QEPD), quien dirigió el organismo 

por casi dos sexenios y que está a punto de desaparecer. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=498
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La generación de recursos propios a través de las unidades productivas, como el Panteón de La Piedad, los 
Montes de Piedad, la exhacienda de Chautla y los estacionamientos, no sólo eran suficientes para cumplir con 
el principal objetivo que durante años fue ayudar a los poblanos que carecían de seguridad social, sino para 
solventar los gastos operativos del IAPEP, 

La creación del Seguro Popular por parte del gobierno federal, la promesa de que el 100 por ciento de los 
ciudadanos cuenten con servicios médicos, la apertura de nuevas unidades productivas como las Farmacias 
IAPEP, la mala administración de los negocios que se arrastra desde hace aproximadamente tres años, 
convirtieron al instituto en un verdadero estorbo. 
La posibilidad de desaparecer al organismo descentralizado se encuentra latente en los proyectos del ejecutivo 
quien tendría que enviar la propuesta del Congreso Local, para que este a su vez autorice la extinción del 

Instituto. 
El trámite jurídicamente no implica mayor problema para el gobernador Rafael Moreno Valle, pues nada le 

impide desaparecer al IAPEP. La medida lo obligaría a pagar las liquidaciones correspondientes a sus 
trabajadores, quienes a su vez no tendrán mejor opción que aceptar la decisión del mandatario o iniciar un 
juicio legal en su contra que por obvias razones estaría perdido desde su inicio.  
La reubicación de los empleados en algunas dependencias gubernamentales, sólo implicaría a unos cuantos, 
quizá del área de filantropía que por cierto cuenta con uno de los equipos de trabajadoras sociales más 

eficientes de la asistencia pública del país, por lo que sería un error dejarlas fuera del gobierno. 
Por otra parte, los trabajadores sindicalizados deberán acercarse al santo de su devoción, pues con sus líderes 
no cuentan. Ellos respaldarán la decisión del Ejecutivo ya que de lo contrario se meterían en camisa de once 
varas. 
Será en el próximo periodo de sesiones del Congreso del Estado —que inicia el 15 de octubre— cuando los 
diputados reciban las modificaciones a la Ley Orgánica del Gobierno, entre las que destaca la desaparición del 
Instituto para la Asistencia Pública y los empleados con curul de Rafael Moreno Valle, harán lo que Fernando 

Manzanilla ordene. Así, sin analizar, sin pensar, sin discutir ni ponerse en los zapatos de quienes saldrán 
perjudicados con los cambios. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=499 

 
(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera) 
 
Agüera rumbo al Senado 
Enrique Agüera Ibáñez ha mantenido un perfil bajo en materia política. Ha mandado el mensaje, cada que se lo 
preguntan, de: ―muchas gracias, no. Quiero terminar mi rectorado. No busco el Senado.‖ Y refiere su 

compromiso con la comunidad universitaria para que no lo sumen. 
No obstante y para sorpresa de él y de muchos políticos ha sido evaluado en las más recientes encuestas 
estatales y aparece entre los primeros lugares en confianza, intención de voto y conocimiento. 
En el último número de la revista 360 grados, se publica una encuesta estatal mandada a hacer con la empresa 
Quantum. 
La muestra fue levantada en agosto pasado a 2394 personas y la sorpresa fue que el rector de la UAP aparece 

como quien encabezaría las preferencias, si en este momento fueran las elecciones. 
El estudio publicado en 360 grados presenta los resultados en confianza, conocimiento e intención del voto de 

por lo menos 13 políticos. 
Es decir y en pocas palabras, si hoy fueran las elecciones, quién ganaría sería Enrique Agüera, pues es quien 
lleva mano en esos tres rubros. 
En un segundo lugar, y eso es de llamar la atención también, aparece Ana Teresa Aranda. Tiene su lógica, pues 
la enemiga del gobernador Rafael Moreno Valle siempre aparece en todos los procesos electorales. Y sí, les 

guste o no, está muy bien rankeada a nivel estatal. Además es de las pocas voces opositoras en este momento 
(hasta que no le saquen su ―audioescándalo‖, of course). 
Y obvio, también fueron evaluados los  que de por sí suenan: Blanca Alcalá, Enrique Doger, Fernando Morales y 
Javier Lozano. También fueron calificadas las tendencias partidistas y en este momento el 36 por ciento ve al 
PAN como una opción y el 34 por ciento se identifica con el Revolucionario Institucional. 
No sabemos qué opina Enrique Agüera de estos resultados. Tampoco sabemos si es que al final termine 
cediendo y aceptando una candidatura. ¿Le convendrá? ¿Esperará para un mejor momento? ¿Se arriesgará? 

Agüera es un viejo lobo de mar, que ha sido hábil en el manejo de su imagen y que actualmente tiene menos 
enemigos en el camino y tiene más aliados. Muchos de sus viejos enemigos ahora son sus seguidores. Agüera 
tiene la capacidad de sumar y multiplicar. 

El resultado de la encuesta tiene su lógica, en los últimos tres rectorados, quien ha sembrado y cosechado más 
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triunfos para la UAP ha sido Agüera. 
Seguramente veremos las definiciones el próximo 4 de octubre, cuando rinda su informe como rector. Ahí 
sabremos si es que se va o se queda. Aunque él ya haya dicho y asegurado que quiere terminar tranquilamente 
su encargo al frente de la máxima casa de estudios. 

Por cierto, si quieren ver los últimos resultados de la encuesta, no duden en adquirir la revista 360 grados que 
ya está en los puestos de revistas de la ciudad, o chequen la página www.revista360grados.mx 
De lengua me como un taco 
Respecto al  ―escándalo‖ entre la alcaldesa de San Pedro Cholula, Dolores Parra y el ―niño naranja‖, hay que 
sacar tres conclusiones: primero que uno debe evitar hablar con la edil cholulteca porque seguramente lo 
estará grabando. Ya se volvió una espía china. 

Segundo: ¿Por qué ella no dice nada de la repartición? ¿Le tocaba una parte y de ello no ha hablado? Y tercero: 
más que extorsión por parte de José Juan Espinosa parece una acción de agente de la DEA… sí de la 

―DEAcómo‖ porque no se escucha una amenaza, ni intimidación. Más bien se percibe un aire de complicidad 
entre ambos y que José Juan sólo le está pidiendo su respectiva mochada, de la cual, se intuye que ella 
también llevaba mano. Esa debería ser una nueva línea de investigación. Quieres descubrir si hay corrupción: 
follow the money. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=500 

 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El trueque de Cordero: perdedora por gobernador 
La luna de miel de Rafael Moreno Valle y el precandidato presidencial Ernesto Cordero ya puede conjugarse 

en pasado: vivían, es decir, llegó a su fin abruptamente. A partir de hoy, en Puebla hay juego libre en el 
marco de la contienda interna y se acabó la cargada institucional. Cada panista definirá y votará libremente 

por su aspirante favorito sin la intervención del gobernador. La nueva embajadora de los intereses corderistas 
en la entidad se llama Ana Teresa Aranda, quien recibió el encargo de ganar por ella misma la entidad, sin 
ningún tipo de apoyo. La distancia del gobernador, sin embargo, tampoco debe interpretarse como una 
ruptura, sino como un ―enfriamiento‖. No apoyará a Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel o Emilio González. 
Significa, únicamente, que en Puebla se acabó la cargada.   

Los hechos se sucedieron vertiginosamente. Tras la presentación del paquete económico, tal y como se había 
previsto, el presidente Calderón dio visto bueno a la renuncia de Ernesto Cordero y su sustitución por José 
Antonio Meade, el gran amigo de Roberto Moya. El gobernador Moreno Valle fue uno de los primeros en 
felicitar el trabajo desempeñado por el extitular de Hacienda, y recordar que era uno de sus principales 
apoyos.   
El equipo de campaña de Ernesto Cordero tenía todo previsto para el lanzamiento de la campaña para ayer con 
una conferencia de prensa en el que el aspirante presidencial sería arropado por liderazgos de todo el 

espectro albiazul. Por supuesto, el gobernador Moreno Valle ocuparía uno de los lugares de privilegio, 
acompañado por Mario Riestra Piña y Pablo Rodríguez Regordosa. En cuestión de minutos, sin embargo, la 
relación política se enfrió a causa del frente frío llamado “Ana Tere”.  

Moreno Valle fue avisado que Ana Teresa Aranda también ocuparía un lugar privilegiado en la conferencia de 
prensa, primera fila. Y aún más: sería la única panista que diera un discurso en el acto, además del propio 
aspirante presidencial. Y peor: que tenía pensado darle más peso y responsabilidades en campaña porque 

creían que era el antídoto perfecto para combatir a Josefina Vázquez Mota   
El gobernador poblano, hombre de definiciones, cortó por lo sano y se manifestó de acuerdo en que Ana 
Teresa se convirtiera en la nueva embajadora de los intereses corderistas, por lo que ella tiene a partir de hoy 
la obligación de hacerlo ganar en la entidad sin el respaldo de la cargada. Y que, por supuesto, cómo no, 
si creían que era el antídoto perfecto contra Josefina Vázquez Mota, pues adelante. Y claro, que no iba a asistir 
al lanzamiento de la precampaña. Avisado a tiempo de lo ocurrido, Rodríguez Regordosa ya no llegó a la 
conferencia de prensa, y quien sí lo hizo fue Mario Riestra para atestiguar que, en efecto, además de Ernesto 

Cordero, Ana Tere fue la única en hablar una sarta de lugares comunes.   
Moreno Valle ya no está en la campaña de Ernesto Cordero, y por tanto ordenó a todos sus operadores 
que a partir de hoy hay juego libre. Libre decisión para que cada quien trabaje por el aspirante de su 
preferencia. No se va del extitular de Hacienda para incorporarse con Vázquez Mota o Santiago Creel. 
Simplemente, el tiempo evaluará la decisión del equipo corderista de campaña. Si perdieron a un gobernador o 

ganaron a una anti-Josefina. O en otras palabras: si Ana Tere puede compensar el peso (político) de Moreno 

http://revista360grados.mx/
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Valle y hacerle ganar en Puebla. Un pésimo trueque.  
La política es un juego de definiciones: así como el equipo corderista eligió, también lo hizo el gobernador 
poblano, lo que no lastima su relación con José Antonio Meade, nuevo titular de Hacienda. Y su decisión es 
juego libre en la interna panista. La modificación del rumbo, además, recompondrá su relación con el 

grupo yunquista, quien veía su favoritismo hacia Cordero como una fuente de tensión. Sin cargada, la 
relación se normalizará en vías de convocar nuevamente a la instalación del Consejo Político, así como la 
definición de las candidaturas. Juan Carlos Mondragón respira más tranquilo porque podrá dar buenas 
cuentas a la organización y hacer ganar a Josefina Vázquez Mota.   
Las definiciones, además, provocan evidencias. No se extrañe si de pronto los operadores destinados a hacer 
ganar a Ernesto Cordero comienzan a dedicarse a otros menesteres. La luna de miel se terminó. Rafael 

Moreno Valle va por un lado y Ernesto Cordero por otro.  
**** Lo anunciamos hace más de un mes. Hubo ingenuos que pensaron que Dionisio Pérez-Jácome podía 

ganarle la partida a José Antonio Meade para ocupar Hacienda. Hace más de un mes lo adelantamos aquí: el 
gran amigo de Roberto Moya Clemente era el designado por los dioses.   
Por cierto, el gran trabajo del secretario de Finanzas evitó que Puebla sufriera el tijeretazo presupuestal. Los 
detalles están en un excelente reportaje de Selene Ríos Andraca sobre los beneficios del presupuesto federal. 
Tras el nombramiento, incluso sonó en el gobierno federal que Moya iba a ser designado subsecretario o 

coordinador de Asesores, pero el exsecretario de Finanzas refrendó su lealtad a Puebla y al gobernador 
Moreno Valle.   
**** Aguilar Chedraui, gran amigo de Chertorivsky. Además de la amistad Meade-Moya, los cambios en 
el gabinete federal dejaron otro beneficio a la entidad, pues el titular de Salud local construyó una sólida 
amistad con Salomón Chertorivsky en sus días como comisionado del Seguro Popular. Por cierto, 
Aguilar Chedraui sufrirá ataques de la prensa marinista a lo largo de la semana por un refrito de viejas 
épocas: una amonestación privada que le impuso el Órgano de Control Interno del ISSSTE por retrasar una 

resolución de una solicitud de pensión. El tema se encuentra en tribunales federales. Pero el endurecimiento 
a las investigaciones contra Alfredo Arango provocará la embestida sobre un tema que tratarán de 

engrandecer pero en realidad no trae ―carnita‖. Muy pronto, habrá sorpresas.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/septiembre/colum-tiempos-120911.php 

 
(Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 
 
¿O ya se volvieron locos, o yo ya no me acuerdo bien? 
Buena nos la hicieron ahora y no me imagino si fue ignorancia, o mala voluntad, lo cierto es que al retirar a 

más de cuatrocientas cincuenta elementos de la policía municipal de Puebla Capital simple y sencillamente nos 
estamos quedando indefensos y parece no importarle a nadie. 
El pleito entre Secretarías que todos niegan, y al mismo tiempo todos ven y perciben, simple y sencillamente 
está dando al traste con la tranquilidad laboral de los elementos y la seguridad en esta capital, actualmente 
una de las tres más importantes de nuestro país y todo por los berrinches y agresiones de la Secretaría Estatal 
al municipio, que a fin de cuentas dejo a patrullas sin patrulleros y armas sin policías que las puedan utilizar, y 

lo peor, posiblemente, a un Secretario que intenta trabajar, sin todos sus elementos. 
Todo esto con la pública promesa, de que disque no nos moverán a los elementos de Puebla Capital, ¿quién va 

a creer eso, con la creación inminente de las tan cacareadas nuevas BOM (Bases de Operaciones Mixtas) que 
dice el Secretario de Seguridad Pública Estatal?  
Según yo recuerdo, nunca verdaderamente tuvimos dos mil elementos realmente, si bien esas son las plazas 
que existían o existen, había de todo, escoltas, comisionados, administrativos etc. distribuidos por todos lados 
que tenían plazas de policías, sin embargo lo que también recuerdo que había, era elementos comprometidos 

con Puebla que trabajábamos de noche y día hasta el escarnio y critica de muchos pero afortunadamente, 
siempre se cumplió con el trabajo. 
Hubo de todo, elementos excelentes y traiciones, traiciones altas y bajas, hasta de amigos de un servidor, 
 traiciones a niveles de dirección y otros que ya se los hare saber en mi libro ―Lo que llegue a barrer, y ¿quién 
me prestó la escoba?‖ gente que no es policía o nunca lo fue, gente que vio sus intereses y ahora están 
escondidos en puestos de consolación en lo que se olvidan de ellos, gente que vendió a su gente y que ahora 
cobran por haberlo hecho. 

En fin, sé que es un riesgo este comentario, pero es más riesgoso no hacerlo, además también lo fue en su 
momento cuando sacamos el compendio de ―Con el Corazón en la Mano que tanto le dolió a muchos‖ sin 
embargo, vale la pena todo si es por la tierra en que vivimos y de la cual comemos, y al final todos convivimos 

y además nosotros, sí realmente aquí nos vamos a quedar, no nos vamos a otro lado.  
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Para que dejar de ver la realidad, los elementos trabajan, luchan y se preparan, pero muchos mandos los 
bloquean a fin de que se vea mal su trabajo y en esto, como podemos darnos cuenta la inseguridad crece tal y 
como lo reconoció el mismo Secretario Amadeo Lara es una realidad innegable, buen comienzo diría yo, pues 
como lo dicen en los alcohólicos anónimos, ―el reconocer la enfermedad, es ya el cincuenta por ciento de la 

cura.‖ Valiente comentario lástima que se han emberrinchado en la SSP Estatal en hacerlo a un lado (donde 
habré visto esto antes yo)  
Imagínense ustedes estimados lectores, el tener dos mandos diferentes,  ambos en la misma ciudad en lo que 
a Seguridad Pública se refiere haciendo exactamente lo mismo, ¿a quien se le hará caso al llegar a un auxilio?, 
¿de verdad habrá colaboración?, ¿quiénes tienen preponderancia los estatales por su condición, o los 
municipales por ser la primera fuerza del municipio?, ¿donde se encuentren, se respetara el principio de quien 

primero llega dirige hasta llegar el mando adecuado?, ¿cómo le harán en cuanto a decisiones a un mismo lugar 
y por una misma infracción legal?… vaya usted a saber  

Ya de por si esta el personal confundido ahora, pues mas que se pondrá, ¿Qué podemos hacer?, no lo sé tal 
vez rezarle al santo de su preferencia como en las novelas, llamarle al Chapulín Colorado con su Chipote 
Chillón, o nuestro último recurso y nueva arma para acabara con las injusticias en el País y que recientemente 
se integra a  apoyar a los poblanos… gritarle a la ―Señorita Laura‖ para que castigue al ―desgraciado‖ y  ella en 
su gran sapiencia de sabelotodo, nos ayude a resolver este caso digno para la araña.  

¡Y así se quieren resolver las cosas en mandos únicos!, no quiero saber la que nos espera. Y las declaraciones 
de que el municipio tiene recursos para creación de nuevas plazas con el Subsemun… pues hasta donde yo 
recuerdo este dinero se puede utilizar para mejorar sueldos de los municipales no para crear nuevas plazas ni 
pagos a los estatales, que si esto se hiciera de una manera irresponsable lo único que haría, seria echarle más 
leña a la hoguera en viejo problema de sueldos en todo el estado, y entonces si, a ver como lo apagan.  
Quien les entiende, por un lado, se dice que no hay recursos, y por otro de nueva cuenta vuelven a pintar las 
unidades policiales como mejor les venga en gana, ¿pues para quien es el negocio? si lo que se supone es que 

ya estábamos precisamente dentro del formato de homologación nacional y Puebla Capital fue si no la primera, 
si una de las primeras en cumplir, el gasto en nuevas pinturas e imágenes es simple y sencillamente 

innecesario y de nuevo cada quien llevara sus unidades con ―$u pintor de preferencia‖  
¿No será que les quitan elementos por la razón de que no se pudo juntar el personal suficiente para la policía 
certificada y no quedo más que echar mano de lo que se pueda?, ¿cómo se llevara a cabo la protección de más 
de mil colonias en Puebla, hasta donde reventaran al personal?, los informes de una y otra dependencia se 

contradicen el CERI declara una gran seguridad, los hechos nos dicen otra cosa, el Secretario Municipal ofrece 
trabajo, y se le quita el personal, el estado crea un nuevo centro de vigilancia y cada quien trata de llevar trigo 
a su molino, y mientras…  
¿Quien cuida a la ciudadanía?… y yo que creí que ya lo había visto y oido todo con declaraciones de ―hechos 
aislados‖… ―no es que haya delincuencia organizada, sin que se organizan para delinquir‖,….‖son hechos 
circunstanciales‖…  la delincuencia organizada es como el chupa cabras, etc.  
No  si les digo que salimos de Guatemala y nos vamos a Guatepeor  

O a lo mejor el que se volvió loco soy yo y otros simplemente son los que no se acuerdan bien              
¿O no?  
Juzgue usted 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/septiembre/colum-codigotres-120911.php 

 
(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos ) 
 
Ebrard vs López Obrador en Puebla; el primero juega de local  
La ofensiva política-legal desplegada contra José Juan Espinosa, venga de La reina del nepotismo (Dolores 

Parra), de Guillermo Aréchiga o de Fernando Manzanilla, se la cargarán por entero a Rafael Moreno 
Valle y a su secretario general de gobierno, sean o no responsables. ¿Por qué? Porque tanto la vida política 
como la aplicación de la justicia en este estado pasan irremediablemente por sus oficinas. 
Justificar que el gobierno no interfiere en la impartición de la justicia ni en las decisiones del Legislativo 
me parece que no será suficiente. No, porque muchos saben que el resto de los poderes del estado están 
sometidos –igual que en otras entidades- al Ejecutivo y lo que el Ejecutivo les instruye eso hacen, incluso la 
petición misma de sus jubilaciones. ¿O me equivoco? 

Si la intención de desaforar a José Juan va en serio, veo riesgos muy graves que bien vale la pena 
presupuestar. Por ejemplo, que el caso Puebla se equipare a un cartucho vivo de autoritarismo e intromisión 
de poderes con la fuerza expansiva y destructiva, suficiente, si los opositores de este gobierno lo detonan 

dentro de la agenda electoral de 2012. 
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En ese paquete de riesgos, tendría que incluirse irremediablemente abolladuras y cuarteaduras en los 
propósitos presidenciales y senatoriales tanto de Moreno Valle como de Manzanilla, y por supuesto a su 
prestigio, si la izquierda de Andrés Manuel López Obrador enarbola y conduce el desafuero de José 
Juan Espinosa como lo hizo con El Encino en 2003, cuando Vicente Fox pasó de héroe a villano y El Peje 

de victimario a víctima. Experiencia la tiene. Qué no. 
La primer sospecha de que el asunto puede trascender, tuvo lugar en la sesión del Senado de la República del 
viernes pasado, cuando Ricardo Monreal propuso conformar una comisión de la verdad que investigue 
los crímenes hacia niños dentro de la Guerra contra el Narcotráfico y también los abusos de gobernadores 
como el de Puebla, al que calificó de sátrapa, por atentar contra sindicatos y ciudadanos. 
Habría que considerar que lo de Monreal bien pudo ser solo un amago o advertencia, más que del propio 

senador petista, de su jefe Andrés Manuel López Obrador para que cese el acoso a su operador poblano: José 
Juan Espinosa, so pena de iniciar un juego de vencidas que ponga en la mesa de apuestas la honra y 

reputación del mandatario poblano y su secretario de gobierno. 
Tal vez me equivoque, pero lo que pasa en Puebla encaja perfectamente con la guerra desatada entre 
Marcelo Ebrard y López Obrador por la candidatura presidencial, la misma que ya cobró el cese 
fulminante de Martí Batres en la Sedesol del Distrito Federal y que pudiera tener alguna relación con el 
desafuero de José Juan.  

Para entender mejor lo que ocurre entre los dos presidenciables, habría que ponderar que tanto Batres como 
José Juan son operadores políticos del Peje en dos entidades distintas e importantes. ¿Y qué tiene qué ver 
todo esto con Puebla? Bueno, que entre los hombres del primer círculo de Ebrard –por su dependencia a Elba 
Esther Gordillo- se cuentan los gobernadores de Sinaloa, Guerrero, Oaxaca… y el de Puebla. ¿Verdad que el 
asunto si tiene forma cuando de luchas intestinas y desarticulaciones se trata? Ebrard vs El Peje, solo que en 
cancha poblana; el primero, juega de local.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/septiembre/colum-entranas-120911.php 

 
(La Columna de Juan Columna) 

 
“El factótum de José Juan Espinosa; una valoración psiquiátrica y sociopolítica” 
El pasado día 5 de los corrientes, nuevamente, tuvimos los poblanos que dar cuenta de conductas explícitas 
de corrupción de la clase política local, con el tropiezo de Espinoza Torres divulgado por el Diario Cambio. 
Para ubicar en tesitura al emético personaje, es conveniente abrir dos ángulos de interpretación del mismo; la 
psiquiátrica y la sociopolítica. 
Antecedentes; 

José Juan inicia la praxis de su “vocación pública” como empleado de la Secretaría de Finanzas en el año 
2000, en la administración del entonces gobernador; Melquiades Morales Flores, posteriormente, en el 2006, 
una mano invisible, semejante a la referida por el economista inglés del siglo XVIII Adam Smith, le compra la 
franquicia del Partido Convergencia, hoy Movimiento Ciudadano, misma que con su arte empresarial la 
convierte en un lucrativo feudo. 
Desde ese otero y apoyado tenazmente por la dirigencia nacional de su partido, se monta dos veces en el 2005 

y en el 2011 como diputado plurinominal (elegido por su estructura burocrática partidista, no por la sociedad), 
se ha visto involucrado en rentables negocios, que van desde venta de servicios funerarios masivos a sindicatos 

hasta la extorción a alcaldes, siempre bajo el amparo de su partido y de un fuero Constitucional.  
Valoración psiquiátrica; 
Hacia el año 2002, el Partido Revolucionario Institucional  llevó al Congreso de la Unión la propuesta de realizar 
exámenes psiquiátricos a potenciales Presidentes de la República, Secretarios de Estado, Diputados y 
Senadores a partir de que se dio a conocer que el entonces titular del Ejecutivo Federal consumía 

habitualmente fluoxetina, un antidepresivo, desafortunadamente  no hubo acústica política, por conveniencia, 
 y la minuta quedó en la omisión. El tema de la valoración psiquiátrica para representantes populares 
 y Secretarios de Estado debe ser retomado, sobre todo cuando hay evidencias de que una sociedad 
muestra indicadores de transitar en caída libre. 
En el caso de Espinosa Torres, en cuya ―vida pública‖ de casi seis años, ha dado cuenta de tener un perfil de 
personalidad conocido en la literatura de la psicología patológica como; trastorno de personalidad 
narcisista, o también llamado TPN, y cuyas características sobresalientes de tales personalidades son; exhibir 

una visión desmesurada del yo, evidencian sentido de superioridad, preocupación excesiva por la excelencia, 
hiperactividad y ultra competitivos en la búsqueda de signos exteriores de status social, tales como residencias, 
ranchos, autos, animales exóticos, entre otros. El no considerarlos superiores, activa en ellos una creencia 

subyacente de inferioridad lo que motiva estrategias compensatorias como agresividad, cinismo y autodefensa, 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/septiembre/colum-entranas-120911.php
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son faltos de sensibilidad e  incomprensivos de los demás. 
Cuando a estos perfiles se les marcan límites o se les critica, los narcisistas pueden tornarse sumamente 
hostiles, ofensivos y defensivos. Lato sensu, un narcisista con fuero, se convierte en un riesgo –non grato-  
para  una sociedad, e incluso para su propia corte de admiradores.  

Valoración sociopolítica;  
México, nuestro gran país, se encuentra en una situación socioeconómica y política que no se había visto desde 
la Revolución Mexicana, inmersa en una verdadera anomia, parte de la responsabilidad recae en la clase 
política de los tres niveles de gobierno nacionales, por lo que la sociedad civil y el sector empresarial no deben 
permitir que se repitan conductas explícitas ni implícitas  de corrupción en la clase política, ya incluso adheridas 
como parte de una cultura, debemos de trabajar todos por su ablación y el revertir la degradación de valores 

sociales. Es de llamar la atención la defensa que ha esgrimido el Comité Directivo Estatal del PRI, así 
como su Delegado del Comité Ejecutivo Nacional por el citado “representante popular”. Aquellos 

crédulos, que lo adulan como izquierdista, crítico y comprometido con las causas de las mayorías, y que 
piensan que Espinosa Torres es un miembro leal al Movimiento de Regeneración Nacional, han esperado 
en huero, una posición de respaldo.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/septiembre/colum-
juancolumna-120911.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
La estructura del PRI 
El  Partido Revolucionario Institucional (PRI) es sin duda el partido político mejor estructurado y 
organizado del país. 
Desde que la tecnocracia priista, encabezada por Carlos Salinas de Gortari, llegó al poder, ese partido inició 
su decadencia, al ser sustituidos los políticos de carrera por tecnócratas formados en Harvard y otras 
universidades gringas que, ajenos a la realidad nacional e influenciados por doctrinas económicas capitalistas, 

política y económicamente convirtieron a este país en un auténtico desastre, que continuaron con especial 
entusiasmo los panistas que habían hablado en sus campañas de un cambio que no se ha visto, sino por el 
contrario, instauraron gobiernos que imitan al PRI en lo malo, pero no el lo bueno que ese partido, como todos 
los demás, tiene. 
Todavía no termina el segundo sexenio del partido blanquiazul y ya se ve su estrepitoso derrumbe. Todas las 
encuestas dan por ganador, desde hace meses, al partido tricolor, que además carece de una figura relevante 
para la Presidencia de la República. 

Pero no solo eso. Confirmando el dicho de que ―tiene más el rico cuando empobrece, que el pobre 
cuando enriquece”, el PRI está de lo más activo, actuando, renovando a su estructura, preparándose 
intensamente para la contienda electoral que viene, mientras sus principales adversarios, PAN y PRD, están 
enfrascados en luchas internas, sin muchas posibilidades de resolverlas en el corto plazo. 
El PAN carece de una figura fuerte y carismática para ocupar la Presidencia de la República y el PRD cuenta con 
dos, Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard, que son bien vistos por amplios sectores de la 

población, pero que son vistos con desconfianza por los poderes fácticos de este país (que son los que 
finalmente deciden) y por los Estados Unidos, que teniendo problemas ya con varios países latinoamericanos 

con gobiernos de tendencia izquierdista, difícilmente aceptarían un gobierno de esa misma tendencia en el país 
vecino que tan fielmente le ha servido desde Miguel de la Madrid, a la fecha. 
Reorganización y disciplina 
El Revolucionario Institucional está metido de lleno en un proceso de reestructuración, de 
renovación de sus cuadros dirigentes, de diálogo y negociación con todos los grupos que a su 

interior se han formado. 
A pesar de que los priistas en general han perdido clase, siguen constituyendo la fuerza política mejor 
organizada, mejor estructurada y lo están demostrando. 
Ante la avalancha de protestas de priistas inconformes con el predominio de un solo grupo en los órganos 
directivos, varias veces el dirigente estatal del PRI y el delegado del comité nacional, Juan Carlos Lastiri 
Quirós y Ranulfo Márquez Hernández, han señalado con insistencia que ni en la renovación de comités 
municipales y seccionales, ni en la designación de candidatos a senadores y diputados, prevalecerá un grupo 

sobre los demás. Todos los priistas están incluidos para la toma de decisiones y para el trabajo partidista y 
formarán parte de los órganos directivos, los que sean electos por los priistas de la base o los que sean 
designados por los órganos superiores del partido en base a la aceptación que tengan entre la militancia. 

Se han renovado ya 211 comités municipales y solo faltan por hacerlo, los municipios de Puebla-capital, 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/septiembre/colum-juancolumna-120911.php
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Huejotzingo, Teziutlán, Pahuatlán, Oriental y San Pedro Cholula. 
Hoy se reunirá la Comisión Política Permanente, para afinar la convocatoria para la renovación de los 650 
integrantes del Consejo Político Estatal, en el que también se procurará mantener el equilibrio entre los 
representantes de todos los sectores y de todos los grupos a fin de que no haya una ―burbuja‖, como dicen los 

priistas, predominante sobre todos los demás. 
En la integración del nuevo Consejo Político Estatal, se tendrá muy en cuenta a los jóvenes y a las mujeres, 
pues ambos sectores son considerados en el partido tricolor, como de la mayor importancia. 
Empiezan a mencionarse nombres 
Al mismo tiempo que se renuevan los cuadros directivos, en el PRI empiezan a surgir nombres de 
posibles candidatos a las senadurías y a las diputaciones. 

Se dice, por ejemplo, que ya empezó a trabajarse con miras a la designación de la primera fórmula para el 
Senado, a la expresidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, que según las encuestas logra la mayor 

aceptación entre los electores. Para la suplencia se menciona al diputado federal por Teziutlán, Jorge 
Juraidini Rumilla, un economista bien posicionado, heredero de una tradición priista de su familia, el doctor 
Juraidini Kuri y la señora Petruka Rumilla de Kuri, ambos ya fallecidos. El doctor fue presidente 
municipal de Teziutlán y diputado local hace algún tiempo. 
La otra fórmula para el Senado puede surgir del o de los partidos que en la elección del 2012 se alíen con el 

PRI: si la alianza es con el Panal, el candidato puede ser el actual presidente de la Gran Comisión del Congreso 
local, Guillermo Aréchiga; si la principal alianza es con el PVEM, el candidato podría ser el diputado federal y 
dirigente estatal de ese partido, Juan Carlos Natale. 
Para las diputaciones federales por Puebla-capital, se están mencionando los siguientes nombres: Lucero 
Saldaña, Valentín Meneses, Julián Hadad, Pablo Fernández del Campo, Martín Fuentes, Víctor 
Manuel Carreto y otros. 
Para distritos del interior del estado, son mencionados los siguientes: para Atlixco: Eleazar Pérez Sánchez, 

Rocío García Olmedo, Alfredo Rivera y Héctor Jiménez y Meneses. Para Ciudad Serdán: Jesús Morales 
Flores e Isabel Allende. Para el distrito de Ajalpan, Rosalío Sanato, que ha sido diputado local y presidente 

municipal de Tlacotepec de Porfirio Díaz; Francisco Cobos Marín, expresidente municipal de Tepexi; 
Lizandro Córdova, de filiación antorchista y también expresidente municipal de Tepexi y Ambrosio López de 
la Vega, expresidente del Colegio de Ingenieros. 
Para el distrito con cabecera en Tepeaca, son mencionados: el expresidente estatal del PRI, Alejandro 

Armenta Mier; el exdiputado local Humberto Aguilar Viveros y la exdirigente de la Liga de Comunidades 
Agrarias, Cecilia Hernández Ríos. 
Para el distrito con cabecera en Izúcar de Matamoros suenan: Filiberto Guevara González, actual diputado 
local; Juan Manuel Vega Rayet, expresidente municipal, exdiputado local y exdiputado federal y Jorge 
Estefan Chidiac, exdiputado federal también y actual secretario de Finanzas del PRI nacional. 
Ya iremos barajando los nombres para otros distritos, según vayan surgiendo.  
Notas breves: La Secretaría General de Gobierno, a través de la dirección de Protección Civil, dio 

desde el sábado la voz de alerta a los habitantes de las regiones de Teziutlán, Zacatlán, Cuetzalan y otros 
quince municipios de la zona, por la llegada de la tormenta tropical ―Nate‖, cuyos efectos entraron en territorio 
poblano. Todos los cuerpos de Protección Civil de la zona, han sido convocados para que se coordinen con los 
ayuntamientos de los municipios afectados, para dar auxilio a la población……El delegado nacional del PRI, 

Ranulfo Márquez Hernández, viajó con el dirigente nacional de su partido, Humberto Moreira, a la ciudad 
de Monterrey, para expresar al gobernador de esa entidad, el apoyo de los priistas. Esto fue el viernes en la 
mañana……..Ayer domingo, los cañeros de Atencingo eligieron a la nueva dirigencia de su 

organización. Los candidatos a presidir la CNPR, son: Noel Ramírez Mendoza, Rosa Isela Medellín Sosa, 
Maximino Armando Herrera Castro y Miguel Ángel Sosa Guzmán……La táctica de exhibir a las fuerzas de 
seguridad por las calles de Puebla, no espanta a la delincuencia, pone nerviosa a la gente que vive en la ciudad 
y ahuyenta al turismo que llega a pensar que Puebla es presa del crimen organizado. Lo mejor serían tácticas 
menos aparatosas, pero más efectivas. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-120911.php 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Otra vez la simulación 

Evadir responsabilidades morales en el PRI no es un mal exclusivo de la relación que este partido mantiene con 
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las nuevas autoridades públicas en el poder, sino que también lo es de sus obligaciones internas, hacia dentro, 
con sus propios correligionarios. 
Si se cuenta usted entre quienes han observado la tibieza con que se conduce el PRI opositor de los últimos 
meses, le adelanto que ahora será testigo también de esa misma indiferencia llevada a sus tareas caseras. 

De qué otra manera puede interpretarse el anuncio realizado por el presidente del Comité Directivo Estatal 
tricolor, Juan Carlos Lastiri, que avisa a las huestes del Comité Municipal de Puebla que tendrán como dirigente 
a un "delegado provisional" en tanto no se pongan de acuerdo los 16 aspirantes para elegir al sustituto de 
Carlos Meza Viveros. 
Así, la responsabilidad de conducir un proceso de renovación transparente, libre de todas especulaciones y 
malos entendidos, que tendría que recaer en una Presidencia fuerte y legítima, es trasladada con singular 

ligereza a los precandidatos que no acaban de establecer criterios comunes para designar al nuevo dirigente. 
Y cómo lo van a hacer si todos, o casi todos, se creen con méritos suficientes para alzarse con la victoria. 

"El Comité Directivo Estatal los convoca a que podamos llegar a algún acuerdo político, lo que hemos dicho con 
claridad es que queremos acuerdo político entre las distintas corrientes de opinión y (hasta y sólo después de 
eso) estaremos emitiendo (la) convocatoria", dijo Lastiri en conferencia de prensa. 
Como verá, lo que este diputado federal y ex secretario de Desarrollo Social quiere es evitarse problemas. 
Que los señores (y señoras) aspirantes decidan primero y después se arme la convocatoria para hacerla pública 

es un proceso invertido, evidentemente amañado. 
Eso es trampa. 
Qué no se supone que tendría que ser al revés, que primero tendría que darse a conocer la convocatoria, que 
incluye las reglas del juego, para luego entonces arrancar el proceso. 
Según Lastiri, no. 
Ese "que podamos llegar a un acuerdo político" no es más que un intento por lavarse las manos ante la 
resistencia mostrada por los participantes para evitar una imposición. 

Si el líder del PRI tuviera la certeza de que los favorecidos serían Juan de Dios Bravo y Claudia Hernández, 
como presidente y secretaria general, en ese orden, no le andaría jugando a los consensos y habría lanzado ya, 

desde hace tiempo, la convocatoria. 
No obstante, como no la tiene, y tan no la tiene que hace menos de un mes estuvo a punto de ver al delegado 
Ranulfo Márquez imponerse con su amiga Adela Cerezo, pues prefirió "abrir" el proceso al nivel de una apuesta 
ruletera. Cuando los intereses del PRI consideren que Juan de Dios y Claudia tengan todo para ganar, y que el 

peligro que representa (para esos intereses) Iván Galindo esté fuera de posibilidades, entonces sí, es muy 
probable que la convocatoria quede lista y que por fin sea publicada. 
Antes no. A menos, claro, que algún otro factor de peso, y de mayor influencia, como el Comité Ejecutivo 
Nacional de Humberto Moreira, intervenga. 
*** 
Una cirugía de rodilla (que debió haberse realizado desde hace tres años) obligará al autor de esta columna a 
ausentarse de las páginas de EL SOL DE PUEBLA por una semana. 

El reportero le pide su comprensión y lo invita a que vuelva a leerlo a partir del 21 de septiembre. Que pase 
unas excelentes fiestas patrias. 
Y ya sabe: reviéntese, pero no en pedazos. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(En punto) 
 
"Habrá sanciones si se afecta a los ciudadanos", bajo esa advertencia, el presidente municipal Eduardo Rivera 
arranca otra semana con el problema sobre sus hombros del sindicato de trabajadores del Ayuntamiento que 

encabeza Israel Pacheco Velázquez. 
El alcalde pronunció su respeto a la asamblea extraordinaria y manifestación que, se supone, habrá este día 
por parte de los sindicalizados, no obstante, advirtió que tomará las medidas que sean necesarias para evitar 
que se suspendan los servicios municipales, que se secuestren los bienes públicos y que se lleven a cabo actos 
violentos. 
Íñigo Ocejo y Ernesto Bojalil serán los encargados de verificar que esa protesta, en caso de registrarse, no 
obstaculice los servicios públicos ni violente las normas jurídicas establecidas para ello. 

Está claro que tanto el líder sindical como el presidente municipal han entrado en una fase de "vencidas", 
quieren mostrar músculo para ganar esta contienda en la que se han enfrascado. 
Hoy se verá quién puede más, si el que tiene de su lado a la base trabajadora, aunque la tenga bajo amenazas 

y chantajes, o el que posee las facultades previstas en la Ley de Trabajadores al Servicio del Ayuntamiento 
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para oponerse precisamente a que le paralicen la administración pública. 
Por lo pronto Eduardo Rivera no dará marcha atrás en el despido de los siete sindicalizados que dos jueves 
atrás agredieron y golpearon a uno de sus funcionarios. 
Hoy mismo, en un desplegado, el edil reiterará esa decisión y explicará sus motivos. 

*** 
Que el arzobispo casi dice que siempre no. 
Después de que hace una semana diera a conocer la existencia de un proyecto para echar a andar la 
instalación de un elevador panorámico en una de las torres de Catedral, ahora sale con que lo que expuso, al 
más puro estilo de primero digo una cosa y luego otra, en realidad podría no llevarse a cabo. 
Víctor Sánchez pidió que entre los medios "no cundiera el pánico" por la ahora "casi imposible" instalación de 

un ascensor en la torre sur, pero cómo no quiere causar revuelo si siete días antes hablaba de lacerar el templo 
más representativo de la Angelópolis, de manera interna o externa, como lo sería tras realizar la adecuación 

para meter una estructura de la nueva era en un edificio con 472 años de historia (se empezó a construir en 
1539).  
El problema del arzobispo son sus excesivas iniciativas, lo que debe hacer es esperar a que una sola se 
concrete.  
En abril de este año anunciaba la construcción del Santuario Guadalupano del cual no se ha puesto ni la 

primera piedra y hace unas semanas, la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) suspendió de manera 
temporal la instalación de una nueva diócesis, esto en Izúcar de Matamoros. 
*** 
El que reconoció un fiasco más del ayuntamiento capitalino fue el secretario de Gobernación Pablo Montiel 
Solana, al aceptar que naufragó la intentona de meter en cintura a los franeleros en la calles de Puebla. 
El funcionario admitió que a casi tres meses de iniciado el programa piloto "Sin cuotas, sin tarifas, sin 
apartados", los franeleros de la Avenida Juárez (y de otros puntos en el Centro Histórico) siguen con sus 

abusos en la vía pública, apartando lugares con cajas, piedras y huacales para cobrar el estacionamiento a los 
automovilistas. 

Ante la falta de "cooperación" de los "viene viene", Montiel Solana se queja amargamente. 
¿Acaso esperaba que los franeleros dijeran, sí como no, con todo gusto, quítennos nuestro modo de 
supervivencia? 
Para colmo, el secretario de Gobernación municipal remató que los ciudadanos seguirán indefensos ante los 

apartados y el cobro de tarifas, por la falta de otras estrategias para terminar con esa situación. 
Es decir, pudieron más los trapos y las cubetas. 
Y la anarquía (de los franeleros) continuará en las calles. 
Claro, con el aval del Ayuntamiento. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 
El lanzamiento de Enrique Agüera al senado; Jorge Juraidini "tiene sus ases y poderoso avance" 

CODICIOSO, CRUEL, ESPECULATIVO será el primer encontronazo por la presidencia de la república, ahora que 
el Presidente Felipe Calderón y el PAN se enfrenten al PRI en la discusión y rebatiña por la bolsa de tres billones 

647 mil millones de pesos del gasto federal del 2012, y por los 209 mil millones de pesos de ingresos 
adicionales que habrá en el presupuesto del año próximo. 
EL PRI DARÁ la batalla parlamentaria para que, de esos 209 mil millones extras, se canalicen de 80 ó 100 mil 
millones de pesos más a la reactivación regional, zonal, estatal y municipal; allí donde se originan, están 
latentes, lastiman y hieren a millones de mexicanos las marginaciones y las necesidades sociales. 

INTENTARÁ PONER GRILLETES al despilfarro burocrático y propagandístico del gobierno federal; a los 
subejercicios del gasto por decenas de miles de millones de pesos en las diversas dependencias públicas, que 
se volatilizan o irían a parar a la campaña presidencial. Impondrá controles para que la Federación entregue los 
recursos a estados y municipios desde el ´primer trimestre, y que no, dolosamente, los reparta pasadas las 
elecciones de julio. 
EN CONTRAPOSICIÓN, EL presidente Calderón, en su iniciativa de Ley de Egresos, propone únicamente un 
aumento de 30 mil 582 millones de pesos a estados y municipios, para totalizar 481 mil millones, una séptima 

parte de los tres billones 647 mil millones del gasto federal total. 
EN CONSONANCIA CON ésta rivalidad, la Secretaría de Hacienda ha emprendido, los últimos dos meses, una 
explosiva campaña de desprestigio a los gobierno estatales, acusándolos de "opacidad en el gasto", de que no 

rinden cuentas; de un "nivel de endeudamiento excesivo y peligroso". En lenguaje denigrante, sus voceros 
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afirman que los estados sólo estiran la mano para pedir más dinero a la Federación; no se esfuerzan en 
recaudar sus propios tributos. 
JORGE JURAIDINI RUMILLA, diputado federal del PRI por Tezuitlán, estima que el Presidente Calderón, en su 
iniciativa 2012, por una parte anuncia que no habrá nuevos impuestos ni aumento a los establecidos, pero 

entrampa a los gobernadores, creando un impuesto estatal de 5% a la adquisición de bienes y servicios que 
incluye medicinas y alimentos. Lo que equivaldría a elevar el IVA del 16 al 21%.  
MEDIDA MALICIOSA QUE ningún gobernador en sus cabales implementará en un año electoral. Juraidini 
adelantó que en la propuesta federal, se destinan 43 mil 579 millones de pesos al Estado de Puebla, con un 
incremento de mil 33 millones de pesos respecto al 2011. Falta incorporar el Ramo 23, para asegurar un total 
de 55 mil millones, monto superior en dos mil millones al de 2011. 

JURAIDINI, EN LA Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, y Juan Carlos Lastiri, en la de 
presupuesto, harán un cabildeo relevante para gestionar mayores recursos para Puebla. Lastiri, presidente 

estatal del PRI, comentó que Juraidini Rumilla viene con "varios ases escondidos; tiene un poderoso avance de 
propulsión a chorro en la contienda senatorial". Su nombre fue anotado en la lista de ENRIQUE PEÑA NIETO por 
el poderoso sector empresarial.  
QUIEN YA ABRIÓ SUS cuatro ases es Enrique Agüera Ibáñez, rector de la BUAP. Su reaparición, la semana 
pasada, en un acto político priista presidido por el presidente de la Fundación Colosio, Marco Antonio Bernal 

Gutiérrez, envió claros mensajes de los preparativos de su lanzamiento como candidato al Senado. 
ENRIQUE AGÜERA PRONUNCIÓ ahí su primer discurso político como militante partidista y mostró su color 
priista. Siempre fue cuidadoso de mantenerse al margen de la actividad partidaria. Si hoy lo hace es porque los 
tiempos de su renuncia a la rectoría, después de que rinda su informe el 4 de octubre, están ya muy cercanos, 
para dedicarse de lleno a su campaña. Alfonso Esparza Ortiz, tesorero, y Jorge David Cortes, director de 
Comunicación Social son sus inminentes sucesores. 
PERO SIGUEN EN la pelea por las dos senadurías del PRI: Blanca Alcala Ruiz, Enrique Doger Guerrero, Alberto 

Jiménez Merino, Javier López Zavala Y Alejandro Armenta Mier. 
RETOMANDO LA ÁSPERA disputa presupuestal entre Calderón y el PRI. Hace 30 años los estados delegaron a la 

Federación sus facultades recaudatorias. Se creó una gran bolsa centralista que colecta tributos en las 
entidades, para luego repartirla en partes desiguales. La Federación se queda 80% del pastel fiscal, reparte el 
20% a los 32 estados y dos mil 400 municipios. 
HE AHÍ EL fondo de una enmarañada disputa por el gasto público federal que, pese a ser vieja controversia, se 

convertirá en una batalla campal. Seremos testigos de un jaloneo feroz, sin concesiones. El PRD, minoritario, 
será el fiel de la balanza en esta tormenta política y financiera. 
EL PRI Y el PVEM tienen la mayoría en la Cámara de Diputados. Esta cámara tiene la facultad exclusiva de 
aprobar el gasto público federal. Pero Felipe Calderón tiene el poder de vetar lo que aprueben los diputados, si 
le resulta inconveniente. Así lo hizo Vicente Fox en su tercer año de mandato. Las fuerzas están muy parejas. 
Quien obtenga más dinero, tendrá mayor poder de combate en su búsqueda por la presidencia. 
LAS CAMPAÑAS ELECTORALES cuestan decenas de miles de millones de pesos. Según la OCDE, equivalen a 

1.5% del PIB nacional. Dinero que proviene de las prerrogativas financieras oficiales. 
Y PRIMORDIALMENTE DE la desviación de recursos presupuestales de programas, proyectos, obras y 
fideicomisos gubernamentales federales y estatales; del engaño y sacrificio al bienestar de los mexicanos, a 
quienes con su mismo dinero se pagan los despilfarros comiciales, y hasta se les compran sus votos. 

HAY APORTACIONES DE empresarios que invierten en campañas y candidatos para infiltrar el poder público, 
compartir la toma de las decisiones nacionales. Los opulentos veneros monetarios del narcotráfico también 
concurrirán a la lucha presidencial, a lavar dinero, a penetrar aún más las líneas del poder público. 

Continuamos el lunes venidero. Diariamente, de 12 a 13 horas, en ABC RADIO 1280 de AM. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 
 

(Al Portador/ Alejandro Mondragón) 
 
Rafa y el PAN de sal: se le complica 2012 y aleja 2018 

PRIMERA DE DOS PARTES 
Desde el largo, larguísimo periodo entre la elección y la toma de posesión, los jefes yunquistas se percataron 
que no podían esperar mucho de aquel a quien habían fiado la franquicia y ahora regateaba las regalías. 
Cuando Rafael Moreno Valle asumió el cargo, la distribución del gabinete dejó ver dónde están sus afectos y su 

confianza. Sólo dos posiciones a panistas (Pablo Rodríguez Regordosa y Myriam Arabián) y en cargos del 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm
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equipo ampliado: el Fideicomiso de la Reserva Atlixcáyotl y el Instituto Poblano de la Mujer (Pedro Plaza y 
Blanca Jiménez de Ramírez), acérrimos enemigos de la Organización, la cual adicionalmente tuvo que consentir 
que la presidencia del Congreso y la de la Gran Comisión fueran ocupadas por incondicionales del gobernador. 
Los primeros desencuentros serios se dieron en el proceso de elección de consejeros estatales del partido, para 

lo que el gobernador acudió a los servicios de lo que queda del PANtano: Ángel Alonso Díaz Caneja y Roberto 
Grajales Espina. Quienes valiéndose de la Organización para sus propios fines terminaron por llevarla a la 
penosa situación en que hoy se encuentra, cuando de la autoridad de jefes prudentes se pasó a la dominación 
de amos sin ideas ni ideales que secuestraron al Yunque y al partido. 
Los operadores del gobernador actuaron con la delicadeza de un rinoceronte en las praderas, y lejos de 
convocar a la acción para fortalecer al partido para participar en proyectos de desarrollo político y social que 

vencieran a la mediocridad y a la exclusión inoculadas por el Yunque (entonces encabezado por esos mismos 
operadores), llegaron -como acostumbran- a exigir sumisión, lo que suscitó rechazos que en nada han 

contribuido a la causa del gobernador, a quien además han engañado presentándole números que no 
corresponden a la realidad, como después de la fallida sesión del Consejo Estatal (sábado 3 de septiembre de 
2011) quedó de manifiesto. 
Le han dado a Moreno Valle cifras y nombres de consejeros que supuestamente les obedecen, con lo que 
tendrían el control del Consejo Estatal y del partido para que éste opere desde ya, en función del proyecto 

morenovallista. Los medios comprometidos repitieron los dichos de los operadores -que así salvaron su imagen 
ante su jefe- sin embargo, a la hora de hacerse de las posiciones deseadas en el Consejo, han mostrado su 
incapacidad. 
En la desafortunada comida del viernes 2 de septiembre todos los actores debían representar su papel para 
exponer las buenas relaciones entre Rafa y el Yunque, a un gobernador respaldado por su partido al que él 
respeta en su vida interna, desmintiendo al menos en parte lo que la opinión publicada reseña: el desdén con 
que el gobernador  trata al alcalde capitalino cuando califica a las obras municipales de ―insignificantes‖, o 

inicia obras en su jurisdicción sin convocarlo o le retira a un gran número de elementos policiacos , en tanto se 
riega la versión que en su propósito de controlar al partido pretende deponer al dirigente estatal. 

Pero en lugar de los abrazos, sonrisas y discursos melosos que debieron fluir en Las Bodegas del Molino se 
escuchó una áspera perorata para exigir el sometimiento del partido -y el Yunque- al gobernador. 
Ése ha sido, es y será Ángel Alonso Díaz Caneja, quien despojado de su pasada influencia en la Organización, 
pretendía recuperar sus fueros al cobijo de Rafa. 

Ángel dominó al partido y a la Organización. En complicidad con ―El Caimán‖ Ramírez Castellanos manipulaban 
a ineptos jefes orgánicos incitándolos a decisiones que denigraron la vida y la lucha de muchas personas y se 
adoptaron prácticas que siempre se habían combatido.  La Organización fue tan vilmente prostituida. 
El Caimán, Ángel y Roberto Grajales Espina fueron expulsados (aunque no han roto sus nexos) y los jefes 
destituidos, lo que les privó de su anterior capacidad de operación en el partido, donde sus deseos eran 
órdenes. 
Mientras buscaba ser el candidato, Rafa hizo de tripas corazón y aguantó las excentricidades y fijaciones de la 

Organización, pero ya gobernador no está para ello y ha cuidado de mostrar quién es el que está en el poder, 
pero no los conoce bien y por su formación priista asume realidades que no son. El desgaste a sólo siete meses 
es mucho mayor de lo conveniente, y sin haber logrado el objetivo. La selección del método y de los 
operadores fueron determinantes para la ruptura en este sexenio. 

La recíproca desconfianza y la necesidad de controlar al partido por ambas partes, inevitablemente los 
confrontará. 
El gobernador Moreno Valle tiene claro que debe acotar aquello que ha dado a la Organización forma de 

hacerse obedecer: su capacidad de dar chambas y de impulsar o impedir candidaturas. 
Sin embargo, El Yunque tiene al ayuntamiento de Puebla y presiona a otros para que incorporen a su gente, 
mientras que el control del partido -que indudablemente conservan- les permitirá seguir con la imposición o 
bloqueo de candidaturas. 
El entorno nacional se le ha complicado al gobernador, mientras la paciencia y la perseverancia dan frutos al 
Yunque. 

En tanto se perfila Josefina Vázquez Mota, acérrima enemiga de la Maestra -cuyo poder declina- Felipe 
Calderón está extenuado. Su candidato   ¿y del gobernador? (Ernesto Cordero) no levanta;  Gustavo Madero se 
cobija en el Yunque y el Consejo Nacional y el CEN ya no garantizan lealtad al presidente, que ha perdido el 
control de la designación del delfín o sirena  ¡y de otras candidaturas! 
Si el gobernador no coloca a su grupo en 2012, el mito de su gran poder se desmoronará y eso acarreará 
terribles consecuencias, pues todos sus enemigos arremeterán contra él. 

Y en el complicado escenario que se va dibujando, aún  si lograra imponer a un dirigente estatal del PAN, 
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seguramente sería destituido por el CEN que nombraría una Delegación, mientras que en la pugna perdería 
también la mayoría en el Congreso Estatal y habría de resistir a los embates y descalificaciones de su propio 
partido. Desde luego el trabajo lo hará la Doña Anatere Aranda, pero la seguirán muchos más. 
El 2012 se complica y el 2018 se aleja. 

¿Irá a haber PAN de muerto? 
¡Por lo pronto, hay muchas hojaldras! 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7117:rafa-y-el-pan-de-sal-
se-le-complica-2012-y-aleja-2018&catid=35:alportador&Itemid=70 

 

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

La inseguridad en Puebla ha aumentado: poblanos  

El principal problema de Puebla es hoy la inseguridad, además de que  la mayoría de los ciudadanos cree que 
ésta ha aumentado en los últimos seis meses y está en desacuerdo en que se le haya quitado a efectivos de la 
policía al Municipio capitalino pues eso aumentará la propia inseguridad en las calles y colonias. 
Estos son algunos de los principales resultados que arroja la Encuesta sobre Inseguridad en Puebla que 
hemos realizado en el BEAP, S.C. la semana pasada a una muestra representativa de poblanos del Municipio 
de Puebla capital. 

La percepción –y realidad- de los poblanos es evidente: La inseguridad en Puebla sí ha aumentado en los 
últimos meses. Todos los días vemos, escuchamos y leemos noticias sobre hechos delictivos o violentos que 
ocurren en nuestro entorno local. 
Los asaltos a mano armada en la vía pública, en negocios y restaurantes, robos a casa habitación, robos de 
autos o autopartes y ahora hasta asesinatos y secuestros, comienzan a ser cosa cotidiana en Puebla. Y es un 
hecho que antes esto no estaba sucediendo. 
La percepción ciudadana no se equivoca. No son inventos ni una especie de psicosis colectiva: A todos ya nos 

ha tocado sufrir algún acto delincuencial o seguramente a alguien cercano o familiar. 
Por todo lo anterior decidimos preguntar a la gente su percepción sobre todo lo que ha estado sucediendo en el 

tema de la Inseguridad. 
He aquí los resultados: 
En primer lugar queríamos saber, sin mediar aclaración alguna para no sesgar las respuestas, el principal 
problema que el ciudadano piensa o percibe que existe en la Ciudad de Puebla. 

El resultado es más que evidente: Un 52.7 % de los poblanos piensa que el mayor problema actual es la 
Inseguridad.  
Las demás menciones son mucho menores: Desempleo 10.4 %; Baches 10.1 %; Corrupción 4.1 %; N/S o N/C 
3.1 %; Bajos salarios 2.3 % ó Basura 1.8 % (mismo porcentaje: falta de pavimentación o pobreza). El resto de 
menciones en la tabla de respuestas correspondiente. 
En otras palabras, uno de cada dos poblanos piensa que la inseguridad es el principal problema de Puebla en la 
actualidad. 

Aunque luego le preguntamos al encuestado a qué se refiere con ese problema (aquí solo mostramos las 
respuestas sobre inseguridad, pero tenemos todas las respuestas de todas las menciones): 
Un preocupante  48.3 % dice que “Asaltos”; 15.3 % ―delincuencia‖ en general; 12.3 % ―clima de 
inseguridad‖; 11.3 % ―falta de vigilancia‖; 6.9 % ―vandalismo‖; 3 % ya menciona ―narcotráfico‖; 2 % (grave) 

ya menciona ―secuestros‖ y un terrible 1 % ya dice ―asesinatos‖. 
Repito, la percepción ciudadana es realidad: A todos o a alguien cercano ya nos han asaltado. No es una 
mentira o imaginación de los encuestados. 

Después preguntamos sobre el principal problema pero en la Colonia del encuestado. Y estas fueron las 
respuestas: 
Nuevamente, un mayoritario 47.5 % dice que la Inseguridad;el 10.9 % dijo que Pavimentación; 9.1 % 
Baches; 7.5 % falta de alumbrado; 4.7 % N/S o N/C; 3.6 % escasez de agua; 2.9 % drogadicción; 2.6 % 
basura; 2.3 % drenaje en mal estado. Resto de menciones en la tabla respectiva. 
Y al cuestionar a los ciudadanosa qué se refieren con ese problema en su Colonia, nos dijeron, sobre la 

Inseguridad: 
52.5 %al “Clima de inseguridad” en general; 14.8 % ―delincuencia‖ en general; 12.6 % ―asaltos‖; 10.4 % 
―vandalismo en las calles‖; 9.3 % ―falta de vigilancia‖ y 0.3 % dijo ―secuestros‖. 
Nuevamente, el ciudadano poblano no se siente seguro en su entorno más cercano, o sea en su Colonia 
respectiva. Incluso tenemos los mapas del Municipio con las colonias donde el problema de la inseguridad es 

más mencionado. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7117:rafa-y-el-pan-de-sal-se-le-complica-2012-y-aleja-2018&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7117:rafa-y-el-pan-de-sal-se-le-complica-2012-y-aleja-2018&catid=35:alportador&Itemid=70
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Después hicimos la pregunta obligada: “Para Usted, en los últimos seis meses, la Inseguridad en 
Puebla… ¿Ha aumentado o ha disminuido?” 
A la que un mayoritario 47 % dijo que “Ha aumentado”, 36 % cree que sigue igual y solo un 15.4 % afirma 
que ―Ha disminuido‖. 1.3 % no sabe y el 0.3 % no contestó. 

En otras palabras, al igual que en preguntas anteriores, uno de cada dos poblanos percibe que la inseguridad 
en Puebla sí ha aumentado en los últimos seis meses. Cada quien saque su propia conclusión. 
Para finalizar, también queremos conocer la opinión de los poblanos sobre las últimas medidas tomadas por el 
Gobierno Estatal con respecto a los policías del Municipio de Puebla capital: 
“¿Sabía Usted que el Gobernador Rafael Moreno Valle retiró a policías del Municipio de Puebla para 
regresarlos al control del Gobierno del Estado?” 

Resultado: Un 44 % sí está enterado de la medida y un 56 % no está enterado. 
Y después preguntamos: “¿Está Usted de acuerdo o en desacuerdo con la medida de retirar a policías 

del Municipio de Puebla (y regresarlos al Gobierno del Estado)?” 
Y los ciudadanos respondieron: En desacuerdo 35.4 %; de acuerdo 33.3 %; más o menos 7.6 %; no sabe 
19.5 %; le es indiferente a 3.9 % y no contestó el 0.3 % 
Después preguntamos a todos los encuestados: “Cree Usted que la anterior medida (de retirar policías 
del Municipio para regresarlos al Gobierno estatal) beneficie o perjudique la seguridad pública de 

los poblanos?” 
Y los ciudadanos respondieron: 34.7 % perjudica; 28.5 % beneficia; 13.1 % más o menos; 22.7 % no sabe; 
1 % no contestó. 
Y claro (como siempre) preguntamos las razones de sus respuestas: 
Los que creen que la medida perjudique la seguridad de los poblanos argumentaron que ―Habrá más 
inseguridad‖ 24.6 %; ―hacen falta policías‖ 24.6 %; (habrá) ―menos vigilancia‖ 20.9 %; N/S o N/C 10.4 %; 
―son corruptos los policías‖ 7.5 %; ―refleja los problemas entre Gobierno estatal y municipal‖ 3.7 %; ―retirará a 

policías capacitados‖ 3.7 %; ―no cumplen con su trabajo‖ 3 %; ―cobrarán cuotas más caras por ser estatales‖ 
0.7 % y ―son prepotentes‖ 0.7 % 

Los que respondieron que la medida ―más o menos‖ beneficia/perjudica, argumentaron: 
N/S o N/C 27.1 %; ―los policías son corruptos‖ 18.8 %; ―habrá más inseguridad‖ 14.6 %; ―no habrá cambio‖ 
10.4 %; ―no cumplen con su trabajo‖ 8.3 %; ―debe haber policía única‖, ―hacen falta policías‖ y ―los policías 
son prepotentes‖ 4.2 %. Resto de menciones en tabla respectiva. Aunque es oportuno comentar que varias 

respuestas de los que dicen ―más o menos‖ son relativas a que es perjudicial la medida, por lo que deberíamos 
sumarlas a esa línea. 
Finalmente, los que dijeron que la medida beneficia, dijeron que porque: 
―Habrá más seguridad‖ 20.9 %; N/S o N/C 14.5 %; ―menos corrupción‖ 13.6 %; ―habrá más control de la 
policía‖ 11.8 %; ―será más eficiente‖ o ―van a estar mejor capacitados‖ 7.3 %. Resto de menciones en tabla 
correspondiente. 
CONCLUSIONES: 

1.      Para la mayoría de poblanos, la inseguridad sí ha aumentado en los últimos meses de gestión, que 
corresponden a los nuevos gobiernos estatal y municipal. 
2.      El principal problema que perciben los poblanos tanto en la ciudad como en sus colonias es la 
inseguridad, muy por encima de los servicios públicos o la problemática y preocupaciones económicas. 

3.      La mayoría de poblanos no está de acuerdo con la medida del gobierno del Estado de quitar policías al 
Municipio pues piensan que eso aumentará la inseguridad en dicho entorno. 
4.      Pronto veremos si todo esto afecta las calificaciones y evaluación general que hacen los poblanos de los 

gobernantes estatal y municipal, en nuestras propias encuestas respectivas. 
5.      Si alguien duda de estos resultados, como siempre, les dejo el reto BEAP: Acompáñennos a levantar y 
capturar la encuesta. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7119&Itemid=72 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivera) 
 
Marín pide a Moreira la cabeza del delegado 
El exgobernador Mario Marín Torres acudió a las oficinas centrales del CEN del PRI para hablar en privado con 
Humberto Moreira. La visita fue breve pero sustanciosa: Marín habló en calidad de dirigente moral del PRI 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7119&Itemid=72
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poblano y, en ese tenor, pidió tres cosas: 
1.- Solicitó espacios para los marinistas en las candidaturas a senadores y diputados federales en las elecciones 
del 2012. Incluso, aunque ya había obtenido un ‗no‘ por respuesta, volvió a poner sobre la mesa sus aspiraciones 
personales al senado. También pidió espacios en las próximas curules para los marinistas, especialmente entre 

quienes formaron parte de su gabinete. 
2.- Pidió que tanto el propio Moreira como el delegado especial en Puebla, Ranulfo Márquez Hernández, 
cumplieran el acuerdo para apoyar económicamente al PRI poblano con una mensualidad de 300 mil pesos, en el 
entendido que al dejar de ser gobierno estatal y municipal no existe una instancia que pueda soportar un aparato 
tan vasto con la sola aportación de la militancia. Hizo hincapié en que era imposible que el PRI pudiera seguir 
funcionando con las arcas vacías, sobre todo, en la antesala de la contienda del 2012. 

3.- Pidió la sustitución del delegado especial en Puebla por otra figura que sirviera de nexo con entre el PRI 
poblano y el CEN. Dijo, con todas sus letras, que era necesario la remoción de Ranulfo Márquez, debido a que el 

exgobernador considera que el delegado no estaba cumpliendo con el cometido de servir como una conexión 
confiable y eficiente, pues tanto en público como en privado y ante los medios de comunicación el delegado 
asegura que la influencia de Marín en el partido ya no existe y, según el exgobernador, no solo obstaculiza el 
trabajo de sus simpatizantes, sino que Márquez Hernández ha iniciando algo así como un exterminio político 
contra el marinismo. 

El descontento de Mario Marín por la postura del delegado llegó al grado de colocar a Moreira entre la espada y la 
pared: o se va Márquez Hernández de Puebla y apoya al PRI poblano para su reactivación económica, o los 
marinistas estarían dispuestos a tomar medidas más drásticas, como por ejemplo, inconformarse públicamente 
contra las disposiciones del CEN, o de plano, no acatarlas, tal y como ya se suscitaron los primeros eventos, 
cuando rechazaron la ‗imposición‘ de Adela Cerezo como nueva dirigente del PRI Municipal. 
Pero Marín fue más allá: dejó abierta la posibilidad de que si los marinistas siguen siendo relegados de los 
puestos de poder y futuras candidaturas, su grupo empezaría a estudiar la posibilidad de emigrar. 

Sí, así como lo oye. 
A emigrar a otro partido político. 

Muy similar a la posición del exgobernador Manuel Bartlett, quien la semana pasada dejó abierta la posibilidad de 
permanecer o no en el PRI. 
La respuesta de Moreira no fue muy alentadora para Marín. 
Sobre su primera solicitud, para reforzar a los marinistas en puestos de elección popular, Moreira se limitó a 

considerar la lista de recomendaciones de Marín, pero para someterla a un estudio y si las encuestas 
comprobaban que efectivamente eran candidatos que aseguraran un triunfo en las urnas para beneficiar a 
Enrique Peña Nieto, entonces, se procedería en consecuencia. Y esto, por supuesto, incluía a la persona de Mario 
Marín. 
Del resto, solo le dio una palmadita en la espalda con la promesa de que lo iba a considerar. 
Y eso fue todo. 
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=576 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
¿Y la prometida reforma al Poder Judicial, cuándo? 
* En la congeladora legislativa el Consejo de la Judicatura 
* Puebla podría tener un diputado federal más  
* Aréchiga y Nácer, la dupla de los dineros en el Congreso 

Uno de los grandes pendientes que tiene el Congreso en materia de reformas constitucionales es la 
creación del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del estado, iniciativa que se congeló por la 
oposición de los magistrados del Tribunal Superior de Justicia que se niegan a ser revisados por una 
instancia que escapa a su control. 
En su discurso de toma de posesión el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas anunció la creación del 
Consejo de la Judicatura y envió al Poder Legislativo una iniciativa para modificar y adicionar diversos 
artículos del Título Quinto de la Constitución Política del estado para crear esa figura que tendría a su cargo 

la administración, vigilancia y disciplina del Poder Judicial. 
Actualmente estas tareas las realizan los propios magistrados; en la práctica, unos —como el 
magistrado Alfredo Mendoza García— tienen el control de la administración, los bienes y recursos humanos, 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=576
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materiales y financieros del Poder Judicial; otros, la promoción y designación de jueces, y la creación de 
juzgados, secretarías y actuarías; y uno más —Ricardo Velázquez Cruz— la vigilancia y supervisión de los 
miembros del Poder Judicial. 
Sin embargo, ninguno de ellos tiene por sí mismo atribuciones para remover, destituir o sancionar a 

un juez que incumpla sus funciones o incurra en abusos, actos de negligencia y deshonestidad. Esta 
facultad corresponde únicamente al Pleno del Tribunal Superior de Justicia, lo que explica, en buena 
medida, por qué Puebla es uno de los estados peor evaluados a nivel nacional en administración de 
justicia, la corrupción de sus jueces y magistrados, y el nepotismo que priva en el Poder Judicial poblano. En 
otras palabras: en Puebla los magistrados actúan como juez y parte en la evaluación de su 
desempeño y de sus subordinados. 

Los diputados integrantes de la LVIII Legislatura del Congreso del estado, que también hicieron suyo 
el compromiso de llevar a cabo una reforma al Poder Judicial para crear el Consejo de la Judicatura, deberían 

explicar por qué esta iniciativa enviada por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas desde el 1 de febrero 
no ha sido dictaminada. 
Por qué este órgano administrativo del Poder Judicial que era visto como una prioridad y como un 
instrumento que mejoría la administración, vigilancia, disciplina y carrera judicial dentro del Tribunal 
Superior de Justicia, Salas y Juzgados que lo integran, y que coadyuvaría a la autonomía, independencia, 

profesionalismo y honestidad de sus integrantes, tiene más de siete meses en la congeladora legislativa. 
Los argumentos que hasta ahora se han dado para justificar la negativa del Congreso para aprobar o 
rechazar la iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle parecen más bien pretextos para ocultar que 
los magistrados no quieren ser vigilados por un órgano que no controlan o para encubrir las diferencias 
entre el Ejecutivo y el Poder Judicial. 
Cualquiera que sea la situación, la reforma al Poder Judicial es urgente, inaplazable, y el Congreso debería 
apresurarla convocando de inmediato a los propios magistrados y especialistas en la materia para 

que sean ellos y no un consultor externo contratado por el Ejecutivo quien diga cómo y cuándo debe 
transformarse el sistema de administración de justicia, en perjuicio de la autonomía e independencia de 

jueces y magistrados. 
Si esta decisión se pospone lo más seguro es que las cosas empeoren con la jubilación o retiro de 
siete u ocho magistrados más y el reemplazo de éstos por políticos afines al mandatario o abogados 
traídos del Distrito Federal y otras entidades, aprovechando la reciente reforma a la Ley Orgánica del 

Poder Judicial que eliminó el requisito de la ciudadanía poblana para ser nombrado magistrado. 
Y si no, al tiempo. 
EN CORTO  
El estado de Puebla podría contar con un diputado federal más en la persona del actual regidor del 
municipio de Puebla José Luis Carmona Ruiz. 
La historia es la siguiente: 
Sucede que el suplente de la diputada federal Josefina Vázquez Mota, el empresario tlaxcalteca José 

Gilberto Temoltzin Martínez, podría no aceptar ocupar la curul que dejó vacante aquella, lo que 
provocaría que el siguiente en la lista de propietarios plurinominales por la cuarta circunscripción 
fuera convocado. 
Y éste es el regidor José Luis “El Chango” Carmona, quien hoy es presidente la Comisión de Seguridad 

Pública en el Cabildo municipal. 
Si Carmona aceptará dejar el ayuntamiento de Puebla para irse al Congreso de la Unión es algo que 
se sabrá en estos días, y que dependerá en primera instancia de la decisión del dueño de la empresa de 

cobertores y edredones Providencia, que no quiere ser diputado de un año sino de tres en la próxima 
legislatura federal. 
*** 
Ahora que el líder de la Gran Comisión del Congreso, Guillermo Aréchiga Santamaría, ya se sacudió de la 
presidencia del Comité de Administración al diputado convergente José Juan Espinosa Torres, su favorito 
para quedarse con esa posición es el panalista Enrique Nácer Hernández. 

Su intentona, sin embargo, no está siendo aceptada por algunos legisladores panistas, que han 
comenzado a cuestionar la predominancia del Partido Nueva Alianza en algunos órganos de la Cámara 
y los amarres del diputado Nácer con algunos proveedores y despachos, como el contratado para ser el auditor 
externo del Congreso del estado a cargo de Roberto Ortiz López. 
*** 
Simón dice: 

―Muchos jueces son incorruptibles, nadie puede inducirlos a hacer justicia.‖ 

http://e-consulta.com/blogs/corte/?p=1493
http://congresopuebla.gob.mx/docs/Proyecto_de_Agenda_legislativa_201103.pdf
http://www.e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15550:carece-de-fecha-la-creaci%C3%B3n-del-consejo-de-la-judicatura&Itemid=332
http://www.e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15550:carece-de-fecha-la-creaci%C3%B3n-del-consejo-de-la-judicatura&Itemid=332
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Bertolt Brecht (1898-1956) Dramaturgo y poeta alemán. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Quiero ser diputado (la lista oficial del PRI) 
Presidentes municipales y diputados locales en funciones. Ex alcaldes, ex dirigentes del partido y ex aspirantes 
a Casa Puebla. Melquiadistas, zavalistas, dogeristas y no pocos marinistas. 
Todos ellos están siendo considerados por la Comisión de Procesos Internos del Comité Ejecutivo Nacional 

(CEN) del PRI para ser candidatos a diputados federales por los distritos del interior del estado en el 
2012. 

Son los que han pasado los primeros filtros y cuyos nombres han sido incluidos en las encuestas que una 
reconocida empresa está realizando desde hace un par de meses por encargo de la dirigencia nacional. 
La misma que, como ya lo dijo el secretario de Finanzas del CEN priísta, el poblano Jorge Estefan Chidiac, 
busca “perfiles competitivos y que le garanticen votos” al partido tricolor en la elección federal. 
Será la primera vez en la historia que los candidatos del PRI a diputados por el estado no sean elegidos por el 
Dedo de Oro del gobernador en turno.  
Ahora será cien por ciento potestad del CEN y del candidato a la Presidencia de la República, quienes no están 

para cometer errores ni para improvisar. 
Esta es la lista, que está en el escritorio de los altos mandos priístas y a la que sólo le falta lo 
correspondiente a los distritos con cabecera en Puebla capital (y es que ésa, ésa es otra historia): 
DISTRITO 1- HUAUCHINANGO 
René Lechuga Fosado. 
Omar Vergara Valderrábano. 

Carlos Barragán Amador. 
Carlos Villalvazo Giorgana. 
Fernando Aldana. 
Carlos Lechuga. 
DISTRITO 2-ZACATLÁN 
Darío Carmona García. 
Juan Antonio González. 

Raúl Pérez Carrión. 
José Lorenzo Rivera Sosa. 
José Luis Márquez Martínez. 
Saúl Rivera Sosa. 
Raymundo Atanasio Luna. 
Juan Raúl De La Llata Mier. 
DISTRITO 3-TEZIUTLÁN 

Carlos Barrientos De la Rosa. 

Juan Antonio Martínez. 
Daniel Martagón López. 
Carlos Peredo Grau. 
Víctor Díaz Palacios. 
Isabel Allende. 

Gudelia Tapia Vargas. 
DISTRITO 4-ZACAPOAXTLA 
Josefina García Hernández. 
Manuel Viveros Narciso. 
Jorge Carmona Ortega. 
Manuel Morales Soto. 
José Luis Flores Hernández. 

Carlos De la Calleja González. 
DISTRITO 5-SAN MARTÍN TEXMELUCAN 
Carlos Sánchez Romero 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Édgar Salomón Escorza. 
Pablo Gorzo Ortega. 
Mirna Toxqui Oliver. 
Angélica Salazar Martínez. 

Gumaro Sandré Popoca. 
Trinidad Morales Popoca. 
DISTRITO 7-TEPEACA 
Humberto Aguilar Viveros. 
Alejandro Armenta Mier. 
Martín De Jesús Huerta Ruiz. 

Jesús Vázquez Viveros. 
David Huerta Ruiz. 

Sandra González De Yta. 
DISTRITO 8-CIUDAD SERDÁN 
Jesús Morales Flores. 
Pablo Morales Ugalde. 
Héctor Mauricio Hidalgo González. 

Jesús Notario Díaz. 
Alfonso Cid Machorro. 
Jaime Alcántara Silva. 
DISTRITO 10-SAN PEDRO CHOLULA 
Miguel Rivera. 
Alejandro Oaxaca Carreón. 
Francisco Covarrubias Pérez. 

Justo Juan Taylor Torres. 
Francisco Castillo Castillo. 

Fernando Meléndez Xicoténcatl. 
Víctor Hugo Islas Hernández. 
DISTRITO 13-ATLIXCO 
Eleazar Pérez Sánchez. 

Rocío García Olmedo. 
Héctor Jiménez y Meneses. 
Edith Cid Palacios. 
Armando Saldaña Flores. 
Raúl Martín Espinoza. 
Alfredo Rivera Espinosa. 
J. Antonio Villareal. 

DISTRITO 14-IZUCAR DE MATAMOROS 
Aristeo Ariza Alonso. 
Eugenio Edgardo González Escamilla. 
Carmen Erika Suck Mendieta. 

David Espinosa Rodríguez. 
Cutberto Cantorán Espinosa. 
Juan Manuel Vega Rayet. 

Roberto Juan López Torres. 
Saúl Coronel Aguirre. 
DISTRITO 15-TEHUACÁN 
Marco Antonio Balseca Romero. 
Jacobo Aguilar Sánchez. 
Marco Antonio Hadad. 

Wilebaldo García De la Cadena. 
Félix Alejo Domínguez. 
DISTRITO 16-AJALPAN 
Francisco Cobos Marín. 
Arnulfo Ibáñez Luna. 
Rosalio Zanata Vidaurri. 

Eleofermes Palacios Reyes. 
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Vicente Hernández Montiel. 
Enrique Marín Torres. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

Periodismo: en el paraíso o el infierno  
Las siguientes ideas son como las viejas recetas de la abuela, fórmulas por cierto más efectivas que los 
modernos y agresivos medicamentos que inventó la tecnocracia. Así que hoy renuevo una vieja columna que, 
espero, sirva de mensaje para quien quiera ponerse el saco: funcionario o amanuense del poder.  
Si echamos un vistazo a lo que ocurrió con el periodismo de hace 100, 50 o 25 años, veremos que sigue 
vigente el gatopardismo de Lampedusa, ya que se han hecho muchas cosas pero todo sigue igual.  

Igual que antaño, los periodistas de nuestro tiempo son asesinados.  

Igual que antes, los informadores sufren el escarnio, la persecución y hasta el efecto de delitos preconcebidos 
con la intención de encarcelar, perseguir o asustar a quienes critican al gobierno (Veracruz, Puebla y Tabasco, 
por ejemplo). 
Igual que en los tiempos de nuestros abuelos, el poder sigue haciendo de las suyas cuando se trata de aplacar 
al periodismo auténtico.  
Y lo peor: igual que hace un siglo, hay periodistas (los tontos útiles, claro) que por encargo o de motu proprio 

desprestigian al oficio arrogándose el papel de jueces del llamado cuarto poder, sin reparar en que ellos 
mismos son atropellados por su propia miseria y poder.  
Ahí están, pues, los asesinatos de periodistas; las auditorias para periodistas; la "ley del hielo" en contra de 
periodistas; la proliferación de rumores en perjuicio de la fama pública de periodistas; las negociaciones 
cupulares para aplacar periodistas; las censuras pactadas con el objeto de silenciar a periodistas; y los 
acuerdos entre políticos y directores de medios cuyo objetivo casi siempre es "moderar" las opiniones de los 
periodistas, pactos con frecuencia basados en las prebendas y complicidades que suelen darse entre 

propietarios de empresas periodísticas y el poder Ejecutivo.  
En fin, la eterna, soterrada y perversa lucha en contra de la prensa, conflicto que Rafael Loret de Mola –hijo de 
una de las víctimas de la represión del poder político– refirió con su característico estilo, cita que recuerdo con 
el lector:  
"La coerción impuesta a los delitos de difamación y calumnia, también en cuanto al daño moral, varía en la 
medida en que el sector gubernamental se ve afectado por las opiniones disidentes. No hay duda de que una 
de las grandes trampas contra la democracia y la libertad es la interpretación sesgada de los contenidos 

jurídicos para usar la ley, sí, usar, de acuerdo a las consignas en boga y con el propósito, siempre, de proteger 
a los usufructuarios pasajeros del poder público. 
"La polémica sobre el particular tuvo unos de sus momentos estelares durante los debates previos a la 
promulgación de la Carta Magna de 1917 en Querétaro. Allí, en el Teatro de la República, el diputado y 
periodista Froylán C. Manjarrez expuso, acaso como un mal presagio, cuál debía ser el punto de partida para 
entender las relaciones entre la prensa y el gobierno como parte sustantiva de las garantías individuales: 

"La misión del periodista –dijo el constituyente Manjarrez– está precisamente en exhibir todo aquello que haya 
de malo y de podrido en las esferas oficiales. No es la misión del periodista ir a quemar incienso en el altar de 

los poderosos; al contrario, tiene la obligación de ir a señalar las llagas. Señores: si el ofendido, que tiene que 
ser el gobierno, es el que nos va a juzgar, ¿cómo podremos disfrutar de esa libertad? El gobierno no puede ser 
juez y parte". 
"A casi nueve décadas de aquella discusión, los periodistas permanecen en la indefensión ante el gobierno. Es 
sencillo para el poder público escarnecer, perseguir y hasta inventar delitos para inhibir a los críticos; pero 

éstos carecen de recursos jurídicos para plantear cara a los represores y enemigos de la libre expresión. En 
este punto permanecemos anclados." 
En 1857 Francisco Zarco dijo que la libertad de prensa permite la existencia de las otras libertades, incluida la 
de disentir con los periodistas, reclamo que debería de ajustarse a la Constitución no así a leyes hechas para 
espantar periodistas.  
Cada día es una nueva oportunidad para que nosotros y los funcionarios públicos promovamos y protejamos las 
libertades consagradas en la Carta Magna.  

Cada día tenemos que anteponer a nuestras acciones la ética y la honestidad, que es la mejor de las fórmulas 
para que la prensa y el poder público cumplan con el deber de informar y gobernar, respectivamente, nunca al 
revés.  

En el periodismo no hay paraísos y menos aun infiernos. Lo que nos guía es la opinión pública cuya influencia 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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regula y modera las acciones de quienes fueron designados para ejercer el poder, potestad que hoy le 
corresponde a Rafael Moreno Valle. ¿Va bien?, preguntará el lector. De ello hablaré en el siguiente ―atento 
recordatorio‖. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17298:periodismo-en-el-paraíso-o-el-

infierno&Itemid=137 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
Peña Nieto y su proyecto de Nación  
En el sexto informe de gobierno, Enrique Peña Nieto dejó claro cuál es su proyecto de Nación. Manifestó que no 
era necesario buscar un esquema de país para justificar el deseo de volver a ocupar la Presidencia, 
seguramente en alusión a lo dicho por Manlio Fabio Beltrones, ya que este proyecto se encuentra plasmado en 

la Constitución General de los Estados Unidos Mexicanos. Y que lo único que se necesita es un Estado eficaz 

que haga llegar a cada uno de los mexicanos los derechos que la Carta Magna les otorga  
En efecto, los 218 diputados constituyentes llegaron a Querétaro con el deseo de plasmar en la Ley Suprema 
los principios por los que lucharon en la Revolución, y en escasos dos meses de trabajo exhaustivo realizaron al 
proyecto de reformas a la Constitución de 1857, presentado por Venustiano Carranza, las modificaciones 
necesarias para promulgar una nueva Constitución que, además de las garantías individuales, considerara por 
primera vez en la historia mundial, los derechos sociales.  

Lograron una Constitución que sirviera para proteger al pueblo que los eligió. Así se limitaron los derechos 
individuales en privilegio de la justicia social, tanto en materia de educación como en el de propiedad de la 
tierra y del subsuelo, o para garantizar los derechos de los trabajadores o excluir a la iglesia de la vida política 
de México.  
Esta importante e histórica determinación se plasmó en el artículo primero que establecía que en los Estados 
Unidos Mexicanos todo individuo gozaria de las garantías que otorga la Constitución, las cuales no podrán 
restringirse ni suspenderse sino en los casos y condiciones que ella misma establece. El reaccionario presidente 

Felipe  
Calderón envió una iniciativa para reformar este artículo, violando el pensamiento constituyente al cambiar el 
sentido de la Constitución que otorga garantías a los individuos, por la que reconoce los derechos humanos 
preexistentes. Estos último conceptos fueron los sostenidos por los grupos retardatarios que consideraban que 
los derechos humanos eran otorgados por la divinidad y que el Estado no tendría derecho a limitarlos porque 
no los había otorgado; de ahí el concepto de la defensa de la vida desde antes del nacimiento y hasta la muerte 
natural.   

El criterio de Peña Nieto es claro y congruente con nuestra historia, misma que los gobiernos del PAN han 
tratado de desvirtuar para cambiar el rumbo del país. El fracaso de los sexenios de la alternancia, reivindican la 
validez de nuestra Constitución, que establece lo que es México: un país de leyes, de derecho en donde se 
protegen las garantías individuales, pero se privilegian los derechos sociales.  
El derecho es una estructura formal que se basa en ordenamientos legislativos, administrativos o judiciales 
sustentada en la Norma Suprema, que es expresión de la soberanía popular. Por ello nos parece incomprensible 

que Felipe Calderón, siendo abogado, declare irresponsablemente que él se dedica a meter y meter en la cárcel 
a los malos y los jueces se dedican a dejarlos salir, seguramente por actos de corrupción. Todos los estudiosos 

del derecho saben que aunque existan pruebas contundentes a favor o en contra de una persona, si no se 
presentan en tiempo y forma o si son obtenidas de manera ilegal, es como si no existieran, no se toman en 
cuenta pues. Por lo tanto, en donde está el error es en la integración de las averiguaciones previas por parte de 
los ministerios públicos. Y ahí es donde se debe establecer la exigencia presidencial y si existen pruebas de 
corrupción en el caso de algún integrante del poder judicial, presentar la denuncia correspondiente.  

Como lo manifiesta Peña Nieto: en la Constitución está plasmada el alma de México, y lo que se necesita es 
que los funcionarios la respeten.  
Si a algún servidor público le parece que el escudo nacional o de un estado está feo o no comunica el espíritu 
de la nueva administración moderna, antes de llamar a un publicista y pedirle un diseño moderno con  colores 
pastel, debe estudiar la Constitución y las leyes del Escudo Nacional o local, para respetar el sentido 
nacionalista y republicano de los símbolos patrios.  
O si a un regidor se le ocurre que los adornos de las fiestas patrias tienen los colores del PRI y que deben 

retirarse, debe estudiar la historia y la Carta Magna y guardarse sus ocurrencias chabacanas antes de atentar 
contra los símbolos patrios.  
Si se invita a un funcionario público a asistir a un evento religioso en su calidad oficial, éste deberá saber que al 

hacerlo violentaría el derecho a la libertad de pensamiento, de conciencia y de religión, principios que se 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17298:periodismo-en-el-paraíso-o-el-infierno&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17298:periodismo-en-el-paraíso-o-el-infierno&Itemid=137
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sustentan en el Estado laico reconocido en el artículo 130 y en la Ley de Asociaciones Religiosas y Culto 
Público, sobre todo cuando establece que el Estado no podrá establecer ningún tipo de preferencia o privilegio a 
favor de religión alguna. Así que mucho cuidado con las invitaciones al Vaticano en calidad de gobernador del 
Estado.  

Consideramos que no es necesario organizar foros para establecer un nuevo proyecto de país de cara a las 
próximas elecciones. Ahí está la Constitución General de la República, que aunque ha sufrido de reformas que 
atentan contra su espíritu inicial, sigue siendo un referente válido para rescatar a nuestro país del caos al que 
lo han llevado los presidentes de Acción Nacional.    
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17303:peña-nieto-y-su-proyecto-de-
nación&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que los técnicos de la Secretaría de Desarrollo Rural encabezada por Pedro Adalberto González Hernández 
se llevarán no gratas sorpresas por la magnitud del daño causado por la helada de la madrugada del viernes. 
En pocas palabras, explican los agricultores afectados, con el fenómeno natural ocurrido el 6 de junio la 
afectación fue considerable, y para lo rescatado, entre la resiembra y otros cultivos, la segunda helada de 

septiembre significó el ―tiro de gracia‖. 
Que Marcelo Ebrard tendrá una agenda apretada durante su visita por Puebla el próximo 24 de septiembre 
porque existe una importante cantidad de peticiones para reunirse en privado con diferentes agrupaciones 
sociales y empresarios poblanos. 
Que será en noviembre próximo cuando se realice el relevo de los dirigentes de los comités ejecutivos de las 
secciones 51 y 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, y ya se perfilan los nombres de los 
sucesores. En la sección 51 ya se perfilan Arturo Hernández, Félix Castillo y Ramón Iglesias García. Para la 

sección 23 se barajan los nombres de Emilio Salgado, Marco Sánchez y Salvador Escamilla. En cada una de 
las secciones existen los llamados ―caballos negros‖. 
Que el diputado local del Partido Nueva Alianza (Panal), Enrique Nacer Hernández, es el tapado de la bancada 
pluripartidista de Compromiso por Puebla para sustituir a José Juan Espinosa Torres de la presidencia del 
Comité Administrativo del Congreso del Estado. Mientras tanto el legislador y dirigente nacional de Movimiento 
Ciudadano (antes Partido Convergencia) de plano bajó la cortina para rehuirle al debate mediático y optó por 
guardar un prolongado silencio. 

Que Israel Pacheco, el vitalicio dirigente sindical de los trabajadores municipales, demostrará hoy su capacidad 
corporativa para obligar a los afiliados a su gremio a participar en actos de protesta, con el chantaje a los 
trabajadores que le deben a él sus empleos. 
Los trabajadores municipales están al servicio de la ciudad, no del dirigente sindical que ha convertido al 
sindicato en un instrumento de extorsión política y economicista al gobernante en turno. Veremos si el edil le 
sigue el juego o le pondrá un alto a los chantajes del sindicato. 

http://impreso.milenio.com/node/9024637 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Constructoras, en extinción  
La cantidad y magnitud de la inversión en obra pública del gobierno del estado ofrece la sensación de que el 
sector y el resto de las ramas industriales involucradas viven su mejor momento, pero no ocurre así. 

Está paralizado el 80 por ciento de la capacidad instalada de las empresas de la industria de la construcción 
poblana. 
Del gran total de los miles de millones de pesos destinados a obras de infraestructura como pasos a desnivel, 
carreteras y edificios públicos, sólo 30 por ciento se queda en la entidad, principalmente por la mano de obra de 
los trabajadores generales de la construcción. 
Los salarios de mandos medios y superior es circulante golondrino que se van de la entidad casi en su totalidad. 
La mal llamada ―derrama económica‖ por las grandes obras del sector público se queda en pocas manos, 

principalmente las grandes firmas de la industria de la construcción que casi nada subrogan o contratan a las 
empresas poblanas. 
Sin bien aquel principio de la oferta electoral de la obra púbica para las empresas locales no necesariamente se 

aplica al cien por ciento, también es cierto que no existe ningún interés de encadenar a las grades empresas 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17303:peña-nieto-y-su-proyecto-de-nación&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17303:peña-nieto-y-su-proyecto-de-nación&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9024637
http://impreso.milenio.com/
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constructoras con las locales, y hacer más dinámica su participación. 
La mayoría de las grandes empresas consentidas del sexenio marinista han emigrado y otras han corrido con 
menor suerte en este gobierno, pero las compañías constructoras medianas y pequeñas o han emigrado a otros 
estados o están por ser liquidadas. 

Las empresas constructoras y la industria en general no pasan por su mejor momento, agrupadas o no en las dos 
principales cámaras empresariales del sector, CMIC o AECO. 
En los ayuntamientos del estado se reduce la oportunidad para las constructoras, principalmente en municipios 
rurales de menor tamaño, porque varias de las autoridades municipales han creado sus propias constructoras. 
Otro sector con la expectativa del crecimiento que nunca llegó fue la proveeduría local que esperaba una mejor 
reactivación con el arranque de la obra pública del gobierno entrante. 

El esquema de paquete completo de las grandes empresas ganadoras de las licitaciones de obras como el 
viaducto, los pasos a desnivel, el Metrobús, y las venideras, dejan a las firmas locales en un punto de 

sobrevivencia.  
http://impreso.milenio.com/node/9024632 
 
(De la A a la Z/Emilio Zebadúa) 
 

Pendientes en el IFE: consejeros electorales 
La semana pasada el Senado exhortó a su colegisladora, la Cámara de Diputados, para que reinicien trabajos del 
proceso de elección para dar los nombramientos de los tres consejeros para el Consejo General del Instituto 
Federal Electoral (IFE), que ocuparán las vacantes dispuestas desde el 30 de octubre de 2010, cuando 
concluyeron su periodo de gestión. 
Han trascurrido ya 20 años de la instauración del IFE y se puede decir que su capital radica en que es una 
institución ciudadanizada, y que a lo largo de esa línea de tiempo ha jugado un papel indiscutible en la evolución 

de los procesos electorales. 
Transitó de un organismo controlado por el gobierno federal a una institución pública autónoma, responsable de 

cumplir con la organización de elecciones federales. 
Está por iniciar el nuevo proceso con miras a la elección presidencial de 2012. La pregunta entre los 
exintegrantes del IFE, académicos y especialistas de los derechos político-electorales y procedimientos 
administrativos en la organización de los procesos electorales es la siguiente: ¿cómo se llegó a una situación en 

donde el instituto está cotidianamente inmerso en controversias? ¿En dónde radica, sino el error, el cambio de 
rumbo, de la dirección de un organismo que en su origen fue tan pensada, tan reflexionada, como para que 
después haya dado un giro en su propia ruta institucional? ¿Es acaso que el procedimiento especial sancionador 
de la reforma electoral de 2007 lo ha puesto en una ruta de constantes litigios con los partidos políticos? 
Consejo General incompleto 
No se requiere estar de acuerdo para reconocer que la renovación del Consejo General de IFE sigue gravitando en 
el entorno del Legislativo, instancia que por ley debe integrar completamente al Consejo, en especial ante el 

inicio formal del proceso electoral a comienzos de octubre. 
La delicada responsabilidad que representa el cargo de consejero General del IFE, hace necesario contar con 
trayectorias probadas en el desempeño electoral; un factor que debiera pesar es el de equidad de género en la 
integración del propio IFE. 

En cualquier caso, las designaciones que se hagan del reducido grupo de finalistas deben tomar en cuenta la 
experiencia y la vinculación directa con el ejercicio de la función electoral, ya sea en el ámbito administrativo o en 
el, propiamente, jurisdiccional-electoral, y en ambos grupos existen perfiles con los atributos necesarios. 

http://impreso.milenio.com/node/9024592 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Todo listo para definir al nuevo PRD  
Será el próximo domingo 18 de septiembre cuando el Partido de la Revolución Democrática (PRD) realice el 
consejo correspondiente y decida el método de selección del presidente y secretario general de su nuevo comité 
estatal. 

En esta misma fecha, y de acuerdo al estricto mandato del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) perredista, el consejo 
estatal deberá emitir la convocatoria más conveniente para inscribir las diferentes fórmulas de presidente y 

secretario general, las cuales competirán por las riendas del sol azteca en Puebla. 

http://impreso.milenio.com/node/9024632
http://impreso.milenio.com/node/9024592
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En ese sentido, le adelanto que la designación del nuevo manda más perredista será a través de la mayoría en el 
consejo estatal perredista, por lo que se avecina una nueva guerra interna que seguramente será ganada por la 
Nueva Izquierda (NI), corriente que impera a la fecha en el PRD local y nacional. 
Posterior al primer consejo estatal del mes en curso, el próximo 8 de octubre se llevará a cabo un nuevo consejo 

en el que se deberá definir al nuevo presidente y secretario general del comité estatal de éste instituto político. 
Por lo pronto, la familia perredista, particularmente la de NI, ya está operando y cabildeando lo necesario para 
tratar de ganar el mayor número de consejeros y así lograr espacios importantes en el nuevo PRD poblano. 
Hasta el momento la NI tiene asegurados poco más de 62 consejeros, por lo tanto es la corriente que registra la 
mayoría del órgano más importante de su partido. Empero, me informan que la meta de NI es tener por lo menos 
77 consejeros del total del consejo estatal para evitar una elección que le pudiera complicar el panorama entre el 

resto de las expresiones. 
El objetivo de la NI no es otro que contar con la mayoría del consejo para poder mantener el control del PRD a 

través de alguno de sus gallos. 
Para ello ya trabaja la NI y su máximo operador en el estado, el diputado local Eric Cotoñeto Carmona, quien, 
por cierto, se ha convertido en un diputado incisivo y nada cómodo para los intereses de la mayoría panista en el 
Congreso del Estado, particularmente, de Mario Riestra Piña, coordinador del grupo parlamentario del PAN, 
quien sueña con ser presidente municipal de Puebla en un futuro no muy lejano. 

En ese sentido, es importante puntualizar que el PRD a la fecha cuenta con 26 presidentes municipales en todo el 
estado, de los cuales la mitad, es decir 13, pertenecen a NI. 
La NI ya tiene vistos a tres de sus integrantes entre los que se definirá al candidato y prácticamente nuevo 
presidente de su partido en Puebla. Estos son Gabriela Viveros (Puebla), Ambrosio Linares (Tehuacán) y 
Alejandro Mc Gregor (Teziutlán). 
De entre estos personajes saldrá el nuevo dirigente estatal del PRD en Puebla, quien será designado como 
abanderado de la NI luego del próximo 23 de septiembre.  

El comité estatal del PRD está compuesto por 15 carteras, incluida la presidencia y la secretaría general, por lo 
que la presidencia será para la NI, la secretaría general para Izquierda social, y el resto para otras expresiones 

como Foro Nuevo Sol, Izquierda democrática nacional, entre otras. 
Empero, los acuerdos perredistas con miras a la renovación de su dirigencia parecen indicar que la nueva 
secretaría general del PRD será para un tal Miguel Tamayo, quien cobra y labora en el Instituto de Atención 
para los Adultos Mayores (IAAM), dependencia pública administrada por el PRD poblano. 

Miguel Tamayo hace dos cosas al mismo tiempo, grilla política y disque su trabajo como funcionario en el IAAM. 
Eso sí, quien sabe a que hora cada una.  
Una vez decido el nuevo comité estatal perredista, me aseguran, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, aún líder 
estatal del PRD, será el nuevo director del IAAM en sustitución de Benjamín Lobato Fernández, actual director 
del citado organismo. 
Esto sucederá siempre y cuando el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, no disponga otra cosa, 
toda vez que Lobato es un funcionario designado directamente por él. 

La llegada de De la Rosa Esparza al IAAM es un acuerdo pactado entre el mandatario poblano y el perredismo, 
por lo que, se dice, que su arribo a esta dependencia vendrá a aminorar todos los conflictos registrados en el 
organismo, tanto económicos como políticos. ---------------------- 
Otras Posdatas: 

* ¡Trampa mortal! 
Sin haber previsto las graves consecuencias viales que provoca la nula visibilidad al momento de intentar utilizar 
el retorno de la 11 sur y la calle 81 poniente, el ayuntamiento de Puebla colocó un anuncio que en apenas una 

semana ya provocó tres percances automovilísticos. 
Y es que miércoles, viernes y sábado, de la semana pasada, el anuncio colocado en el camellón de la 11 sur y 81 
poniente, a la altura de la Colonia San José Mayorazgo, frente al Club de Golfo Campestre, resulta una trampa 
mortal para los automovilistas. 
La estructura metálica, la cual viola a todas luces las normatividad en materia vial, impide la visibilidad a los 
vehículos que utilizan el retorno, ya sea para retomar la 11 sur y/o ingresar a la colonia San José Mayorazgo. 

Prueba de ello es que en apenas una semana ya provocó tres choques, afortunadamente sin consecuencias 
graves, los cuales podrían incrementarse. 
Ojalá que las autoridades correspondientes tomen cartas en el asunto y retiren su anuncio, considerado ya por 
los vecinos de la zona como una trampa mortal. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Todo-listo-para-definir-al-nuevo-PRD-&id=1408 
 

(En tiempo real/Erick Becerra) 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Todo-listo-para-definir-al-nuevo-PRD-&id=1408


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 12 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 44 

 
La aprobación ciudadana 
Este lunes Síntesis publica los resultados de una encuesta del Laboratorio de Estadística y Matemática Aplicada 
(LEMA) que revela que Rafael Moreno Valle es el gobernador mejor evaluado del país, al alcanzar una calificación 

de 7.6. 
El estudio demoscópico es interesante porque revela ―comparativos considerando otras fuentes‖, entre los que se 
coloca al mandatario poblano en primer lugar entre los Ejecutivos locales del país. 
El LEMA, instancia de la Unidad Académica de Matemáticas de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ), da 
cuenta en el estudio cómo andan los demás gobernadores, entre los que se encuentran Marcelo Ebrard, quien se 
perfila como candidato del PRD a la presidencia de la República. 

El estudio hace comparativos de los gobernadores y coloca a Ebrard con 67 por ciento de aprobación, mientras 
que a los mandatarios de Oaxaca, Veracruz, Durango y Aguascalientes no les va nada mal. 

Algo importante es que las instancias de gobierno profundicen en los estudios demoscópicos para considerar 
además de los aspectos positivos, aquellos que pudieran considerarse de riesgo, mediante una metodología de 
análisis FODA del estudio. 
Esto es, desmenuzar los estudios para leer entre líneas los ámbitos donde pueden tomarse medidas prospectivas. 
Desde que terminó el presidencialismo en México los gobernadores han cobrado mayor relevancia en la clase 

política nacional, incluso superior en muchos casos que los secretaros de Estado. 
Desde los corrillos: 
1. El paro de trabajadores 
Hoy los 2,300 trabajadores del ayuntamiento seguramente realizarán paro de labores. 
Y lo harán como siempre. 
Sin saber bien a bien por qué, para qué, con qué propósito, o qué ganarán con ello. 
O sea, lo harán muy al estilo de Israel Pacheco, quien se ha caracterizado siempre por ser un líder incongruente e 

impositivo. 
Si bien los trabajadores no saben qué les va a pasar si marchan, sí saben lo que les pasaría si no lo hicieran. 

Les iría mal, muy mal. 
El líder del sindicato del ayuntamiento de Puebla los amaga y advierte que en caso de no hacer lo que él les pide 
(exige) pueden perder beneficios conseguidos por él mismo, claro. 
En fin, veremos el caso que hoy generará seguramente el sindicato, al dejar de prestar los servicios públicos por 

acudir a su marcha. 
Por cierto ¿Alguien le habrá advertido ya que si deja de prestar los servicios públicos está cometiendo un delito? 
2. José Juan vs AMLO 
Algo que llama la atención en el caso de José Juan Espinosa, quien ya fue destituido del Comité de Administración 
del Congreso del Estado, es su relación con el desafuero de AMLO. 
Claro, ni José Juan es López Obrador, ni los argumentos del desafuero de López Obrador pueden compararse con 
la prueba de chantaje que se tiene en contra de Espinosa Torres. 

En breve presenciaremos las reacciones. 
Y en la reacción de AMLO se conocerá si realmente José Juan tiene posibilidades en la política nacional; es decir, 
si AMLO defiende a su promotor en Puebla y se lanza a criticar al sistema político poblano que tiene al aún 
diputado a espaldas de las cuerdas, o no lo hace. 

¿El destino de la acción contra JJ tendrá el mismo que aquella que recibió AMLO? 
Gracias y nos leemos el miércoles. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5136/La-aprobacion-ciudadana 
 
 

(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 
En Puebla, símil de Escuela de las Américas 
La Escuela de las Américas, fundada en 1946 en la república de Panamá, hoy lleva el nombre de Instituto del 
Hemisferio Occidental para la Cooperación de Seguridad (IHOCS), inaugurado en febrero de 2001 en el mismo 
edificio y con los mismos instructores que atendían en Fort Berennig, Georgia, donde se ubicó después de ser 

desplazado de Panamá por el presidente Jorge Illescas quien la calificó como ―la base más grande para la 
desestabilización de América Latina‖. 
Durante muchos años, la Escuela de las Américas fue conocida y calificada internacionalmente como ―La Escuela 
de Asesinos‖. No fue extraño que de esa institución egresaran diez de los dictadores más crueles que ha tenido 
América Latina. En sus 65 años de existencia ha entrenado a más de 70 mil soldados y policías que combatían, 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5136/La-aprobacion-ciudadana
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primeramente, la insurgencia sindical y guerrillera, y ahora dicen dedicarse a tareas contra el narcotráfico. 
Ante críticas de organismos internacionales de derechos humanos en contra del IHOCS, los Estados Unidos 
necesitados de implementar en México sus políticas antiterroristas, han promovido la Iniciativa Mérida para 
adiestrar, entre otras cosas, a los mandos militares y policíacos involucrados en la guerra contra el narcotráfico; 

es el pretexto. Hace un mes, el subsecretario de Estado de los Estados Unidos, William Burns, elogió los 
esfuerzos conjuntos dentro de la iniciativa mencionada, para construir comunidades fuertes y una nueva frontera 
del siglo XXI. 
Tanto el gobierno de México como el de Estados Unidos, dijo La Jornada el 16 de agosto, se apresuraron a 
subrayar que la cooperación se limita a tareas de inteligencia mutuamente acordadas y que se realiza ―en pleno 
respeto a las normas y jurisdicción nacional de cada país‖. Las coincidencias gubernamentales seguramente 

hacían referencia, entre otras cosas, a la Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial Puebla-Iniciativa 
Mérida ―General Ignacio Zaragoza‖ que se construye en la localidad de Chachapa, Puebla. Al inicio de la 

construcción, asistieron Francisco de la Lama Rebollo, subsecretario para América del Norte de la Secretaria de 
Relaciones Internacionales, y Keith W. Mines, del Departamento de Estado norteamericano y director general de 
Iniciativa Mérida. También se estuvieron presentes Marisela Morales Ibáñez, procuradora General de la República, 
Juan Manuel Alcántara Soria, secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Publica, Ardelio Vargas 
Fosado y otros policías. El Estado de Puebla, además del terreno, aportará 200 millones de pesos y los gringos 

cinco millones de dólares, de inicio, e instructores. Keith W. Mines, director general de Iniciativa Mérida, celebró 
la iniciativa del gobernador, Rafael Moreno Valle, y destacó que Iniciativa Mérida ha invertido importantes 
recursos económicos para organizar cursos con gente especializada proveniente de Colombia, España, Canadá y 
Republica Checa. En Puebla, informó que Estados Unidos participará con cursos por parte del FBI, Marshall y 
otras agencias de inteligencia, además de que para finales de este año aportará 500 millones de dólares para 
equipamiento y profesionalización de las fuerzas federales, estatales y municipales. 
La determinación de construir un enclave similar a la Escuela de las América ha provocado que algunas personas 

recurran al amparo como lo publicó en dos páginas el diario Puebla sin Fronteras, y por otra parte, alarma en 
algunos periodistas, entre ellos,  Manú Dornbierer quien dio respuesta a dos preguntas hechas por la reportera 

Mónica Ventosa,  
¿Cuál es su opinión del gobierno de Puebla?  
MD: He oído, porque no estoy muy al tanto, que es una persona que tiene un carácter muy impositivo, incluso 
han empleado, cuando hablan de él, el adjetivo dictatorial, y sobre todo una cosa que me preocupa mucho en lo 

personal es la base militar, de espionaje, que no va a ser otra cosa, que se instalará en Puebla. Sabiendo lo que 
sabemos de cómo se manejan los gringos, de cómo están totalmente invadiéndonos en diferentes niveles y 
ejercen presión sobre el gobierno directamente.  ¿Dónde ha obtenido esta información, dónde radica 
actualmente? 
MD: Yo radico en Acapulco. Conocí al abuelo de este joven, que era una persona respetable, pero parece que este 
joven gobernador fue educado en Estados Unidos. Por ello pienso que esa base militar aquí, supuesta escuela, es 
como una que tenían los gringos en Panamá que se llamaban De las Américas, donde se instruyeron a todos los 

dictadores de América Latina, en donde daban entrenamiento a los torturadores, a todos los grandes represores.  
Colofón de Plaza 
Decenas de campesinos que se oponen al exterminio sistemático de zonas arbóreas en Cieneguilla de la ex 
hacienda Atlamaxac, después de ser golpeados despiadadamente por personal a las órdenes de Ardelio Vargas 

Fosado, continúan en el Cereso de Chignahuapan. Por otra parte, en Puebla con la complacencia de las 
autoridades yunquistas-panistas municipales, también siguen los abusos de propietarios de grúas y 
estacionamientos en contra de conductores involucrados en colisiones vehiculares. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5132/En-Puebla-simil-de-Escuela-
de-las-Americas 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Sin pruebas, inician defenestración de Espinosa Torres 
Queda claro que la defenestración de José Juan Espinosa Torres como presidente del Comité de Administración 
del Congreso obedece a la posición crítica y disidente del legislador. Sin embargo, lo grave de lo ocurrido es la 
falta de argumentos jurídicos sólidos en contra del diputado del Partido Movimiento Ciudadano –antes 
Convergencia–, primero para quitarlo de dicho cargo, y segundo, para intentar procesarlo penalmente y 

desaforarlo como representante social. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5132/En-Puebla-simil-de-Escuela-de-las-Americas
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5132/En-Puebla-simil-de-Escuela-de-las-Americas
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Pues resulta paradójico que como presidente del Comité de Administración el diputado Espinosa era uno de los 
más productivos del Congreso, ya que llevaba 10 sesiones al frente de ese órgano y era incesante en su 
exigencia de conocer el manejo de los fondos económicos del Poder Legislativo, y lo quitan del cargo bajo el 
argumento de que no cumplía con sus funciones.  

Lo mismo pasa con los audios de la supuesta extorsión que el legislador cometió contra la edil de San Pedro 
Cholula, Dolores Parra Jiménez, los cuales no son claros en su contenido para acusar al diputado de un delito y 
son resultado del espionaje, que se supone es una práctica ilegal. Con todo ello, se acepta la demanda contra 
Espinosa y en el Congreso local a priori se da por hecho la presunta actividad ilícita del representante social y se 
estudia ya la posibilidad de desaforarlo. 
Dicho de otra manera, lo que está pasando con el legislador lleva el mensaje claro y contundente de que en este 

sexenio no se tolera a la verdadera oposición política y en su contra se usará el aparato legal del gobierno, 
aunque no se tengan pruebas o argumentos de peso. Eso es autoritarismo puro al viejo estilo de los caciquismos 

priistas. 
Resulta absurdo que en el Congreso local hay comisiones que no funcionan y sus integrantes tienen poco interés 
de lo que ahí ocurre. Y nadie hace nada contra esa situación.  
Tal es el caso de la Comisión de Educación, encabezada por Hugo Alejo Domínguez, la cual solamente lleva dos 
sesiones en los más de siete meses que tiene de la vida la actual legislatura. Es obvio que a ese diputado no le 

hacen nada por ser integrante del Panal, el partido  del SNTE, el cual es la organización consentida del sexenio. 
En cambio José Juan Espinosa llevaba convocadas 10 sesiones, de las cuales ocho se realizaron y dos fueron 
rotas en su quórum por diputados del PAN y el PRI para que no se abordaran temas relacionados con la falta de 
transparencia del presupuesto del Congreso local. 
Además, Espinosa se convirtió en ―la piedra del zapato‖, al ser un legislador que buscaba cumplir con su papel, 
que era exigir conocer la información del manejo presupuestal del Poder Legislativo. En ese sentido, están 
documentadas las intervenciones en donde el diputado se opuso a lo siguiente: 

1. Que no se licitara el nuevo servicio telefónico del Congreso. 
2. A la solicitud que hicieron los legisladores del PAN, Ana María Huerta Jiménez, y David Espinosa del PRI, para 

el Congreso financiara el viaje que varios políticos hicieron a España para acudir al acto litúrgico en el que Juan 
de Palafox y Mendoza fue declarado beato.  
3. A que se usaran los fondos del Congreso para que los diputados compraran computadoras Ipaq, pese a que su 
dieta de un mes les permite fácilmente comprar ese tipo de artículos. 

4. A que vehículos –de desecho– del Congreso fueran vendidos entre trabajadores del Congreso y no al público 
en general. 
5. Que exigiera que el Poder Legislativo no rebasara los límites de su presupuesto y para ello, se conociera cuál 
es el monto de lo que se ha gastado y en qué. 
6. El diputado Espinosa pidió que se dejara de pagar a la Policía Auxiliar por la vigilancia que brinda al Congreso, 
cuando se supone que es obligación del gobierno del estado dar seguridad a los edificios públicos. 
La exigencia del diputado Espinosa se inscribía perfectamente en la demanda que el Congreso local se convierta 

en un poder público transparente y que legisle en materia de transparencia.  
Esa exigencia se plasma en una enorme roca que, grupos de universitarios, colocaron a la entrada del Congreso 
local para pedir que se avance en dicha materia. Sin embargo, el viernes los líderes de todas fracciones 
parlamentarias, determinaron que la actitud del legislador del Movimiento Ciudadano es inadecuada. 

Eso entonces nos lleva a suponer que el discurso de que el Congreso legislará una mejor Ley de Transparencia a 
la actual, es mera y pura demagogia.  
De incomodo a héroe ¿Qué sigue después de la defenestración del viernes?  

Se sabe que el diputado Espinosa buscará esta semana el apoyo de la dirección nacional del Partido Movimiento 
Ciudadano, así como de Andrés Manuel López Obrador, quien por cierto tiene programada una visita a Puebla 
para fin de mes. 
También que Espinosa recurrirá a una revisión Constitucional contra los actos del Congreso local. 
Tal situación permite adelantar, que en los próximos meses dicho conflicto generará un escenario de polarización 
entre Andrés Manuel López Obrador y el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. 

Sobre todo a partir de que este domingo, el ex presidente nacional del PRD, Jesús Ortega, vino a poner en 
marcha el movimiento anti–lopezobredorista, y en el acto se notó la presencia del gobierno de Moreno Valle con 
la asistencia de Mario Rincón, quien es subsecretario del gobierno del estado para asuntos políticos. 
Y seguramente todo esto permitirá que José Juan Espinosa crezca políticamente, pues no solamente es el único 
que se ha opuesto al gobierno de Moreno Valle, sino con lo que está pasando ya aseguró una diputación federal 
plurinominal. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/12/puebla/cuitlatlan.php 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/12/puebla/cuitlatlan.php
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(Editorial) 
 
Gana intolerancia religiosa en Tlanalapan 
La secretaría General de Gobierno llegó a un acuerdo en la comunidad de San Rafael Tlanalapan, perteneciente al 
municipio de San Martín Texmelucan, consistente en que saldrán de la comunidad 50 familias de cristianos –no 
originarios de la misma–, luego de que grupos católicos habían amenazado con lincharlos si no se iban. A los 

pocos evangélicos que se quedarán, se les ha solicitado que sus servicios religiosos los tomen en otras 
comunidades vecinas. 
Es lamentable y preocupante la solución que se ha dado a este conflicto, pues parece estarse violando los 
derechos constitucionales de los cristianos, que han sido víctimas de la intolerancia de grupos católicos. 
De entrada a nadie se le puede obligar a abandonar su lugar de residencia, sea o no oriundo del lugar donde 

vive, pero si además esa acción ocurre por motivos de credo nos encontramos ante una situación de 
discriminación que de ninguna manera puede ser aceptada y sí condenada. 

Los cristianos, los católicos y los feligreses de cualquier credo tienen derecho no sólo a llevar a cabo sus cultos, 
sino que también están amparados por la Constitución para promover sus creencias e intentar convencer al 
mayor número de personas, siempre respetando las diferencias y sin violentar el Estado de Derecho. 
El caso de Tlanalapan es una muestra de hasta qué punto las garantías individuales no están del todo siendo 
respetadas ya no sólo por los ciudadanos, sino hasta por las autoridades. Es conveniente que haya una 
rectificación en la expulsión de los cristianos y que en todo caso se medie para que  ambos cultos, y otros tantos, 

puedan convivir en una misma localidad siempre con respeto al prójimo y a las leyes. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/12/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  

 
• Otra vez el “charro” de Israel Pacheco 
• El reto incluyente del PRI  

• Jesús Ortega promueve a Ebrard en Puebla 
Este día el lidercillo charro del sindicato Israel Pacheco convocó a sus agremiados a una asamblea sindical al 
filo del mediodía y después a una marcha con la que se manifestarán en contra del presidente municipal, por lo 
que han llamado una agresión contra los trabajadores, luego del enfrentamiento que se registró la semana 
pasada cuando el Director de Servicios Públicos exigió la salida del adoquín del área de maquinaria, sin que 
mediara documento alguno. 

Si bien pudo existir un error en el procedimiento, lo cierto es que este evento ha sido el pretexto para que el 
sindicato ahora busque cobrar la factura al alcalde Eduardo Rivera Pérez, a quien por cierto apoyaron durante 
la campaña y en la jornada electoral, dándole la espalda a Mario Montero. 
Hoy que las cosas no son como el faccioso de Pacheco exige, entonces se ha dado a la tarea de armarle toda 
serie de conflictos al ayuntamiento arrastrando a sus agremiados bajo las amenazas a los que los tiene 
acostumbrados. 

Lo importante es que al ayuntamiento no se dejará presionar por Israel Pacheco y sus secuaces. 

Ayer que Juan Carlos Lastiri anunció la renovación del Consejo Estatal de PRI, se abre la posibilidad de que el 
Tricolor de verdad resulte fortalecido de este ejercicio, pues de lo contrario, correría el riego de llevarse otro 
descalabro al no incluir en este máximo órgano partidista, a todas las expresiones y dejarse llevar otra vez por 
las presiones de las que antaño fueron presas al privilegiar el grupo de Javier López Zavala y Mario Marín, con 
las consecuencias electorales que todos conocemos. 
Este día al filo de las 6 de la tarde se dará a conocer la convocatoria y el dirigente estatal del PRI dio su palabra 
de que en este Consejo Estatal estarán representados todos los grupos o todas las expresiones partidistas en 

los 650 consejeros. 
Ya veremos si es así o prevalece la gente identificada con el ex candidato del PRI al Gobierno del Estado, Javier 
López Zavala, haciendo valer su posición de haber sido integrado al Consejo Nacional de su partido la semana 
pasada. Aunque dijo que el candidato o candidata del PRD será el resultado de la encuesta que se aplique a 
nivel nacional en el mes de noviembre próximo, Jesús Ortega de una vez se aseguró que apuntalar al Jefe del 
gobierno capitalino Marcelo Ebrad de quien dijo es un izquierdista moderado, incluyente y toda una serie de 
calificativos que exaltaron la persona de Ebrard, señalando por otro lado a Andrés Manuel López Obrador de 

extremista y esas posturas no ayudarán a resolver los problemas en el país. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/12/puebla/editorial.php
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Otro tema relevante de Jesús Ortega durante su visita a Puebla fue la presencia de Mario Rincón el priísta que 
apoyó la campaña del hoy gobernador Rafael Moreno Valle y hoy Subsecretario de Enlace Institucional de la 
Secretaría General de Gobierno, quien fue invitado al desayuno del perredista, ―a manera de agradecimiento‖ 
por el apoyo de Ebrard brindado a la campaña de Moreno Valle. 

Tampoco es secreto para nadie la buena relación que tiene el gobernador del Estado con su homólogo del 
Distrito Federal y claro aspirante a la Presidencia de la República para el próximo año y con quien ha 
compartido diferentes escenarios en la capital del país. 
CONFETI…La semana que terminó, Josefina Vázquez Mota se encuentra tan solo un punto debajo de Enrique 
Peña Nieto en lo que respecta a impactos en medios de comunicación aquí en Puebla, ante el anuncio de su 
licencia ante el Congreso de la Unión, concretamente la Cámara de Diputados, para buscar de lleno la 

candidatura de su partido a la Presidencia de la República, sin embargo, el aún gobernador del Estado de 
México se mantiene a la cabeza, seguido por Andrés Manuel López Obrador y Ernesto Cordero. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3801 
 

(Juicio/Mauro González Rivera)  
 
EL PODER ES PARA REPARTIRLO ENTRE LOS AMIGOS: BAUTISTA 
―El poder es para repartirlo entre los amigos, entre los cuates, pero eso sí, siempre que sean capaces y dignos 
de nuestra confianza‖, solía responder a las preguntas de los amigos de la prensa el carismático doctor 
GONZALO BAUTISTA O`FARRIL, presidente municipal de Puebla y gobernador del estado, periodos en los que 

no logró terminar porque en la primera ocasión fue llamado al inicio de su mandato a cubrir la ausencia del 
doctor y general RAFAEL MORENO VALLE y, en .la segunda ocasión hubo de solicitar licencia tras el 
enfrentamiento con los universitarios, luego de haber estado al frente del Poder Ejecutivo del 14 de abril de 
1972 al 9 de mayo de 1973. 
Al ampliar sus comentarios el hombre de ―La Calera‖, expresaba con cariño el recuerdo de su padre, el doctor 
GONZALO BUATISTA CASTILLO (1941-1945), quien desde muy niño lo había enseñado a bañarse en tina, 
porque al juguetear con el agua le permitía salpicar y eso lo llevaba a ala práctica porque al estar en el poder 

―había que salpicar a los amigos, a los cuates‖. 
Tal anécdota surge en esta ocasión porque en la lisa de presuntos candidatos a la presidencia de la República 
por el Partido Acción Nacional, se encuentran ya formaditos en la espera del momento de la gran decisión, 
Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel Miranda y Ernesto Cordero Arroyo, de quien para muchos fue abrupta su 
salida de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, porque se esperaba que esta se diera una vez que 
hubiera pasado el trago amargo de la aprobación de la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos. 
Hoy, el ―caballo negro‖ del presidente FELIPE CALDERÓN HINOJOSA, salta a la palestra como uno de los 

favoritos, en espera de que la convención del PAN lo lleve con los votos de sus consejeros-integrantes a ser el 
abanderado a la primera magistratura de la nación, pese a que en los momios luce por debajo de la diputada 
federal con licencia y del senador, igualmente con licencia. 
ANTICIPABA HACE MESES GJM SOBRE EL CABALLO NEGRO  
En esto de la política no faltan nunca ni faltarán jamás los adivinos, porque llegado un proceso electoral de la 
magnitud del que nos viene en el 2012, éste se convierte en el deporte nacional de los mexicanos y surgen así 

los comentarios, opiniones, críticas y todo lo que usted, amable lector, quiera agregarle al asunto para darle 
sabor al caldo, esto es, ponerle la sal y pimienta al juego sexenal. 

Sin embargo, debe reconocerse a los analíticos seguidores de la conducta de los políticos, a los que también se 
les da el calificativo de ―profesionales de la política‖, que externan en reuniones sus comentarios, luego de 
haber observado como se va dando el desenvolvimiento de los presuntos aspirantes a obtener un cargo de 
representación popular. 
Así las cosas, algún día en charla de sobremesa con un experto analista como don GUILLERMO JIMÉNEZ 

MORALES, a preguntas de GABRIEL SÁNCHEZ ANDRACA y desde luego las mías, sobre quienes de los 
integrantes del gabinete del presidente CALDERÓN, podrían ir destacando en las preferencias del mandatario, 
no dudó en decir escuetamente, pero con firmeza y sensibilidad: ―no pierdan de vista a ERNESTO CORDERO, 
porque él es el ―caballo negro‖ del presidente CALDERÓN‖. 
En política los funcionarios con posibilidades de alcanzar el beneficio político del que manda, aducen por lo 
regular estar entregados leal y gratamente al trabajo encomendado por ―el señor presidente‖ o ―el señor 
gobernador‖, pero su corazoncito nunca deja de latir pensando en que puede ser el favorito, si así lo decide el 

hombre que dicta los rumbos políticos. 
En este caso, ERNESTO CORDERO ARROYO, deja la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, para buscar la 

candidatura presidencial que ya cuenta con el visto del bueno de su amigo el presidente CALDERON, quien al 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3801
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despedirlo de su encomienda y luciendo sonriente y optimista, dio cuenta en el sentido de que ―el enorme 
compromiso del Maestro Cordero, fue determinante para que juntos emprendieran desde hace diez años un 
proyecto de transformación de México y él llegara a la presidencia de la República‖. 
Más allá de lo anterior el primer mandatario de la Nación exaltó los logros de su Secretario de Hacienda y 

aprovechó el mensaje que hacía público para desearle la mejor de las suertes en sus nuevos proyectos de la 
mayor trascendencia.  
Al buen entendedor, pocas palabras.  
ERNESTO CORDERO ARROYO, esta en la lucha por la candidatura y las encuestas no será problema alguno 
mientras sigan existiendo dedos que señalen los destinos de sus preferidos. 
Pero ahí siguen firmes en sus intenciones de ser candidatos JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA y SANTIAGO CREEL 

MIRANDA.  
A CUENTA GOTAS 

La presencia del rector de la BUAP en el inicio de los foros de consulta de la Fundación Colosio y posterior 
reunión sostenida con líderes del PRI, volvió a inquietar a los aspirantes al senado de la República, porque ven 
en el Doctor ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, a un serio competidor por buen posicionamiento, aunque él siga en su 
papel de negar que aspira a un cargo de representación popular….. Otro caso es el del político-financiero 
JORGE ESTEFAN CHIDIAC, amo y señor de las finanzas del PRI nacional, donde su subsecretario JOSE 

ANTONIO LÓPEZ MALO CAPELLINI, niega que aspire a Senador, aunque al final de su charla con periodistas 
dijo que ya ―los tiempos lo dirán‖, en tanto el ex colaborador de MANUEL BARTLETT DÍAZ, no dice no a sus 
aspiraciones. Este espacio ha mencionado que ESTEFAN es un hombre bien posicionado que también puede ser 
candidato a diputado de representación proporcional y en el futuro mediato ocupar la presidencia de la 
Comisión de Presupuesto. Vaya, hasta de un cargo en el próximo gabinete presidencial, si el ganador de la 
contienda resulta ser ENRIQUE PEÑA NIETO….. La Fundación Colosio impulsará en su momento con toda la 
fuerza al joven Doctor en Derecho GUILLERMO DELOYA COBIAN, para que sea candidato a diputado federal por 

Puebla. Este es el tipo de perfiles que buscará el tricolor para sus representantes populares, por lo que, otro 
joven, PABLO FERNÁNDZ DEL CAMPO, pueda lograr su posicionamiento en la venidera Cámara de Diputados. 

La morralla y las piezas oxidadas del PRI deben darse por descartadas….. El PRD tiene listo para la semana 
próxima el lanzamiento de su convocatoria para dar por iniciado el proceso que le permita a la brevedad 
posible el relevo de lo que es ahora el ala derecha del partido del sol azteca, MIGUEL ANGEL DE LA ROSA 
ESPARZA, aliado de ―los Chuchos‖ y por lo tanto adversario del tabasqueño ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 

OBRADOR….Ante la urgencia de llevar al Congreso de la Unión a personajes altamente capacitados, por el 
distrito de Atlixco militantes y simpatizantes del PAN, extienden su voto de confianza a GUILLLERMO 
VELÁZQUEZ, para que sea él quien represente a esa importante jurisdicción, habida cuenta de que ya cuenta 
con experiencia como legislador y da el necesario perfil político-administrativo…… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3803 

 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

El factor militar 
La presencia del Ejército Mexicano en trabajos de seguridad pública en el estado no puede calificarse como 

militarización, porque están trabajando en coordinación con mandos civiles en acciones de prevención pero sobre 
todo de disuasión ante la amenaza del crimen organizado que demostró ya su capacidad para penetrar entidades 
e instituciones públicas y Puebla, es necesario recordarlo, no es una isla.  
Pero la presencia militar es permanente y de siempre. Hay una comandancia, una zona militar, regimientos, 
cuarteles, tropas y ellos, los militares, están y viven con sus familias en Puebla. Han sido determinantes para 
ayudar a las víctimas de desastres naturales y presurosos participan en actividades de protección civil. No hay 

nada que regatearles.  
Los lamentables hechos de Petlalcingo que se dieron en junio pasado cuando estalló un artefacto que lastimó a 
niño pastor cuando cruzaba un terreno donde llevaban a cabo prácticas es eso, un lamentable accidente, donde 
la Defensa Nacional ha intervenido directamente para atender al menor y a su familia, como ya lo hizo el 
gobierno local.  
La mayor presencia que solicitó el gobernador Moreno Valle en términos de seguridad es para poner un alto a las 
bandas del crimen organizado que pensarán dos veces antes de intentar sentar sus reales en la entidad. Ellos no 

tendrán labores de policías como sucede actualmente en Tamaulipas o en Nuevo León, aquí las cosas serán 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3803
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diferentes pero con su ayuda. 
En todo esto, es importante conocer los resultados de una investigación que realizó para Puntual ni compañera 
Kara Castillo en la que informa en la edición de hoy que ―Dos mil377 hectáreas son usadas por el Ejército 
Mexicano en el estado de Puebla como campos de adiestramiento con armas y explosivos.  

Los terrenos se ubican entre otros en los municipios de Coxcatlán, Jalapasco, Santa Martha Yancuitlalpan y 
fueron otorgados bajo la figura de comodatos a la 25 zona militar para adiestramiento con fuego real. El terreno 
de mayor extensión con875 hectáreas está en Petlalcingo.  
La información refiere que ―las758 hectáreas destinadas a la Secretaría de la Defensa Nacional para el 
alojamiento de personal, adiestramiento y prácticas de tiro en el Campo Militar No 25-A no fueron suficientes en 
todo el estado, y se sumaron 2 mil321 hectáreas más para la práctica militar que se realiza en este estado en 14 

enormes predios de 10 municipios.  
―Así, específicamente para ―adiestramiento de personal (con fuego real) y prácticas de tiro‖, Santa Martha 

Yancuitlalpan dio en comodato120 hectáreas. Jalapasco destino 667, Guadalupe Victoria en el municipio de 
Coxcatlán, donó media hectárea y Acultzingo del mismo municipio180 hectáreas.  
―Pese a que el área que destina al ejército Petlancingo es mayor que el Campo de la XXV ZonaMilitar — superado 
por 117 hectáreas— este predio no está regularizado‖.  
Todo de acuerdo a la respuesta ―a la solicitud de Información 700122011 hecha por la Secretaría de Enlace de la 

Secretaría de la Defensa Nacional, las 75 has de Atecomoni en Teziutlán y las 32 has de Huiloxtoc en Zacatlán 
también están en ―regularización‖  
No así las360 hectáreas que le ofrecieron en comodato en Itzoteno en Tepeyahualco y las casi13 hectáreas más 
en Tecomatlán para adiestramiento de personal‖  
Tema relevante que confirma que el Ejército trabaja en el estado de Puebla y que su participación en asuntos de 
seguridad es una tarea más que coadyuva en mantener la paz como exige la ciudadanía y es deber inaplazable 
de la autoridad. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=359 
 

(Angelopolitanas) 

 

El expediente esta listo para que el Congreso del estado inicie procedimientos en contra del diputado José Juan 
Espinosa. Ya lo hicieron los partidos en la Gran Comisión  el viernes pasado al destituirlo de la poderosa Comisión 
de Administración, encargada de la aplicación del gasto de los diputados, por obvias razones al ser denunciado e 
investigado por la fiscalía anticorrupción acusado de extorsión a la presidenta municipal de San Pedro Cholula. 
Hoy habrá definición en cuanto al periodo extraordinario de la Cámara que puede tomar cauces de notable interés 
político e insertar a Puebla en el proceso de sucesión. Primero porque discutirán no sólo la nueva Ley Orgánica de 
la Cámara sino porque el pleno debe ratificar la destitución y conocer de la investigación que lleva a cabo la 

Procuraduría, que a estas alturas puede que haya notificado del caso.  
Los diputados locales tendrán que discutir y no será extraño que pidan a su compañero que solicite licencia para 
que se investigue y se lleve ante un juez que determine si hubo o no el intento de soborno.  
Si fuera encontrado culpable entonces procederá el desafuero, pero para ello Espinosa guarda un prudente 
silencio y vela armas ya que si es necesario lo defenderá en la plaza y en los Congresos federal y estatal Andrés 
Manuel López Obrador y sus seguidores, colocando a Puebla en el debate nacional. Hay que recordar que de eso 
sabe, en carne propia, el tabasqueño. 

@  
Una más del pendenciero y rijoso dirigente del sindicato de trabajadores del Ayuntamiento de Puebla. Anuncia 
para hoy Israel Pacheco  una asamblea y manifestación en contra de una autoridad que ha respetado su palabra 
y los acuerdos con los trabajadores pero no está dispuesta a tolerar que lleguen unos porros a agredir 
físicamente a empleados y funcionarios municipales.  
La intención de presionar a las autoridades para retirar las sanciones en las que incurrieron alevosamente los 

trabajadores, está llevando a los empleados municipales sindicalizados a un riesgo extraordinario pues es su 
fuente de trabajo la que ponen en riesgo. El mesiánico Pacheco es millonario y puede hacer lo que quiera, hasta 
ilegalidades, pero los empleados están en una encrucijada porque los presionan y amenazan sino acuden y 
paran.  
En todo esto ¿Por qué la ciudadanía tiene que pagar los caprichos de un líder sindical que se asume como el 
dueño del ayuntamiento?   
@  

El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, estableció de una forma pertinente los ejes del Programa 

Sectorial de Paz Social y Corresponsabilidad, en una conferencia de prensa el viernes pasado.  

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=359
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Por ejemplo, en el trabajo realizado en Cultura de la Legalidad a través de la observancia voluntaria de la ley, la 
educación cívica y escolar, la vinculación y capacitación a sectores organizados, la capacitación permanente a 
servidores públicos, y el fortalecimiento de penas y sanciones por incumplimiento o abuso de poder por parte de 
servidores públicos, pronto habrá noticias explosivas en cuanto a este tema.  

La Reforma Judicial Integral abarca la Ley de Delitos de Difamación y Daño Moral, la Ley de Extinción de Dominio 
y la reinstalación de la Coordinación Ejecutiva para la Actualización y Modernización de la Procuración de Justicia, 
a través de la que se han empezado a trabajar con los jueces de ejecución, encargados de brindar beneficios a 
sentenciados. Sólo esto puede cambiar toda la cultura judicial en el estado, el reto es enorme.  
@ 
Los fuertes fríos no solo acarrearon heladas y lluvias al territorio poblano, hubo momentos de tensión política el 

fin de semana ya que el sábado los hijos de uno de los líderes del tianguis de San Martín Texmelucan, Manuel 
Valencia, se presentaron a la Procuraduría a denunciar su desaparición y ahora amenazan con impedir la 

instalación de los comerciantes mañana martes sino aparece. 
Existen dos órdenes de aprehensión en su contra pero hasta anoche no lo localizaban. Valencia es el dirigente 
más reacio a trasladar el tianguis del predio donde se ubica actualmente, pero se le conoce como un porro. Su 
hijo Raúl estuvo a punto de ser detenido la noche del sábado porque también existe una orden en su contra pero 
lo protegieron los 50 comerciantes que lo acompañaban. El año pasado fue detenido y el gobernador Mario Marín 

intervino para soltarlo. De ese tamaño los fríos. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/?m=20110912 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Los cuatro encuestados del PRI 

El Comité Ejecutivo Nacional del PRI mide desde hace varios meses a cuatro personajes para ubicar a los 2 

mejor posicionados para asignar las dos candidaturas al Senado por Puebla. 
Los nombres son: Blanca Alcalá Ruiz, Enrique Agüera Ibáñez, Enrique Doger Guerrero y Javier López Zavala. 
Trascendió que los resultados ubican a Blanca Alcalá como la mejor posicionada y el peor evaluado es Javier 
López Zavala. 
Sin embargo, también trascendió que Enrique Doger está pisando los talones a Blanca Alcalá. 

Y lo más destacado es que Enrique Agüera tiene el mayor crecimiento de todos los aspirantes y se perfila para 
llegar a la primera posición. 
La ventaja que tiene el rector de la BUAP, Enrique Agüera, es que tiene las puertas abiertas en el PRI, PANAL y 
no descarte que hasta en el PAN lo llamen ante la falta de candidatos. 
Esos son los únicos aspirantes que son tomados en serio por parte de la dirigencia nacional del PRI. 
Y quizá en pocas semanas nada más sean tres, porque Javier López Zavala sigue con un alto conocimiento pero 
con pésimos datos de confianza e intención del voto. 

El resto de los aspirantes simplemente son eso, aspirantes. 
Alejandro Armenta, Javier López Zavala, Javier García Ramírez, Valentín Meneses, Martín Fuentes, entre otros, 
únicamente tienen posibilidades de obtener alguna candidatura a una diputación federal. 

Pero nada más.  
**      **      **  
Rodolfo Reyes Coria celebró su cumpleaños y dejó en claro que es un eficiente operador político y de medios de 
comunicación. 

Durante años tejió finas relaciones de amistad con periodistas de primer nivel y hoy puede levantar su propia 
cosecha. 
Enrique Doger Guerrero fue fiel testigo de la capacidad de convocatoria de su amigo y ex colaborador. 
El diputado local y aspirante al Senado tiene un operador de lujo para las campañas que vienen. 
Con este tipo de generales, el ejército de Enrique Doger está listo para el 2012 y las batallas que vengan. 
**      **      **  

Eduardo Rivera agotó todos los canales existentes de diálogo con el líder sindical, Israel Pacheco. 
Pero el chantaje cansa. 
Los alcaldes priístas fueron víctimas permanentes de amenazas. 
Pero en el caso de los panistas, Luis Paredes y Eduardo Rivera, las cosas son distintas para Israel Pacheco. 
El temor de Israel Pacheco es la legalidad. 

Una vez Luis Paredes lo derrotó y fue Enrique Doger el que lo revivió. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/?m=20110912
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Pero está claro que el líder sindical no es invencible. 
Se acerca a su segunda derrota. 
Ya lo verá 
 **      **      ** 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
El diputado pintor y el presupuesto reducido 

Héctor Alonso Granados, diputado del Partido Nueva Alianza pero registrado como parte de la bancada panista, 
sólo respondió a uno de los cuestionamientos del fin de semana. 

El legislador fue señalado en días pasado como jefe de los supuestos guaruras que intentaban atracar a un 
comerciante y que luego de ser sorprendidos por las autoridades de seguridad se identificaron como parte de la 
escolta de Granados. 
Apenas ayer, el diputado respondió en Twitter que ya había mandado una carta aclaratoria respecto a que estos 
sujetos no formaban parte de su escolta. 
Pero ese no fue el único suceso que protagonizó el diputado. 

Resulta que el legislador aprovechó el pretexto de ―gestión‖ en San Manuel para hacerse propaganda. 
Pintó del color de nueva alianza la señalética de la colonia San Manuel y ahí mismo colocó su nombre señalando 
que él había hecho esa pinta. 
Sin embargo, el legislador no ha comentado nada aún sobre el tema. Sólo se ha limitado al asunto de sus 
escoltas. 
El ayuntamiento prevé sancionar al legislador aunque reconoce que hay una laguna legal. 
¿Qué pasará realmente con esta campaña anticipada? 

¿Intervendrá el IEE o nuevamente esperarán la denuncia oficial? 
*** 
Que Puebla consiguió más recursos en lugar de perderlos como la mayoría de los estados. 
La situación económica internacional y nacional ha provocado un recorte de fondos en el Proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2012 para los estados. 
No obstante, en Puebla no sólo se evitó el decrecimiento sino que por el contrario, la entidad contará con mil 
millones de pesos más. 

La cantidad de incremento, hay que decirlo, no es tan alta, pero considerando el declive de los recursos para 
entidades, ésta es bastante favorable. 
No obstante, la precaria situación ha obligado a la Federación a permitir que los estados impongan nuevos 
impuestos. 
¿Qué pasará con Puebla? 
¿Bastará el incremento de mil millones o tendremos que ahorrar para solventar nuevos gravámenes? 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113434&articulo=Decodificador%20Urbano 
 

(Fuerte y claro/Daniel Lara Mendoza) 
 
Elecciones menospreciadas  
Aunque las próximas elecciones constitucionales a las que acudirán los poblanos no serán sino hasta el 2012, en 
unos días más tendrán lugar otros comicios que a decir verdad pasarán de noche para la mayoría de quienes 

vivimos en esta capital. Se trata de la elección de mesas directivas para las colonias y fraccionamientos de la 
Angelópolis; procesos que si bien son menores, también son importantes porque muchos grupos se pelean la 
representatividad de sus asentamientos, sobre todo por factores políticos y personales. 
Será el próximo 25 de septiembre cuando se celebren las elecciones de representantes de colonia, previa 
emisión de la convocatoria respectiva por parte del Ayuntamiento de Puebla, aunque desde hace tiempo se 
registran movimientos entre quienes desean el reconocimiento del municipio como líderes vecinales. 
Pero en realidad son pocos, muy pocos los ciudadanos que desean ser representantes de su colonia por fines 

nobles, es decir no lucrativos. El grueso de la población tiene su propia agenda y no hay espacio para 
actividades de corte social, mucho menos para andar pidiendo el voto de los vecinos. Lo que sí hay, son 
personas que desean los liderazgos porque de ello depende el flujo de recursos, permisos y apoyos 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113434&articulo=Decodificador%20Urbano
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municipales… explotados por ellos claro está. 
Son bien conocidos los casos de supuestos presidentes de colonia, que en los hechos no tienen 
representatividad puesto que fueron electos por apenas un puñado de incondicionales, ante la indiferencia de 
todos los demás vecinos. Son seudo líderes que durante años se han ido apropiando de facultades que no les 

corresponden; que se presentan ante las autoridades como gestores de programas públicos que reparten sólo 
entre sus familiares y amigos; son individuos que no tienen la simpatía ni el reconocimiento de los demás, pero 
se sienten protegidos por haber apoyado a tal o cual servidor público; e incluso van más lejos, exigiendo dinero 
a cambio de permisos que no pueden dar, o a cambio de beneficios gubernamentales que deben ser gratuitos. 
Hablemos por ejemplo de La Margarita, donde la supuesta lideresa Lidia Chávez literalmente vive de lo que le 
saca a los residentes que se lo permiten, además de que ―autoriza‖ el funcionamiento de giros comerciales sin 

que éstos paguen al Ayuntamiento, a la C.F.E. o al servicio de agua potable los permisos y derechos que 
corresponden. No se diga el negocio que hace permitiendo la instalación de vendedores ambulantes 

permanentes y de temporada, además del manejo turbio de programas públicos que debieran llegar 
directamente a quienes sí los necesitan. 
Casos como este se repiten por toda la ciudad, así que el Ayuntamiento de Puebla tiene un reto mayúsculo para 
sacar adelante la elección de líderes de colonias, que históricamente termina en una participación ciudadana 
pírrica, abriéndole paso a los mismos oportunistas de siempre. 

El problema es que al parecer ni siquiera el Ayuntamiento tiene claro lo que está haciendo, porque hablan de 
renovar 150 mesas directivas en igual número de colonias y fraccionamientos poblanos, cuando en realidad esta 
capital tiene al menos ochocientas colonias y fraccionamientos reconocidos, todas con amplias necesidades. 
Es muy complicado lograr que los ciudadanos se interesen por crear su propia mesa directiva de colonia para 
gestionar mejores beneficios de la autoridad, pero lo que sí puede hacer dicha autoridad, es limitar la manga 
ancha de los ―líderes‖ vecinales que se dedican a explotar su cargo pasándose las leyes y el derecho ajeno por el 
arco del triunfo. 

Ya veremos cuántas planillas se inscriben y qué respuesta social habrá de estas elecciones, aunque 
lamentablemente se espera apatía y mucho abstencionismo. 

*** 
Dice el sindicato único del Ayuntamiento, o mejor dicho el reyezuelo Israel Pacheco, que para este lunes está 
programada una nueva concentración de trabajadores para marchar hacia Palacio Municipal, acusando al 
gobierno municipal de ―terrorismo laboral‖, además de que en su perspectiva no se está cometiendo falta alguna 

al realizar este movimiento, puesto que todos los trabajadores tienen derecho a reunirse. 
Dice también este sujeto que el Ayuntamiento ha incurrido en agresiones, represión y amenazas en contra de 
los trabajadores. Lo que no dice es que fueron los suyos quienes agredieron primero a los no sindicalizados que 
hacían su trabajo en un vivero municipal. Y mucho menos admite que las amenazas y la represión son cosa 
común en las filas del sindicato que dice dirigir, donde sólo se sostiene gracias a las tácticas terroristas que él 
mismo ha perfeccionado para que nadie le quite los privilegios ni el inmerecido modo de vida que lleva. 
Si hoy se da un nuevo paro de actividades, el Ayuntamiento no lo puede ni lo debe dejar pasar. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113433&articulo=Fuerte%20y%20claro</B> 

 

 
 

(Rumor Sin Fronteras/Gerardo Pérez García) 
 
Verídica la "orden de presentación" vs Arango y Macip; los hechos demostrarán que “no son puros 

chismes” ni “rumores” 
En la noche del jueves 8 de Septiembre en ABC Radio ―La Información Adelantada… sin Fronteras‖ se dijo que 
Alfredo Arango y Eduardo Macip se habían ido de Puebla al recibir ―el pitazo‖ de que la Procuraduría de Justicia 
había librado sendas órdenes de presentación. 
Y este Diario publicó -al día siguiente- en su primera plana: 
“Arango y Macip son prófugos de la justicia” 

Y en la nota periodística se asentó: 
―Con las reservas del caso -sobre todo por la cerrazón informativa gubernamental-, se puede adelantar que la 
Procuraduría General de Justicia giró las ―órdenes de presentación‖ para que acudan a declarar, por presunto 
peculado, los ex funcionarios marinistas… Alfredo Arango García y Eduardo Macip Zúñiga‖. 
―Y ante el temor de que ―los arraiguen‖, tanto Arango como Macip, optaron por abandonar el territorio nacional 

y refugiarse -probablemente- en el extranjero‖. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113433&articulo=Fuerte%20y%20claro%3c/B
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―O sea, quienes fueran Secretario de Salud y director del SOAPAP, durante el gobierno de Mario Marín, se 
encuentran prófugos de la justicia‖. 
―Ello, -se estima-, porque la Procuraduría tomaría de base declaraciones y testimonios de ex funcionarios -de 
segundo y tercer nivel- de Salud y SOAPAP, que ya han rendido ante el Ministerio Público, además del resultado 

de las auditorías practicadas por la Secretaría de la Contraloría Estatal, para determinar que ―procede el 
arraigo‖. 
Y después… la consignación‖. 
―La fuga de los ex servidores marinistas, representará duro revés para la administración de justicia moreno-
vallista, puesto que pese al sigilo y hermetismo con que manejaron las indagatorias, finalmente no podrán 
arraigarlos, menos consignarlos‖. 

―Se aclara: ―fuentes‖ de información confiables señalaron lo anterior a Puebla sin Fronteras‖. 
Hasta ahí el resumen de lo publicado el viernes 9 de Septiembre de 2011. 

Y como hasta ayer domingo NO HUBO desmentido alguno de la Dirección General de Comunicación Social del 
Gobierno Estatal… se da por cierta la información. 
Pero… 
Resulta, que el mismo viernes, el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, calificó ―como 
chismes‖ las versiones dadas a conocer en algunos portales digitales periodísticos sobre supuestas órdenes de 

aprehensión libradas por el Poder Judicial en contra de Eduardo Macip Zúñiga y Alfredo Arango García. 
Y el director de Comunicación Social del Gobierno, Sergio Ramírez Robles, dijo que ―eran rumores infundados‖. 
Para concluir y dejar el debate que si es o no cierto, este medio en el transcurso de la semana COMPROBARÁ 
que Arango y Macip SÍ huyeron de Puebla. 
NOS VEMOS EL PRÓXIMO MIÉRCOLES 
(No deje de sintonizarnos por ABC Radio con la ―Información Adelantada… Sin Fronteras‖, que se transmite por 
la 12.80 modula de a.m, de lunes a viernes, de 9 a 10 de la noche; ni de consultar la Página Web 

www.pueblasinfronteras.com) 
*Extracto de columna 

http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n3C.php 
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